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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Prevalecen garantías para la inversión, asegura Gutiérrez Luna a banqueros.- El 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que en 

México prevalecen las garantías para la inversión con las recientes reformas 

constitucionales aprobadas por el Congreso de la Unión. En reunión con el Comité 

de Dirección de la Asociación de Bancos de México (ABM), el legislador morenista 

sostuvo que con la reforma al Poder Judicial se mantiene la certeza en los 

esquemas de impartición de justicia. “Tuvimos un diálogo muy productivo sobre la 

certeza de las inversiones y la importancia de que, desde el Legislativo, 

comuniquemos las acciones para transformar al país. Hay garantías para que 

continúe la inversión en nuestro país”, puntualizó al término del encuentro 

celebrado en el Club de Banqueros. [MILENIO] [FINANCIERO / p36] [INDEPENDIENTE 

/ p10] [UNIVERSAL] [CAPITAL] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [VORÁGINE] 

[ZÓCALO] [DIARIO DE CHIHUAHUA] [BOLETÍN] 

Conferencia de prensa concedida por Ricardo Monreal Ávila, Presidente de la 

Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena 

y Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados.- DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA: Y, en principio, hemos acordado 

que el día de mañana sometamos a la consideración del Pleno una reforma 

constitucional al artículo 4° en materia de vapeadores y fentanilo; en materia de 

salud. DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA:  Tuve una reunión muy productiva con la 

directiva de la Asociación Mexicana de Banqueros, donde tratamos varios temas y 

yo creo que el tema más relevante fue que el que se trató y que ellos manifestaron 

de la disponibilidad que tienen de dinero para inyectar en el mercado a través de 

créditos. [TALLA POLÍTICA] 

Se alistan diputados para el cierre de periodo de sesiones; darán prioridad a PEF 

2025.- A dos semanas de que concluya el periodo ordinario de sesiones del 

Congreso de la Unión, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara 

de Diputados definió la agenda que se desahogará de aquí al 15 de diciembre. 

Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo, manifestó que la prioridad será el 

debate, votación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación del 

próximo año que asciende a 9.3 billones de pesos, lo cual ocurrirá entre el 11 y el 

13 de diciembre. (En fotografía: Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados). [CAPITAL] 

Se debe ajustar el presupuesto de egresos 20,000 mdp, dice Monreal.- La Cámara 

de Diputados tiene que ajustar, necesariamente, en el Proyecto Presupuesto de 
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Egresos de la Federación 2025, entre 15 mil millones y 20 mil millones de pesos, 

adelantó Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política. 

Esta reasignación, dijo, se debe hacer porque en dicho proyecto se disminuyó el 

presupuesto a las universidades estatales públicas, respecto a este año “y estamos 

tratando de darle solución”. En conferencia de prensa, acompañado por Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, Monreal Ávila precisó que otros 

rubros que deben atenderse son el Plan Nacional Hídrico. [INDEPENDIENTE / p10] 

[SOL DE MÉXICO / p10] [MILENIO / p10] [CONTRARÉPLICA / pp-p5] [HERALDO] 

[ENFOQUE] [TELEFÓRMULA] [LA OCTAVA] [CAPITAL] [EJE CENTRAL] [HOJA DE RUTA] 

[LÍNEA POLÍTICA] [QUADRATÍN] [INFOBAE] [EL PAÍS] [AGENCIA RTV] [VORÁGINE] 

[MADERO 63] [LUCES DEL SIGLO] [CNT] [BOLETÍN] 

No se ha acordado ajuste a INE para elección en PJ: Monreal.- El líder de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, dijo que aún no determinan el ajuste al 

presupuesto para la elección judicial del próximo año. “No se ha acordado (el 

ajuste), se platicó con ella por parte del presidente de la Mesa Directiva y la 

presidenta de la Comisión de Presupuesto. Están trabajando las mesas técnicas y el 

jueves ella regresa aquí, a la Cámara de Diputados con la Comisión. Vienen 

también los consejeros electorales del INE a reunirse con la Comisión de Presupuesto 

y Cuenta Pública”, indicó. [REFORMA] [MILENIO]  

Este martes, diputados van por prohibición de vapeadores y uso ilegal de fentanilo.- 

Este martes se discutirá la reforma constitucional al artículo 4 en materia de 

prohibición de venta de vapeadores y el uso ilícito del fentanilo. El diputado Ricardo 

Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dio a conocer los 

temas prioritarios que se abordarán en la Cámara de Diputados durante esta 

semana, destacando reformas constitucionales y el análisis del Presupuesto de 

Egresos de la Federación. (En fotografía: Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados). [CONTRARÉPLICA] [EXCÉLSIOR / pp-

p4] 

Propondrá Haces sueldo para quienes solo tienen propinas.- El diputado de Morena 

Pedro Haces informó que presentará una iniciativa para obligar a empleadores a 

pagar, por lo menos, un salario mínimo a quienes hoy laboran a cambio de 

propinas. Asimismo, dijo que estarán atentos al pago de aguinaldos por parte de 

las empresas y se pronunció a favor de que los empleadores les hagan fiestas de 

fin de año a los trabajadores, porque son "muy merecidas". Incluso comprometió al 

presidente de la Mesa Directiva, el también morenista Sergio Gutiérrez Luna, a 

realizar una para los trabajadores de la Cámara de Diputados. [REFORMA] 

El presupuesto 2025, garantizará el bienestar de las familias, asegura Dolores 

Padierna.- El Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 dará continuidad al 

compromiso de consolidar la política económica y social, destinando recursos a 
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programas de bienestar social y a proyectos de infraestructura estratégicos a fin de 

garantizar el bienestar de las familias mexicanas, incrementando sus niveles de 

ingreso y la creación de mayores fuentes de empleo, aseguró la vicepresidenta de 

la Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna. [ENFOQUE] [LÍNEA POLÍTICA] 

Banner.- Conexión Índigo con Mariano Riva Palacio. Participan las diputadas Kenia 

López Rabadán y Laura Ballesteros, así como los diputados Rubén Moreira y Arturo 

Ávila. Todos los jueves de 2 a 3 pm. [ÍNDIGO / p21] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Perfila Monreal Presupuesto 2025 'austero y republicano'.- El Presupuesto 2025 se 

perfila como un paquete austero y con un enfoque en el gasto social, adelantó 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política y líder de la 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados. El legislador informó que el 

proyecto contempla un gasto total de 9.3 billones de pesos, lo que representa una 

reducción del 1.9 por ciento respecto al presupuesto aprobado para este año. [NET 

NOTICIAS] [MILENIO TV] [TELEFÓRMULA] [CONTRARÉPLICA] [XHVX] [SIGÜENZA] 

Señala Monreal que Presupuesto de Egresos podría tener un aumento de 20 mil 

millones de pesos.- El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, señaló que el Presupuesto de Egresos de la 

Federación podría tener un incremento de hasta 20 mil millones de pesos, debido 

a la extinción de los organismos autónomos. [HERALDO RADIO] 

México necesita una reforma fiscal profunda: Ricardo Monreal.- En el marco del 

análisis del Paquete Económico 2025, Ricardo Monreal reiteró su postura sobre la 

necesidad de una reforma fiscal de gran envergadura para México. Según 

Monreal, esta medida sería crucial para avanzar hacia una sociedad más justa e 

igualitaria, aunque su propuesta contrasta con la posición de Claudia Sheinbaum, 

presidenta de México, quien ha descartado la necesidad de dicha reforma.  

[PUNTO DE VISTA] [RADIO FÓRMULA] [PORVENIR] [CUARTO PODER] [IMPARCIAL] 

[DIARIO DE YUCATÁN]  

Alistan fast track en San Lázaro a tres leyes reglamentarias de la reforma judicial.- 

En la Cámara de Diputados, se espera que el Senado de la República apruebe las 

tres más recientes leyes reglamentarias de la reforma judicial, para apresurar su 

tratamiento cuando sean enviadas al recinto, perfiló el líder parlamentario de 

Morena, Ricardo Monreal. Al finalizar la reunión de la Junta de Coordinación 

Política, el también titular de ese órgano de gobierno, indicó que se tomará la 

“previsión” para que al recibir los documentos enviados por el Senado, se turnen a 

comisiones y sean procesados rápidamente. [MVS NOTICIAS] 
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Pleno del INE defenderá presupuesto solicitado para elección judicial; acudirá a 

San Lázaro el próximo jueves.- El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, confirmó que el próximo jueves el pleno del INE llegará 

al recinto legislativo de San Lázaro para defender los 13 mil millones de pesos que 

solicitaron de presupuesto para realizar la elección del Poder Judicial. En 

conferencia de prensa, detalló que el encuentro será en punto de las 9 horas al 

interior de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Por su parte, el 

coordinador del PT, Reginaldo Sandoval, puntualizó que pese a la petición de 13 

mil millones del INE, Morena y aliados estiman que el presupuesto final al Instituto 

Nacional Electoral rondará entre los 9 y 10 mil millones. [UNIVERSAL] [MILENIO / p10] 

[LATINUS] [LA VERDAD] [SIGLO DE DURANGO] [VOZ EN RED] [VOX POPULI] [EL 

MOMENTO] 

Prohibiciones a fentanilo y vapeadores, entre las prioridades legislativas.- Esta 

semana la Cámara de Diputados dará prioridad a la reforma que prohíbe la 

producción, distribución y venta de cigarros electrónicos, así como el tráfico de 

fentanilo, mientras de forma paralela cerrará las mesas de diálogo con funcionarios 

y el INE en materia de presupuesto. Ayer, el coordinador de Morena, Ricardo 

Monreal Ávila, informó que la sesión prevista para mañana se pospuso al jueves, 

con el propósito de esperar la minuta del Senado con las tres leyes que 

reglamentan la reforma al Poder Judicial de la Federación. La próxima semana se 

votará el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación. [JORNADA / p10] 

[OVACIONES / p19] [CONTRARÉPLICA / p5] [INDEPENDIENTE / p11] [LÍNEA POLÍTICA] 

Ricardo Monreal respalda a Sheinbaum en postura sobre Canadá; “la presidenta 

ha actuado con mesura e inteligencia”, afirma.- El coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, respaldó a la presidenta de la República, 

Claudia Sheinbaum Pardo, quien esta mañana dijo que “a México se le respeta” 

tras las declaraciones del primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien pidió a 

Donald Trump no comparar la situación de México con la de Canadá. Al respecto, 

el líder parlamentario aseguró que la mandataria federal ha sido mesurada e 

inteligente con sus señalamientos. [UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] [MAYA 

COMUNICACIÓN] 

No cree Monreal en reportaje del NYT, sobre reclutamiento de jóvenes para crear 

drogas.- El diario The New York Times es respetable, al igual que sus reportajes, pero 

en México no hay datos sobre lo que ese medio de comunicación publicó, 

respecto a que el crimen organizado está reclutando jóvenes estudiantes de 

química, para obligarlos a crear y producir drogas sintéticas. Así lo afirmó el líder 

parlamentario de la bancada mayoritaria en San Lázaro, la de Morena, Ricardo 

Monreal. El congresista expresó que él no le cree nada a la prensa extranjera, 

aunque sea respetable. Indicó que la información en la cual confía es en la que 
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aportan el Gobierno Federal y la FGR. [MVS NOTICIAS] [ÍNDIGO / p7] [REFORMA] 

[24HORAS] [CAPITAL] [ZÓCALO] [DIARIO DE CHIHUAHUA] 

Aclara Ricardo Monreal que operativo contra piratería no tiene que ver con 

amenazas de Donald Trump.- El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, aclaró que el operativo contra la piratería en la plaza 

Izazaga 89 en la Ciudad de México, no tuvo relación con las amenazas arancelarias 

de Donald Trump. [HERALDO RADIO] 

“El nuevo organismo antimonopolios no alcanza para cumplir con el T-MEC”.- 

Persiste la zozobra en los ámbitos de la política de competencia y 

telecomunicaciones tras consumarse el jueves pasado el trámite legislativo federal 

de la reforma a la constitución que extingue a los órganos reguladores del sector. 

Si bien fue positivo el cambio de última hora en el dictamen para establecer que 

tendrá que ser una autoridad técnica la que remplace a la hoy 

constitucionalmente autónoma Cofece, ello no es suficiente para asegurar que 

México cumplirá con el T-MEC, aseveraron analistas consultados. Esta disposición 

no estaba originalmente en el proyecto de reforma, fue hasta que se votó en el 

pleno de esa cámara el 21 de noviembre pasado, cuando fue incluida en una 

reserva presentada por el diputado morenista Ricardo Monreal, con la aspiración 

de compatibilizar la reforma con el T-MEC. [ECONOMISTA / pp-p4-p5] 

PAN convoca a participar en consulta ciudadana para definir el futuro del PJ.- El 

grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, encabezado por Noemí 

Luna, convocó a los ciudadanos a participar en la iniciativa Contrapeso 

Ciudadano, para impulsar una consulta popular que defina el futuro del Poder 

Judicial, destacando la importancia de un sistema competente y autónomo. 

Durante una conferencia en Hidalgo, criticó las acciones del Ejecutivo para 

presuntamente debilitar la división de Poderes. [MILENIO TV] 

El gobernador David Monreal no ha logrado pacificar a Zacatecas.- La 

coordinadora del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional en la Cámara 

de Diputados, Noemí Luna Ayala, acusó al gobernador de Zacatecas, David 

Monreal, de no haber logrado pacificar la entidad. Dijo que es una prioridad que 

se resuelva la crisis de inseguridad que enfrenta el estado y destacó que presentó 

dos exhortos para que las autoridades federales y estatales coordinen 

urgentemente sus acciones y atiendan la problemática, a fin de devolver a las y los 

zacatecanos la tranquilidad pérdida. [CAPITAL] [LÍNEA POLÍTICA] [ZACATECAS EN 

IMAGEN] 

Demandan universidades 5 mmdp adicionales para 2025.- Rectores de 

Universidades Tecnológicas y Politécnicas solicitaron a la Cámara de Diputados 

una ampliación de por lo menos 5 mil 504 millones de pesos para 2025. En reunión 
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con la Comisión de Presupuesto, Marlenne Johvana Mendoza González, directora 

general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, indicó que en los últimos 

presupuestos no ha habido un aumento regularizado de los recursos para estas 

instituciones. Durante el encuentro, el petista Reginaldo Sandoval reconoció que 

para estas instituciones se proyectan recursos para 2025 por cinco mil 547.87 

millones de pesos, lo que representa una disminución de 4.6 en términos reales. 

[REFORMA] 

Exhortan priistas a extender ‘Jóvenes Escribiendo el Futuro’ a universidades 

privadas.- El coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de Diputado, Rubén 

Moreira Valdez y el diputado Christian Bello, exhortaron a la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) a modificar las políticas de operación del programa 

“Jóvenes Escribiendo el Futuro”, con objeto de que las instituciones de educación 

superior privadas no sean excluidas de los beneficios. [INFOBAE] 

Anuncia Rubén Moreira que presentará iniciativa para que personas mayores de 65 

no paguen comisiones.- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, 

anunció en su programa de radio Con Peras, Manzanas y Naranjas que esta 

semana va a presentar una iniciativa para eliminar el cobro de comisiones a 

personas mayores de 65 años. “Voy a presentar una iniciativa esta semana en la 

Constitución para que las personas mayores de 65 años no paguen ningún tipo de 

comisiones bancarias, además, estoy haciendo un estudio para bajar las 

comisiones”. Asimismo, comentó que presentará otra iniciativa para que se deje de 

pagar el Fobaproa. [TELEFÓRMULA] [MILENIO TV] [INDEPENDIENTE] [CRÓNICA DEL 

PODER] 

“Veo positivo el perfile de Álvarez Máynez”: Ortega.- En entrevista con Salvador 

García, la coordinadora de MC en la Cámara de Diputados, Ivonne Ortega 

Pacheco, indicó: “El perfil de Jorge Álvarez como dirigente nacional, lo veo muy 

positivo. Recordarán que cuando arranca la campaña presidencial y entra de 

candidato sustituto, hubo hasta burlas del presidente del PRI y de algunos del PAN. 

Al final de cuentas, el candidato Máynez ganó los debates, ganó el corazón, 

particularmente, de los niños con la canción y sacamos 11.6 por ciento de la 

votación; histórica para MC. Y a partir de ahí somos un partido que empieza a ser 

nacional”. [HERALDO RADIO] 

PAQUETE ECONÓMICO 2025 

Demandan universidades 5 mmdp adicionales.- Rectores de universidades 

tecnológicas y politécnicas solicitaron ayer a la Cámara de Diputados una 

ampliación de por lo menos 5 mil 504 millones de pesos para 2025. En reunión con 

la Comisión de Presupuesto, Marlenne Johvana Mendoza, directora general de 

Universidades Tecnológicas y Politécnicas indicó que en los últimos presupuestos no 
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ha habido un aumento regularizado de los recursos para esas instituciones. 

[REFORMA/p4; UNIVERSAL/p8; RAZÓN/p4] 

Ven inequidad en los recursos para escuelas en estados.- A pocos días que la 

Cámara de Diputados arranque con el análisis del presupuesto para 2025, la 

organización Mexicanos Primero advirtió la falta equidad en la asignación de 

recursos para infraestructura educativa entre los estados. Tras realizar un estudio 

sobre la distribución del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM), destinado a cubrir 

las necesidades de infraestructura de las escuelas de educación preescolar, 

primaria y secundaria, la organización señaló haber identificado una desventaja 

en las entidades con las mayores carencias porque, paradójicamente, son las que 

menos recursos recibirán. [ECONOMISTA/p40] 

Aumentan a Pemex gasto para inversión.- Para los programas y proyectos de 

inversión asignados en el Presupuesto 2025, "el Poder Ejecutivo propuso a la Cámara 

de Diputados la asignación de recursos fiscales por un monto de 343 mil 782.1 

millones de pesos, 38.3 por ciento menos en términos reales que en el PEF 2024." De 

hecho, "en el PEF-2024 los PPIs representaban el 5.9 por ciento de Gasto Neto Total, 

y para el PPEF-2025 el 3.7 por ciento". [REFORMA/p4] 

Recorte a Salud afectará a 64.7 millones de mexicanos sin seguridad social.-  

El recorte de más de 34 mil 420 millones de pesos planteado por el gobierno federal 

a la Secretaría de salud para el próximo año, coloca en una situación muy 

vulnerable a más de 64.7 millones de mexicanos que no cuentan con seguridad 

social y muchos de ellos se encuentran en el desamparo tras el fracaso del INSABI, 

pues el andamiaje del IMSS—Bienestar apenas está en marcha y aún no hay 

cobertura total para ese sector de la población. [CRÓNICA/p5] 

Diputados federales contemplan cambios al Proyecto de Presupuesto 2025.- No solo 

los diputados federales de oposición tienen contemplado proponer cambios al 

Paquete Económico 2025 presentado por la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, sino también los legisladores morenistas. La Comisión de Presupuesto de la 

Cámara de Diputados se reunirá con la subsecretaria de Egresos de la Secretaría 

de Hacienda para subsanar dudas sobre el Paquete Económico.  Posteriormente 

se reunirán también con empresarios y representantes de la sociedad civil. El día 10 

de diciembre podría discutirse en el pleno la aprobación del Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PEF) 2025. [DEBATE] 

La Comisión de Marina emite opinión favorable sobre el PPEF 2025; lo considera 

adecuado con las prioridades del sector.- La Comisión de Marina, que preside el 

diputado Humberto Coss y León Zúñiga, aprobó, por 17 votos a favor y tres 

abstenciones, su opinión en sentido positivo al Proyecto de Presupuesto de Egresos 

(PPEF) 2025 en lo relativo al Ramo 13, por considerar que es adecuado y de 
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conformidad con los proyectos prioritarios y principales políticas sociales y de 

desarrollo del Gobierno de la República. El diputado de Morena solicitó que el 

documento se remita a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara 

de Diputados para sus efectos correspondientes, y agradeció a las y los integrantes 

y a su equipo de trabajo su compromiso para sacar adelante los temas que le 

corresponden a la Comisión. [HOJA DE RUTA] 

Alfonso Ramírez Cuéllar afirma que IVA en compras digitales no afectará al 

consumidor.- Ante el crecimiento exponencial del comercio electrónico en 

México, Morena ha planteado una reforma fiscal para gravar con IVA los productos 

adquiridos en tiendas en línea. Alfonso Ramírez Cuéllar, secretario de la Comisión 

de Hacienda de la Cámara de Diputados, explicó que el Paquete Económico 

2025 incluirá medidas para regular mejor el e-commerce en el país. [HERALDO DE 

MÉXICO] 

Cada vez dan menos presupuesto a los estados: diputado tamaulipeco.- El 

presupuesto se ha centralizado mucho y cada vez se aleja más del federalismo, 

afirmó el diputado César Augusto Rendón García al señalar que año tras año se 

destinan menos recursos para proyectos de inversión en los estados. Sostuvo que 

Pemex y la Comisión Federal de Electricidad se llevan la mayor parte del recurso 

destinado a inversión pública, así como los proyectos heredados por el pasado 

sexenio, y escasean las asignaciones para obras de infraestructura que tanto 

necesitan las entidades federativas para generar desarrollo. [MILENIO] 

Recortes federales afectan al cuidado de mujeres vulnerables, denuncia diputada.- 

Los recortes en el Presupuesto federal proyectados para 2025 también impactarán 

en la política de género del Gobierno de Claudia Sheinbaum, señala la diputada 

federal de Aguascalientes por Movimiento Ciudadano, Anayeli Muñoz. De acuerdo 

con la legisladora, los programas para prevenir y acabar con la violencia de género 

o atender la salud sexual siguen sin ser una prioridad, y es que a pesar de la 

existencia del Anexo 13, una iniciativa del movimiento feminista para garantizar 

cada año que una parte del dinero público fuera a los programas para cerrar la 

brecha entre hombres y mujeres y para fortalecer la lucha contra la violencia, más 

del 70% de este anexo no cumple con ese objetivo. [BI NOTICIAS] 

REFORMA JUDICIAL 

El INE, sin experiencia ni pericia para la elección de ministros: magistrada.- El 

Instituto Nacional Electoral no tiene tiempo, experiencia, recursos ni reglas claras 

para llevar a cabo la organización de los comicios judiciales, aseguró la magistrada 

Julia María del Carmen García. “Hay quien advierte incluso un juego perverso, 

porque el día que esta elección fracase o cuando no sea el éxito que han 

pregonado por todos lados, ¿a quién le van a echar la culpa?”. [JORNADA/p4] 
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Lamentan fin de los concursos de oposición para elegir juzgadores.- La nueva 

Escuela Nacional de Formación Judicial deberá asumir la responsabilidad 

institucional de seguir proporcionando los servicios de capacitación que ha 

realizado hasta el día de hoy, aseguró el consejero de la Judicatura José Alfonso 

Montalvo Martínez. [JORNADA/p4] 

Juez ordena investigar por desacato a consejeros; dicta congelar comicios.- 

Francisco Javier García Contreras, titular del juzgado segundo de distrito con 

residencia en Colima, dio vista a la Fiscalía General de la República (FGR) para que 

inicie una carpeta de investigación en contra de las consejeras y consejeros del 

Instituto Nacional Electoral (INE) por el delito de desacato al no suspender la 

organización del proceso para votar por jueces y magistrados en junio de 2025. 

[JORNADA/p4; REFORMA/p17; UNIVERSAL/p4; EXCÉLSIOR/p2; FINANCIERO/p35; 

RAZÓN/pp-p8-p9] 

Validará la SEP títulos de candidatos a jueces.- El comité de evaluación del Poder 

Legislativo suscribió un convenio de colaboración con la Dirección General de 

Profesiones (DGP) de la Secretaría de Educación Pública (SEP), con el fin de que 

verifique los títulos y las cédulas profesionales de los aspirantes a ocupar una plaza 

de juez, ministro o magistrado. [JORNADA/p5] 

Instaladas, 14 juntas locales ejecutivas del INE para comicios judiciales.- Inició 

oficialmente el proceso comicial extraordinario para la elección de jueces, 

magistrados y ministros del Poder Judicial de la Federación. Hasta ahora se 

instalaron juntas locales ejecutivas del Instituto Nacional Electoral (INE) en 14 

estados: Chiapas, Colima, estado de México, Guerrero, Michoacán, Puebla, 

Querétaro, Sonora, Yucatán, Zacatecas, Oaxaca, Tabasco, Guanajuato y 

Veracruz, donde rindieron protesta los presidentes de esos organismos y los 

consejeros que los integran. [JORNADA/p5] 

Instalan en la CDMX consejo que vigilará la elección de juzgadores.- La Junta Local 

del Instituto Nacional Electoral (INE) en la Ciudad de México instaló el consejo que 

dará seguimiento al proceso de elección de ministros, magistrados y jueces en el 

país. La presidenta de dicho consejo, María Luisa Flores Huerta, explicó que en la 

capital serán 187 cargos –de más de 800 a escala nacional–, y pueden contender 

mil 179 candidatos; “operativa y logísticamente es una elección distinta y con 

mayor complejidad de lo que hasta hoy hemos conocido”. Incluso, dijo que los 

recursos humanos y financieros “serán superiores a lo requerido antes”. 

[JORNADA/p6] 

Ven compleja revisión de perfiles.-  El Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo 

deberá entrevistar a mil 384 aspirantes por día para seleccionar a los mejores 

perfiles a cargos jurisdiccionales, promedio que muestra que no hay tiempo 
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suficiente para una examinación seria, advirtieron magistrados federales. 

[REFORMA/p17] 

'Meten a INE en juego perverso'.- El Instituto Nacional Electoral (INE) ha quedado 

en medio de un juego perverso por la elección judicial de 2025, porque su 

organización apunta a un fracaso que será utilizado para cuestionar la 

permanencia del organismo, advirtieron magistrados federales. En la conferencia 

matutina de juzgadores, magistrados de circuito hicieron un nuevo llamado al INE 

para que acate las suspensiones provisionales que le obligan a frenar la elección. 

[REFORMA/p17] 

Siguen juicios vs. Juzgadores.- A pesar de que se frenaron impugnaciones al 

proceso de juzgadores por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), continúan llegando los juicios ante las autoridades electorales. 

A la fecha suman casi mil juicios contra la Reforma Judicial y la elección de 

personas juzgadoras ante el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF). [HERALDO DE MÉXICO/p10] 

Encaran al ministro Pérez Dayán en la FIL Guadalajara por dar pase a la reforma al 

Poder Judicial: “Eres cautivo de Morena”.- En la visita del ministro Alberto Pérez 

Dayán a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara fue encarado por una 

mujer que sostenía un cartel aparentemente para mostrar su inconformidad por el 

sentido de su voto en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que dio 

paso a la reforma al Poder Judicial. El momento fue capturado en una fotografía 

que fue replicada por diversas cuentas en redes sociales; las publicaciones iban 

acompañadas de reproches que aseguraban que había cooperado para destruir 

la división de poderes en México. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Alistan elección de auditor en Instituto.- Las Comisiones Unidas de Transparencia y 

Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la 

Cámara de Diputados aprobaron por unanimidad el proceso de selección para 

ocupar el cargo de Titular del Órgano Interno de Control del INE. El acuerdo señala 

los 22 perfiles que cumplieron con los requisitos para aspirar el cargo, entre quienes 

se encuentran Fidel Latournerie, primo del ex diputado federal de Morena y ex 

representante de ese partido ante el Instituto, Mario Llergo. [REFORMA/p17; 

QUADRATIN] 

Diputados van por prohibición de vapeadores y fentanilo ilícito; se vota el martes 

en San Lázaro.- El pleno de la Cámara de Diputados discutirá y, en su caso, 

aprobará otra reforma a la Constitución para prohibir la producción y 

comercialización de vapeadores y cigarrillos electrónicos. El dictamen que aprobó 
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la Comisión de Puntos Constitucionales de la Legislatura anterior, establece que el 

Congreso de la Unión tendrá 180 días para armonizar las leyes secundarias; y las 

legislaturas locales tendrán 365 días naturales para realizar las adecuaciones 

normativas necesarias. [UNIVERSAL] 

Ulises Mejía Haro Impulsa el Programa “Cosechando Soberanía”.- Como parte de 

los trabajos legislativos en la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola 

y Autosuficiencia Alimentaria de la Cámara de Diputados, el legislador federal Ulises 

Mejía Haro visitó diversas comunidades rurales del municipio de Fresnillo. Durante su 

recorrido, destacó la importancia de impulsar proyectos que fortalezcan la 

soberanía alimentaria y beneficien directamente a las familias productoras del 

campo. [PÁGINA 24] 

DIPUTADOS 

Propone Haces pagar sueldo a 'propineros'.- El diputado morenista Pedro Haces 

informó ayer que presentará una iniciativa para obligar a empleadores a pagar, 

por lo menos, un salario mínimo a quienes hoy laboran a cambio de propinas. 

Después de ser criticado por anunciar que buscaría regular "el mercado de las 

propinas", el legislador indicó que lo que propondrá es una reforma a la Ley Federal 

del Trabajo para que los "propineros" del país cuenten con un salario base que, dijo, 

partirá del mínimo. [REFORMA/p5; EXCÉLSIOR/p16: SOL DE MÉXICO/p11; 

OVACIONES/p19; INDEPENDIENTE/p11; QUADRATIN; LÍNEA POLÍTICA; LATINUS; 

ENFOQUE NOTICIAS; LATINUS; MVS NOTICIAS; SDP NOTICIAS] 

Proponen aumento a derechos mineros; recaudación ha caído 32%.- El diputado 

de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, ha asegurado que con estas reformas a la Ley 

Federal de Derechos se obtendrá "un presupuesto de más de 140,000 millones de 

pesos " respecto a lo recaudado por concepto de derechos en 2024. 

[ECONOMISTA/pp-p10] 

Impuestos a cruceristas ahogarán economía del sector: Concanaco.- Luego de la 

aprobación de Ley Federal de Derechos en la Cámara de Diputados, la cual 

eliminó la excepción prevista en la ley para visitantes de cruceros que solamente 

están unas horas en nuestras comunidades portuarias, el presidente de la 

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo llamó a 

reconsiderar la medida, antes de ser aprobada en el Senado. Dijo que la 

eliminación de la excepción implica de manera inmediata un pago (Derecho) de 

860.56 pesos (42 dolares) por pasajero en cruceros que arriben a puertos en el 

territorio mexicano. [24 HORAS7p13] 

Tren Maya se convierte en “máquina depredadora” de fauna: Dip. Chimal.- El 

gobierno de Claudia Sheinbaum se unió a la destrucción de ecosistemas en el sur 
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del país, sin importar la vida silvestre, los árboles y la resistencia de cientos de 

organizaciones ambientalistas que en su momento se opusieron al Tren Maya y, 

ahora, ya funcionando sigue siendo un depredador ambiental. El diputado federal 

del PAN, Daniel Chimal García, lamento que la empresa que opera el Tren Maya 

junto con autoridades del gobierno federal, hayan optado por abrirle paso a los 

vagones por encima del ambiente y la tranquilidad de especies como jaguares o 

venados. [LÍNEA POLÍTICA] 

Exigen medidas contra gusano barrenador.- El diputado federal, Marcelo Torres 

Cofiño, dio a conocer que el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 

(PAN), presentó un punto de acuerdo en la Cámara de Diputados, para que la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Servicio Nacional de Sanidad, 

Inocuidad y Calidad Agroalimentaria active y coordine de manera urgente el 

Dispositivo Nacional de Emergencia de Salud Animal (DINESA) para controlar la 

diseminación y erradicar el gusano barrenador del ganado, ocasionado por la 

mosca cochliomya hominivorax. [NOTICIEROS GREM] 

Cámara de Diputados y la Secretaría Anticorrupción reforzarán el combate a este 

flagelo: Mejía Berdeja.-  La Cámara de Diputados trabajará de manera vinculante 

y proactiva con las autoridades y la titular de la nueva Secretaría de Anticorrupción 

y Buen Gobierno, Raquel Buenrostro Sánchez, así lo afirmó el diputado federal 

Ricardo Mejía Berdeja (PT). “Inhibir los actos de corrupción son indispensables para 

generar una gobernanza que merece el país al garantizar que los recursos públicos 

del Estado mexicano se utilicen de manera transparente y armónica acorde a la 

política de austeridad que impulsa el movimiento de la cuarta transformación”, 

expuso. [NOVENTA GRADOS; PUEBLO TVE] 

El PRI impulsa la participación política de los jóvenes para que tengan un mejor 

México: Eduardo Gutiérrez Mancilla.- El diputado federal Carlos Gutiérrez Mancilla 

hizo un reconocimiento a los participantes del concurso de oratoria “Diálogo Final 

Debate Universitario La Red”, por ser parte de una nueva generación de jóvenes 

que están tomando las riendas del país, porque dijo pararse y expresar sus ideas, 

solo muestra que México cuenta con ellos para salir adelante. Al entregar los 

premios a los ganadores de este concurso, organizado por la Red Jóvenes X México 

del PRI, Mancilla Gutiérrez aseguró que esta primera edición ha sido un gran éxito 

donde los jóvenes tuvieron la oportunidad de estar por primera vez en el Senado 

de la República, la Cámara de Diputados, y el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 

espacios en donde nuestra nación ha decidido el rumbo y las decisiones más 

importantes. [HOJA DE RUTA; RADIOTELE] 

Gastan 137 mdp a fin de promover reformas.- La Cámara de Diputados gastó casi 

137 millones de pesos en organizar foros y promover las 20 reformas constitucionales 

que presentó el expresidente Andrés Manuel López Obrador, principalmente en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_P_LINEA_0_TRENMAYASE_TRENMAYA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_P_NOTICIEROS_0_EXIGENMEDIDAS_GUSANOBARRENADOR_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_P_GRADOS_0_CAMARADE_ANTICORRUPCION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_P_PUEBLO_0_LACAMARADE_TRABAJOCOORDINADO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_P_HOJA_0_ELPRIIMPULSA_PARTICIPACIONJOVENES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_P_RADIOTELE_0_ELPRIIMPULSA_PARTICIPACIONJOVENES_3DIP_.pdf


martes, 3 de diciembre de 2024 
 

materia judicial. El costo de los foros quedó establecido en cuatro acuerdos 

aprobados por el Comité de Administración de San Lázaro durante la 65 Legislatura, 

que entonces era presidido por el morenista Armando Contreras. [UNIVERSAL/pp-

p4] 

En vigor, más reformas a la Constitución.- Luego de concluir su proceso legislativo, 

tres reformas constitucionales aprobadas recientemente por el Congreso de la 

Unión y ratificadas por los congresos estatales entraron en vigor este día, luego que 

ayer la presidenta Claudia Sheinbaum firmó los decretos para su publicación. 

[JORNADA/p10] 

Sheinbaum mantiene amplio respaldo ciudadano.- El 1 de octubre, la presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo tomó protesta ante el Congreso de la Unión, donde dijo 

que iniciaba el Segundo Piso de la Cuarta Transformación de la vida pública de 

México y también que, después de 200 años de la República y de 300 años de la 

Colonia, llegan todas las mujeres a conducir los destinos de la nación. [HERALDO 

DE MÉXICO/pp-p8] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

CNTE bloquea a la ASF en Oaxaca.- La Sección 22, afiliada a la Coordinadora 

Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), reiteró su abierto rechazo a la 

fiscalización de escuelas públicas de educación básica por parte de la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF). Al concluir este lunes los trabajos de su asamblea 

estatal que celebró durante el fin de semana, el pleno acordó mantenerse a la 

expectativa durante los siguientes días para evitar que auditores federales ingresen 

a cualquier institución educativa donde exista presencia de la Sección 22. [SOL DE 

MÉXICO/p5] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Por sequía, sólo dos de los ocho distritos de riego podrán tener ciclo agrícola 

restringido.- Chihuahua no tiene agua para abastecer las necesidades de los 

distritos de riego, de los 8 solo dos podrán contar con un ciclo agrícola restringido, 

señaló Salvador Alcántar Ortega, presidente de la Asociación de Usuarios de Riego 

en el Estado de Chihuahua, quien destacó que la sequía mantiene a la entidad sin 

la posibilidad de contar con ciclo agrícola y tributar al Tratado Internacional de 

Agua. Con la firma del Acta 331 entre la sección estadounidense y mexicana de 

la Comisión Internacional de Límites y Agua se le dio un respiró a la entidad, sin 

embargo, ahora se podrá tomar el agua que haya en las presas cuando lleguen al 

nivel de agua máximo ordinario (NAMO). [HERALDO CHIHUAHUA] 
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GOBIERNO 

“A México se le respeta y más sus socios comerciales”: Sheinbaum.- La Presidenta 

de México Claudia Sheinbaum Pardo estableció que "a México se les respeta y más 

a sus socios comerciales", al tiempo que sostuvo que las problemáticas (de cada 

país), son distintas, en relación a informaciones que dan cuenta de que Canadá 

tiene también un problema muy grave de consumo de fentanilo, al igual que 

Estados Unidos. Señaló lo anterior, durante la conferencia de prensa "La Mañanera 

del Pueblo", al ser solicitarle su opinión respecto de declaraciones por parte de 

Canadá en el sentido en que en la reunión entre el presidente electo de Estados 

Unidos, Donald Trump y el primer Ministro de canadiense, Justin Trudeau, éste último, 

dejó ver que no podía compararse la situación de Canadá con la de México. 

[CRÓNICA / pp-p6-p7] 

La Universidad Rosario Castellanos será Nacional; refrendan promesa de ampliar 

oferta educativa.- Firma Claudia Sheinbaum nuevos decretos constitucionales; se 

alista entrada en vigor. Desde Palacio Nacional la presidenta de México plasmó su 

rúbrica para que sean publicados hoy en el Diario Oficial de la Federación y que 

entren en vigor a partir de mañana. En la conferencia mañanera de este lunes, la 

Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó cuatro decretos 

constitucionales, con los cuales, la Universidad Rosario Castellanos, adquiere el 

carácter de Nacional. [CRÓNICA / pp-p6-p7] 

SEGURIDAD 

Revelan procesos del narcotráfico para cooptar estudiantes.- El Cártel de Sinaloa 

ha estado reclutando estudiantes de química en México con el fin de sintetizar los 

precursores químicos con los cuales fabricar fentanilo, expuso un reportaje del 

diario estadounidense The New York Times. De acuerdo con la pieza periodística, 

firmada por Natalie Kitroeff y Paulina Villegas, con base en entrevistas a estudiantes 

que trabajan para el cártel y reclutadores, el Cártel de Sinaloa ha estado pagando 

a estudiantes de química hasta 16,300 pesos (800 dólares) mensuales a los 

estudiantes de química de universidades mexicanas. [ECONOMISTA / p39] 

Más balaceras y quemas de autos fustigan a Culiacán.- Diversas balaceras, quema 

de vehículos y un enfrentamiento en el Centro Penitenciario de Aguaruto, con saldo 

de una persona muerta y tres heridos, se reportaron este lunes en Culiacán, Sinaloa. 

El primer incidente ocurrió durante la madrugada con un enfrentamiento armando 

entre reos. De acuerdo con las versiones preliminares, señalan que la balacera se 

originó en uno de los módulos del penal. [MILENIO / p4] 
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GENERAL 

Comerciantes protestan por cierre de plaza en Izazaga 89.- Comerciantes de la 

plaza Izazaga 89, ubicada en la colonia Centro de la alcaldía Cuauhtémoc en la 

Ciudad de México, llevaron a cabo protestas por el cierre de labores en dichas 

instalaciones. Los manifestantes cerraron la Avenida 20 de noviembre, José María 

Izazaga y el cruce de Eje Central Lázaro Cárdenas y Doctor Río de la Loza por más 

de ocho horas. [ECONOMISTA / p41] 

ECONOMÍA 

Remesas se desaceleran.- Las Remesas continuaron desacelerándose al registrar 

dos meses consecutivos de contracciones anuales, al registrar en octubre un 

descenso de 1.6 por ciento respecto al mismo periodo previo, al alcanzar un monto 

de cinco mil 722.7 millones de dólares, de acuerdo con cifras de Banco de México 

(Banxico). En septiembre, los recursos enviados por los connacionales desde el 

exterior, especialmente de Estados Unidos, mostraron una baja de 4.6 por ciento 

anual, al sumar cinco mil 358.4 millones de dólares. [HERALDO / p20] 

Analistas mejoran previsión del PIB, pero ven al dólar más caro.- La resiliencia de la 

actividad económica en la recta final del año llevó a los analistas a mejorar sus 

expectativas del PIB para el 2024 y también para el 2025, de acuerdo con la 

encuesta que realiza mensualmente el Banco de México (Banxico). Los analistas 

del sector privado prevén que la economía mexicana crecerá 1.53 por ciento este 

año, más que el 1.40 por ciento que se estimó previamente; mientras que, en el 

2025 la expansión sería de 1.20 por ciento, ligeramente mejor que el 1.17 por ciento 

anterior. [FINANCIERO / p5] 

INTERNACIONAL 

EU defiende indulto ante las críticas.- La Casa Blanca defendió la decisión del 

presidente Joe Biden de indultar a Hunter Biden, quien enfrentaba penas de prisión, 

al sostener que creyó que si no actuaba sus rivales políticos en Estados Unidos no lo 

dejarían en paz. [RAZÓN / p25] 

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, recibirá hoy en San Lázaro a más de 80 jueces y 

magistrados del país para intercambiar opiniones, reflexionar sobre su legitimidad y 

avanzar hacia un sistema de justicia más justo y accesible. En Morena consideran 

que este encuentro, además de consolidar el proceso de transformación 

constitucional en marcha, destaca la importancia del diálogo entre poderes para 

garantizar que los cambios en el Poder Judicial respondan a las necesidades 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_N_ECO_41_COMERCIANTESPROTESTAN_CIERREDEPLAZA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_N_HERALDO_20_REMESASEDESACELERAN_REMESAS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_N_FINANCIERO_5_ANALISTASMEJORAN_PREVISIONDELPIB_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_N_RAZON_25_EUDEFIENDE_INDULTOANTECRITICAS_12NACIONAL_.pdf
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actuales del país. [MILENIO/p.2] El tema lo comenta: CONFIDENCIAL 

[FINANCIERO/p.35]; SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE [ECONOMISTA/p.40] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Esa comisión ordinaria de 

trabajo, declaró el diputado Ricardo Monreal -en conferencia de prensa que 

ofreció con el presidente en la mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, al 

terminar la reunión semanal en Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno 

que preside el zacatecano-, recibe a servidores públicos, secretarios de despacho, 

como ayer, escucharon a la titular en nueva dependencia, secretaría de la Mujer, 

que es Citlalli Hernández Mora (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Llama atención que Ricardo 

Monreal, ahora añada 2 días más a fecha tentativa que programaron para 

clausurar el actual periodo ordinario de sesiones, podría ser el día 15, que no 

creemos, porque es domingo y, como cabeza del bloque oficial en el Congreso de 

la Unión, si ya Morena decidió que el 13, será el ¡viernes 13! de este mes.  El mismo 

día que se clausura el periodo ordinario de sesiones, informa, se instala Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, que se integra por 19 diputados federales y 

18 senadores, órgano colegiado que cubre el receso legislativo del 16 de este mes 

al 31 de enero siguiente. Y lo presidirá el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna (...)  

[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Un día después que el 

coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira Valdez, 

posiciona que la bancada alista presentar iniciativa para la extinción del pago por 

el costo financiero del Fobaproa, y que nuestros adultos mayores, no paguen 

comisiones bancarias, directivos de la Asociación de Bancos de México -que 

preside Julio Carranza Bolívar-, sostuvo reunión con el presidente en Cámara de 

Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/La insaculación y el nuevo Poder 

Judicial/La selección de personas juzgadoras mediante el método de insaculación 

o tómbola ha generado algunas dudas respecto a la seriedad y solidez de la 

reforma al Poder Judicial (sobre todo entre quienes simpatizan con el derecho 

positivo o el racionalismo jurídico, que consideran a la meritocracia o carrera 

judicial como el principal y único motor de legitimidad de la noble profesión de ser 

jueza o juez). La tómbola o insaculación será únicamente una etapa o un método 

de selección para evitar la discrecionalidad, el influyentismo o el dedazo en la 

selección de las y los nuevos juzgadores. No es el método único ni predominante 

para la integración del nuevo Poder Judicial mexicano. [MILENIO/p.14] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) El morenista Ricardo Monreal, 

presidente de la Jucopo en San Lázaro, adelantó que habrá ajustes en el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/31224_C_MIL_2_TRASCENDIO_TRASCENDIO_SG_.pdf
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presupuesto 2025 por 15 o 20 mil millones de pesos. ¿Dónde? En el INE, la Judicatura 

Federal, el Tribunal Electoral. El objetivo, resarcir la educación, la salud, la cultura, 

el agua y la agricultura. [EXCÉLSIOR/p.6] Escriben del tema: HISTORIA DE 

NEGOCEO/MARIO MALDONADO [UNIVERSAL/p.5]; CONFIDENCIAL 

[FINANCIERO/p.35]; CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA/p.41]; LOS TRES 

PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES]; TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; 

¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

ARTÍCULO/SERGIO MAYER/El inicio de la estrategia Operativo Enjambre.- (...) Cabe 

destacar que las primeras acciones de la Presidenta Claudia Sheinbaum, vayan 

enfocadas a atender el tema de la seguridad, destacando la implementación de 

la Estrategia Nacional de Seguridad, a partir de cuatro ejes: Atención a las Causas, 

Consolidación de la Guardia Nacional, Fortalecimiento de la Inteligencia e 

investigación y coordinación con las entidades federativas (...) [HERALDO/p.16-

p.17] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Con la idea de dedicarse ya “de lleno” a trabajar 

sólo en el rediseño del Presupuesto 2025, Morena anticipó que “se baja la cortina” 

este año para las reformas de AMLO. Esta semana ya sólo se aprobará la de salud 

en materia de consumo de fentanilo y únicamente estarán en espera de las 

minutas del Senado de las cuatro leyes secundarias de la reforma al Poder Judicial. 

[FINANCIERO/p.35]  

HISTORIA DE NEGOCEO/MARIO MALDONADO/(…) En el plan de la presidenta 

Claudia Sheinbaum sí está promover una reforma fiscal de fondo, la cual se 

comenzará a delinear y consensuar en 2025; sin embargo, la prioridad para 

incrementar los ingresos del gobierno el próximo año apunta directamente a las 

aduanas del país. [UNIVERSAL/p.5] 

ARTÍCULO/RAYMUNDO ESPINOZA HERNÁNDEZ/(…) Las controversias entre los 

Poderes Ejecutivo y Legislativo con el Poder Judicial, lo mismo que las polémicas 

intraparlamentarias y también al interior de los órganos jurisdiccionales que hemos 

experimentado recientemente dan cuenta de la lucha por el Derecho y los 

derechos que el pueblo de México está dando en contra de grupos y redes de 

poder oligárquicos que se resisten a dar paso a una plebe consciente y organizada 

que se ha pronunciado a favor del cambio diciendo ¡ya basta!. El modelo jurídico 

del neoliberalismo entró en crisis y se va desvaneciendo. [LA LISTA] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) Por cierto, el miércoles se vota en la Primera Sala de la 

Suprema Corte una sentencia que ha causado controversia: por un lado están 

quienes consideran que el proyecto del recurso de amparo 570/2024, relacionado 

con la ausencia de servicios para garantizar el servicio de aborto voluntario podría 

imponer políticas públicas y hasta se estarían ignorando límites establecidos en la 
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reciente reforma judicial, pues no sólo se usurparía funciones del Congreso, sino 

también ignoraría la autonomía de la entidad (…) [24 HORAS/p.2] 
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Sergio Gutiérrez Luna se reúne con la ABM; destaca 
el aumento en créditos al sector privado 

 
 

 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, se reunió esta mañana con el Comité de Dirección de la 
Asociación de Bancos de México (ABM), quienes se comprometieron a 
contribuir para activar inversiones en México. 
 
En conferencia de prensa, el líder guinda puntualizó, que lo anterior a través 
de créditos al sector privado, que en los últimos años pasaron de 2 billones 
623 mil millones de pesos a 6 billones 487 mil millones de pesos. 
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“Ellos lo manifestaron de la disponibilidad que tienen de dinero para inyectar 
en el mercado a través de créditos, que ellos están en esta posición de poder 
contribuir en esa parte de manera inmediata”, declaró en conferencia de 
prensa. 
 
Del total de créditos otorgados al sector privado, 3 billones 488 mil millones 
(53%) se han destinado a empresas; 1 billón 602 mil millones al consumo 
(25%); mientras que 1 billón 3 97 mil millones se han otorgado a la vivienda. 
 
“Nos dieron todos estos datos sobre cómo ha crecido el crédito en México al 
sector empresarial, a las pymes que están siendo fondeadas por los bancos, y 
también el crédito al consumo, y cómo ellos siguen en la disponibilidad de 
inyectar recursos en créditos para poder activar inversiones en México”, 
expresó. 
 
Gutiérrez Luna resaltó la importancia de que desde el Poder Legislativo 
“comuniquemos las acciones para transformar al país”. 
 
Señaló que este encuentro con los banqueros, liderados por Julio Carranza 
Bolívar, presidente del Comité de Dirección de la ABM, fue un diálogo “muy 
productivo” sobre la certeza que deben tener las inversiones en nuestra 
nación. 
 
El diputado federal les manifestó que hay garantías para que continúe la 
inversión en México, y que los bancos sean el vehículo para otorgar los 
créditos que se necesitan en el sector. Acordaron tener reuniones 
permanentes y acciones concretas a la luz del entorno económico y 
geopolítico. 
 
La reunión tuvo lugar en el Club de Banqueros, ubicado en el Centro Histórico 
de la Ciudad de México, donde acudieron Daniel Becker Feldman y Regina 
García Cuéllar, vicepresidente y directora general del Comité de Dirección de 
la ABM, respectivamente. 
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Asimismo, Fernando Solís Cámara y Jiménez Canet, y Javier Medina Medina, 
presidentes de la Comisión de Comunicación y Enlace Legislativo de la ABM. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sergio-gutierrez-luna-se-reune-con-

la-abm-destaca-el-aumento-en-creditos-al-sector-privado/ 
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Prevalecen garantías para la inversión, asegura 
Gutiérrez Luna a banqueros 

 

 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que 
en México prevalecen las garantías para la inversión con las recientes 
reformas constitucionales aprobadas por el Congreso de la Unión. 
 
En reunión con el Comité de Dirección de la Asociación de Bancos de México 
(ABM), el legislador morenista sostuvo que con la reforma al Poder Judicial se 
mantiene la certeza en los esquemas de impartición de justicia. 
 
“Tuvimos un diálogo muy productivo sobre la certeza de las inversiones y la 
importancia de que, desde el Legislativo, comuniquemos las acciones para 
transformar al país. Hay garantías para que continúe la inversión en nuestro 
país”, puntualizó, al término del encuentro celebrado en el Club de 
Banqueros. 
 
Posteriormente, en declaraciones a los medios informativos en el Palacio de 
San Lázaro, Gutiérrez Luna detalló que los banqueros le expresaron su interés 
de conocer de primera mano y tener certeza sobre las reformas que se han 
venido aprobando. 
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“Les hablé, por ejemplo, de la reforma al Poder Judicial y de cómo sí va a 
contribuir a que siga habiendo certeza en los esquemas de impartición de 
justicia, que para ellos es importante”, señaló. 
 
Reveló que los representantes de la ABM manifestaron la disponibilidad de 
dinero para inyectar en el mercado a través de créditos y expusieron su 
posición de contribuir en esa parte de manera inmediata. 
 
El diputado presidente consideró que, a partir de la reunión de este lunes, se 
mantendrá el diálogo con sectores productivos empresariales sobre el 
quehacer legislativo y cómo impacta en la transformación, y dándoles 
garantías de la ruta en la que transita el país. 
 
Acordaron por ello tener reuniones permanentes y acciones concretas a la luz 
del entorno económico y geopolítico. 
 
Al encuentro asistieron Daniel Becker Feldman y Regina García Cuéllar, 
vicepresidente y directora general del Comité de Dirección de la ABM, 
respectivamente; Fernando Solís Cámara y Javier Medina Medina, 
presidentes de la Comisión de Comunicación y de Enlace Legislativo de la 
ABM. 
 
 

https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-promete-banqueros-
garantias-inversion 

 

https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-promete-banqueros-garantias-inversion
https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-promete-banqueros-garantias-inversion


 

LEGISLATIVO 3/12/2024 10 

 



 

 
 
 
 

Dice Gutiérrez Luna a banqueros que en México hay 
garantías para la inversión 

 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró a integrantes de la 
Asociación de Bancos de México (ABM) que en nuestro país hay certeza y garantía para las 
inversiones nacionales y extranjeras. 
 
Al reunirse con la ABM liderada por su presidente Julio Carranza Bolívar, el legislador de 
Morena resaltó la importancia de que desde el Poder Legislativo se comuniquen las acciones 
que se vienen realizando para transformar al país. 
 
El político veracruzano manifestó que el encuentro con los banqueros fue muy productivo, 
ya que se habló sobre las condiciones en las que se encuentra nuestro país para las 
inversiones, tras las reformas que ha venido realizando la Cuarta Transformación. 
 
En este sentido, Gutiérrez Luna les manifestó que hay garantías para que continúe la 
inversión en México, y que los bancos sean el vehículo para otorgar los créditos que se 
necesitan en el sector. Acordaron tener reuniones permanentes y acciones concretas a la 
luz del entorno económico y geopolítico. 
 
Al encuentro asistieron, también Daniel Becker Feldman y Regina García Cuéllar, 
vicepresidente y directora general del Comité de Dirección de la ABM, respectivamente. 
 
Así como Fernando Solís Cámara y Jiménez Canet, y Javier Medina Medina, presidentes de 
la Comisión de Comunicación y Enlace Legislativo de la ABM. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/dice-gutierrez-luna-a-banqueros-que-en-
mexico-hay-garantias-para-la-inversion/  
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Boletín No. 0490 
 
 
•    El presidente de la Mesa Directiva sostuvo un encuentro con el 
Comité de Dirección de la Asociación de Bancos de México 

 

 
El diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, se reunió esta mañana con el Comité de 
Dirección de la Asociación de Bancos de México (ABM), donde resaltó 
la importancia de que desde el Poder Legislativo “comuniquemos las 
acciones para transformar al país”. 
     
Señaló que este encuentro con los banqueros, liderados por Julio 
Carranza Bolívar, presidente del Comité de Dirección de la ABM, fue 
un diálogo “muy productivo” sobre la certeza que deben tener las 
inversiones en nuestra nación. 
 
Gutiérrez Luna les manifestó que hay garantías para que continúe la 
inversión en México, y que los bancos sean el vehículo para otorgar los 
créditos que se necesitan en el sector. Acordaron tener reuniones 
permanentes y acciones concretas a la luz del entorno económico y 
geopolítico. 
 
La reunión tuvo lugar en el Club de Banqueros, ubicado en el Centro 
Histórico de la Ciudad de México, donde acudieron Daniel Becker 
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Feldman y Regina García Cuéllar, vicepresidente y directora general 
del Comité de Dirección de la ABM, respectivamente. 
 
Asimismo, Fernando Solís Cámara y Jiménez Canet, y Javier Medina 
Medina, presidentes de la Comisión de Comunicación y Enlace 
Legislativo de la ABM. 
 
 
 
--ooOoo-- 
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la-abm-sobre-la-importancia-de-comunicar-desde-el-legislativo-las-acciones-para-transformar-al-
pais 
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Este martes, diputados van por prohibición de 
vapeadores y uso ilegal de fentanilo 

 
 

 
 

Este martes se discutirá la reforma constitucional al artículo 4º en materia de 
prohibición de venta de vapeadores y el uso ilícito del fentanilo. 
 
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, dio a conocer los temas prioritarios que se abordarán en la Cámara 
de Diputados durante esta semana, destacando reformas constitucionales y 
el análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). 
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“Este martes, Entonces, mañana será la discusión, aunque arrancaremos con 
una ronda de intervenciones de efemérides, sobre el Día de las Personas con 
Discapacidad. Y, luego ya arrancamos la reforma en materia constitucional. 
Esos son los dos temas que vamos a tratar mañana (martes). 
 
Y el miércoles seguirán con el análisis del presupuesto, dijo. 
 
“El miércoles vamos a dar paso a las reuniones que tiene ya la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, y algunas otras comisiones. Vamos a estar a la 
espera de las minutas con proyecto de decreto que nos envíe la colegisladora, 
el Senado de la República, sobre tres iniciativas que se presentaron la semana 
pasada y que tiene que ver con la materia judicial: Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación, la Ley de Carrera Judicial y la Ley de 
Responsabilidades y de Disciplina Judicial. Estas leyes reglamentarias están en 
la Cámara de Senadores aún no han sido aprobadas, entonces estaremos en 
previsión, esperando a que nos lleguen para actuar en consecuencia a través 
de las comisiones. 
 
El jueves habrá sesión ordinaria semipresencial, y también habrá efemérides 
de la celebración del Día VIH, Sida; iniciativas e intervenciones, puntos de 
acuerdo de diputadas y diputados de los grupos parlamentarios. 
 
Se seguirá con el análisis del presupuesto,a través de a la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública. “Entonces, ya prácticamente, entraremos a la 
parte más importante contundente, más profunda de análisis de los rubros 
que contiene el Presupuesto de Egresos de la Federación. 
 
Y la semana que entra, someterán a consideración del pleno el Presupuesto 
de Egresos de la Federación, dijo en conferencia, en la que reiteró su apoyo a 
la presidenta Claudia Sheinbaum ante las “estrategias electorales” de Canadá 
de poner por debajo a México. 
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“Son estrategias a nosotros nos parece que la presidenta Claudia Sheinbaum 
ha actuado con mesura, inteligencia y que ella lo ha dicho hoy lo volvió a 
decir en la mañanera, en su tiempo, nos habremos de reunir así es de que no 
atiende la Presidenta Claudia Sheinbaum cálculos electorales ni presión 
electorera, porque ella ganó la elección con un gran porcentaje y tiene una 
gran legitimidad, es diferente, en efecto, a Canadá, en donde están 
presionados por el efecto electoral, nosotros no estamos en un proceso de 
estabilidad y estamos en un proceso de gobernabilidad democrática y por eso 
la doctora Claudia Sheinbaum tiene todo nuestro respaldo y nuestro apoyo 
para que ella determine la fecha que considere pertinente reunirse con el 
Presidente Donald Trump”, dijo. 
 

https://www.contrareplica.mx/nota-Este-martes-diputados-van-por-
prohibicion-de-vapeadores-y-uso-ilegal-de-fentanilo--202421250 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Este-martes-diputados-van-por-prohibicion-de-vapeadores-y-uso-ilegal-de-fentanilo--202421250
https://www.contrareplica.mx/nota-Este-martes-diputados-van-por-prohibicion-de-vapeadores-y-uso-ilegal-de-fentanilo--202421250
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https://www.masnoticias.mx/preve-ricardo-monreal-ajustes-en-el-pef-2025-entre-15-mil-y-20-mil-millones-
de-pesos/	

	



 

 
 
 
 

Se alistan diputados para el cierre de periodo de sesiones; 
darán prioridad a PEF 2025 

 
 
A dos semanas de que concluya el periodo ordinario de sesiones del Congreso 
de la Unión, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados definió la agenda que se desahogará de aquí al 15 de diciembre. 
 

 
 
Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo, manifestó que la prioridad será el 
debate, votación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación del 
próximo año que asciende a 9.3 billones de pesos, lo cual ocurrirá entre el 11 
y el 13 de diciembre. 
 
“Entonces se estima que este es el mayor esfuerzo en el presupuesto y es lo 
que nos va a llevar más tiempo en la discusión por la complejidad y la dificultad 
de ajustar los números al ejercicio presupuestal 2025”. 
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El también coordinador del grupo parlamentario de Morena refrendó que se 
harán reasignaciones por unos 20 mil millones de pesos para lo cual se 
realizaran reducciones a las solicitudes presupuestales de entes como el 
Consejo de la Judicatura, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación y del INE, entre otros. 
 
“Tenemos que ajustar necesariamente. Yo le estimo una cantidad entre 15 y 
20 mil millones de pesos. Donde tenemos que hacer ajustes es en algunos 
órganos autónomos, como el INE, como la Judicatura, como el Tribunal 
Electoral y otros entes autónomos en los que consideramos no les afectará en 
un ajuste para poder resarcir a la educación, la salud, la cultura, el agua y la 
agricultura”. 
 
En conferencia de prensa, el ex gobernador zacatecano señaló que por esa 
razón el ejercicio que está haciendo la Comisión de Presupuesto es 
extraordinario y muy importante. 
Por otro lado, reconoció que aún no se ha concretado un acuerdo con el 
Instituto Nacional Electoral sobre la reducción que se hará a la solicitud de 
recursos para la elección de personas juzgadoras que asciende a 13.2 mil 
millones de pesos. 
 
Dio a conocer que todos los integrantes del Consejo General del INE se reunirá 
el jueves de esta semana con los diputados de la Comisión de Presupuesto para 
continuar con la revisión de este tema. 
 
Monreal, asimismo, informó que los diputados sesionarán martes y jueves de 
esta semana y que entre los temas que se agendaron está el dictamen con 
reformas a la Constitución para prohibir el uso de vapeadores y producción de 
fentanilo. 
 
En previsión se encuentra la declaratoria de constitucionalidad de las reformas 
que desaparecen 7 organismos autónomos. 
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Así como los dictámenes de la Ley Orgánica del Poder Judicial, Ley de Carrera 
Judicial y Ley de Responsabilidades Administrativas que actualmente trabaja el 
Senado. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-alistan-diputados-para-el-
cierre-de-periodo-de-sesiones-daran-prioridad-a-pef-2025/ 
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Monreal: ajustes de entre 15-20 mil mdp en PEF 2025 
 
 
La Cámara de Diputados deberá ajustar, necesariamente, el Proyecto 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, para una reasignación 
de entre 15 mil y 20 mil millones de pesos, indicó el presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Ricardo Monreal. 
 

 
 
Lo anterior, pues el proyecto enviado por el Ejecutivo disminuyó el presupuesto 
a las universidades estatales públicas, respecto a este año. 
 
“Estamos tratando de darle solución”, comentó Monreal en conferencia de 
prensa. 
 
Entre las universidades afectadas se encuentra la UNAM, la UAM y el Instituto 
Politécnico; sólo en el caso de la primera y esta última, el gobierno se 
comprometió que se haría la reasignación de recursos. 
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Monreal Ávila precisó que otros rubros que deben atenderse son el Plan 
Nacional Hídrico, la cultura -cuyos recursos también disminuyeron-, seguridad, 
Defensa, salud, campo e infraestructura carretera, que “tienen que tener un 
recurso extraordinario”. 
 
En esta semana, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública llevará a cabo 
mesas técnicas “para ver en dónde puede hacerse el ajuste”, refirió el también 
coordinador de Morena en San Lázaro. 
 
El lunes dicha comisión recibió a la titular de la Secretaría de la Mujer; el 
martes, a la subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda; y el jueves 
a las consejeras y consejeros del INE. 
 
“Pero donde tenemos que hacer ajustes, lo he dicho ya, es en algunos órganos 
autónomos como el INE, el Tribunal Electoral y otros entes autónomos en los 
que consideramos no les afectará un ajuste para poder resarcir a la educación, 
la salud, la cultura, el agua, y a la agricultura”, añadió Monreal. 
 
En otro tema, el diputado informó que la Jucopo acordó este lunes que el pleno 
discutirá este martes la reforma al artículo 4º constitucional en materia de 
salud, que prohíbe los vapeadores y uso ilícito del fentanilo. 
 
Monreal agregó que en San Lázaro esperan las minutas que envíe el Senado de 
la República sobre tres iniciativas que se presentaron la semana pasada en 
materia judicial: reformas a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, 
a la Ley de Carrera Judicial y a la Ley General de Responsabilidades 
Administrativas. 
 
“Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores, aún no han sido 
aprobadas; entonces, estaremos en previsión, esperando que nos lleguen para 
actuar en consecuencia a través de las comisiones”, puntualizó. 
 
 
https://www.ejecentral.com.mx/nuestro-eje/monreal-ajustes-de-entre-15-
20-mil-mdp-en-pef-2025 
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Prevé Ricardo Monreal ajustes en el PEF 2025 entre 15 mil y 
20 mil millones de pesos 

 
 
El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), estimó que la Cámara de Diputados tiene que ajustar, 
necesariamente en el Proyecto Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 
2025, entre 15 mil y 20 mil millones de pesos. 
 

 
 
Esta reasignación se debe hacer porque en dicho Proyecto se disminuyó el 
presupuesto a las universidades estatales públicas, respecto a este año “y 
estamos tratando de darle solución”, señaló el legislador. 
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Lo anterior, en conferencia de prensa, en la que estuvo también el diputado 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. 
 
Monreal Ávila precisó que otros rubros que deben atenderse son el Plan 
Nacional Hídrico, la cultura –cuyos recursos también disminuyeron–, 
seguridad, Defensa, salud, campo e infraestructura carretera, que “tienen que 
tener un recurso extraordinario”. 
 
Dijo que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, durante estos días, 
estará llevando a cabo mesas técnicas “para ver en dónde puede hacerse el 
ajuste”. Hoy, recibirá a la titular de la Secretaría de la Mujer, mañana a la 
subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda y el jueves a las 
consejeras y consejeros del INE. 
 
“Pero donde tenemos que hacer ajustes, lo he dicho ya, es en algunos órganos 
autónomos como el INE, el Tribunal Electoral y otros entes autónomos en los 
que consideramos no les afectará un ajuste para poder resarcir a la educación, 
la salud, la cultura, el agua, y a la agricultura”, externó. 
 
En otro tema, Monreal Ávila informó que la Jucopo acordó este lunes que el 
Pleno discuta mañana la reforma al artículo 4º constitucional en materia de 
salud, que prohíbe los vapeadores y uso ilícito del fentanilo. 
 
“Mañana será la discusión, aunque arrancaremos con una ronda de 
intervenciones de efemérides sobre el Día de las Personas con Discapacidad, y 
luego ya arrancamos la reforma en materia constitucional. Esos son los dos 
temas que vamos a tratar mañana”, anunció. 
 
Enfatizó que se estará a la espera de las minutas que envíe el Senado de la 
República a la Cámara de Diputados sobre tres iniciativas que se presentaron 
la semana pasada en materia judicial:  reformas a la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación, a la Ley de Carrera Judicial y a la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas. 
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“Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores, aún no han sido 
aprobadas; entonces, estaremos en previsión, esperando que nos lleguen para 
actuar en consecuencia a través de las comisiones”, precisó. 
 
Finalmente, indicó que el próximo jueves habrá sesión ordinaria del Pleno, en 
modalidad semipresencial, donde se abordará, en el apartado de efemérides, 
el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, y también habrá iniciativas, 
intervenciones y puntos de acuerdo. “Y Seguiremos dando espacio, priorizando 
el análisis que está llevando a cabo la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública en este momento”. 
 
Por su parte, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 
Directiva, se refirió a la reunión que sostuvo esta mañana con el Comité de 
Dirección de la Asociación de Bancos de México (ABM), la cual calificó como 
productiva. 
 
Comentó que en el encuentro abordaron diversos temas, entre los cuales 
destacó el de la disponibilidad de dinero de la banca para inyectar en el 
mercado a través de créditos. “Ellos están en esta posición de poder contribuir 
en esa parte, de manera inmediata”. 
 
Se habló –detalló– sobre cómo ha crecido el crédito en México al sector 
empresarial y cómo las Pymes están siendo fondeadas por los bancos, también 
sobre el crédito al consumo y el nearshoring. 
 
Enfatizó que la ABM mostró interés en tener una comunicación con la Cámara 
de Diputados “para ir teniendo conocimiento de primera mano y certeza sobre 
las reformas que están en el ambiente, o que se han venido aprobando”. 
 
Dio a conocer que también dialogaron sobre la reforma del Poder Judicial; “les 
expliqué cómo viene esta etapa de mecanismos y de preselección de 
aspirantes y cómo se va a dar la elección”. 
 
“Creo que, a partir de esta reunión y otras, vamos a ir teniendo un diálogo con 
sectores productivos empresariales sobre el quehacer legislativo, cómo  
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impacta y cómo estamos transformando al país, y darles garantías de la ruta 
en la que vamos”, finalizó. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/preve-ricardo-monreal-ajustes-en-el-pef-
2025-entre-15-mil-y-20-mil-millones-de-pesos/ 
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Entre 15 mil y 20 mil millones de pesos en el PEF 2025, 
prevé Ricardo Monreal 

 
 
Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), estimó que la Cámara de Diputados tiene que ajustar, 
necesariamente en el Proyecto Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 
2025, entre 15 mil y 20 mil millones de pesos. 
 

 
 
Esta reasignación se debe hacer porque en dicho Proyecto se disminuyó el 
presupuesto a las universidades estatales públicas, respecto a este año “y 
estamos tratando de darle solución”, señaló el legislador. 
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Lo anterior, en conferencia de prensa, en la que estuvo también el diputado 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. 
 
Monreal Ávila precisó que otros rubros que deben atenderse son el Plan 
Nacional Hídrico, la cultura –cuyos recursos también disminuyeron–, 
seguridad, Defensa, salud, campo e infraestructura carretera, que “tienen que 
tener un recurso extraordinario”. 
 
Dijo que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, durante estos días, 
estará llevando a cabo mesas técnicas “para ver en dónde puede hacerse el 
ajuste”. Hoy, recibirá a la titular de la Secretaría de la Mujer, mañana a la 
subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda y el jueves a las 
consejeras y consejeros del INE. 
 
“Pero donde tenemos que hacer ajustes, lo he dicho ya, es en algunos órganos 
autónomos como el INE, el Tribunal Electoral y otros entes autónomos en los 
que consideramos no les afectará un ajuste para poder resarcir a la educación, 
la salud, la cultura, el agua, y a la agricultura”, externó. 
 
En otro tema, informó que la Jucopo acordó este lunes que el Pleno discuta 
mañana la reforma al artículo 4º constitucional en materia de salud, que 
prohíbe los vapeadores y uso ilícito del fentanilo. 
 
“Mañana será la discusión, aunque arrancaremos con una ronda de 
intervenciones de efemérides sobre el Día de las Personas con Discapacidad, y 
luego ya arrancamos la reforma en materia constitucional. Esos son los dos 
temas que vamos a tratar mañana”, anunció. 
 
Enfatizó que se estará a la espera de las minutas que envíe el Senado de la 
República a la Cámara de Diputados sobre tres iniciativas que se presentaron 
la semana pasada en materia judicial: reformas a la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación, a la Ley de Carrera Judicial y a la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas. 
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“Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores, aún no han sido 
aprobadas; entonces, estaremos en previsión, esperando que nos lleguen para 
actuar en consecuencia a través de las comisiones”, precisó. 
 
Finalmente, indicó que el próximo jueves habrá sesión ordinaria del Pleno, en 
modalidad semipresencial, donde se abordará, en el apartado de efemérides, 
el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, y también habrá iniciativas, 
intervenciones y puntos de acuerdo. “Y Seguiremos dando espacio, priorizando 
el análisis que está llevando a cabo la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública en este momento”. 
 
 
https://lineapolitica.com/entre-15-mil-y-20-mil-millones-de-pesos-en-el-pef-
2025-preve-ricardo-monreal/ 
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Prevén ajuste de 15 a 20 mil mdp en el PEF 2025 
 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Ricardo 
Monreal, estimó que tendrán que ajustar al Proyecto Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PPEF) 2025, entre 15 mil y 20 mil millones de pesos. 
 

 
 
En conferencia de prensa, el legislador morenista dijo que esta reasignación se 
debe hacer porque en dicho Proyecto se disminuyó el presupuesto a las 
universidades estatales públicas, respecto a este año y están tratando de darle 
solución. 
 
Monreal Ávila señaló que igualmente deben de atenderse el Plan Nacional 
Hídrico, la cultura, seguridad, Defensa, salud, campo e infraestructura 
carretera, los cuales tienen que tener un recurso extraordinario. 
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Manifestó que recibirán a la titular de la Secretaría de la Mujer, el miércoles a 
la subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda, y el jueves a las 
consejeras y consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
“Pero donde tenemos que hacer ajustes es en algunos órganos autónomos 
como el INE, el Tribunal Electoral y otros entes que consideramos no les 
afectará un ajuste para poder resarcir a la educación, la salud, la cultura, el 
agua, y a la agricultura”, remarcó. 
 
Asimismo, mencionó que la Jucopo acordó que el Pleno discuta este 3 de 
diciembre la reforma al artículo cuarto constitucional en materia de salud, que 
prohíbe los vapeadores y el uso ilícito del fentanilo. 
 
El zacatecano dijo también que se estará a la espera de las minutas que envíe 
el Senado de la República a la Cámara de Diputados sobre las tres iniciativas 
que se presentaron la semana pasada en materia judicial. 
 
“Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores, aún no han sido 
aprobadas; entonces, estaremos en previsión, esperando que nos lleguen para 
actuar en consecuencia a través de las comisiones”, destacó. 
 
Ricardo Monreal finalizó informando que el próximo 4 del presente mes habrá 
sesión ordinaria en modalidad semipresencial, donde se abordará el tema del 
Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, así como presentación de iniciativas, 
intervenciones y puntos de acuerdo. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/preven-ajuste-de-15-a-20-mil-mdp-en-el-
pef-2025/ 
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Diputados realizarán ajustes en el Presupuesto 2025 para aumentar recursos a la UNAM e IPN - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/03/diputados-realizaran-ajustes-en-el-presupuesto-2025-para-aumentar-recursos-a-la-unam-e-ipn/
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Boletín No. 0491 
 
 
•    El presidente de la Jucopo informa que mañana el Pleno discute 
la reforma constitucional que prohíbe vapeadores y uso ilícito del 
fentanilo 
 
•    El diputado Sergio Gutiérrez Luna señala que la ABM tiene interés 
de estar en comunicación con la Cámara de Diputados sobre las 
reformas legislativas 

 

 
El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo), estimó que la Cámara de Diputados 
tiene que ajustar, necesariamente en el Proyecto Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PPEF) 2025, entre 15 mil y 20 mil millones de 
pesos. 
 
Esta reasignación se debe hacer porque en dicho Proyecto se 
disminuyó el presupuesto a las universidades estatales públicas, 
respecto a este año “y estamos tratando de darle solución”, señaló el 
legislador. 
 
Lo anterior, en conferencia de prensa, en la que estuvo también el 
diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
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Monreal Ávila precisó que otros rubros que deben atenderse son el 
Plan Nacional Hídrico, la cultura --cuyos recursos también 
disminuyeron--, seguridad, Defensa, salud, campo e infraestructura 
carretera, que “tienen que tener un recurso extraordinario”.  
 
Dijo que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, durante estos 
días, estará llevando a cabo mesas técnicas “para ver en dónde 
puede hacerse el ajuste”. Hoy, recibirá a la titular de la Secretaría de 
la Mujer, mañana a la subsecretaria de Egresos de la Secretaría de 
Hacienda y el jueves a las consejeras y consejeros del INE. 
 
“Pero donde tenemos que hacer ajustes, lo he dicho ya, es en algunos 
órganos autónomos como el INE, el Tribunal Electoral y otros entes 
autónomos en los que consideramos no les afectará un ajuste para 
poder resarcir a la educación, la salud, la cultura, el agua, y a la 
agricultura”, externó.  
 
En otro tema, Monreal Ávila informó que la Jucopo acordó este lunes 
que el Pleno discuta mañana la reforma al artículo 4º constitucional en 
materia de salud, que prohíbe los vapeadores y uso ilícito del fentanilo. 
 
“Mañana será la discusión, aunque arrancaremos con una ronda de 
intervenciones de efemérides sobre el Día de las Personas con 
Discapacidad, y luego ya arrancamos la reforma en materia 
constitucional. Esos son los dos temas que vamos a tratar mañana”, 
anunció. 
 
Enfatizó que se estará a la espera de las minutas que envíe el Senado 
de la República a la Cámara de Diputados sobre tres iniciativas que 
se presentaron la semana pasada en materia judicial:  reformas a la 
Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, a la Ley de Carrera 
Judicial y a la Ley General de Responsabilidades Administrativas. 
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“Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores, aún no 
han sido aprobadas; entonces, estaremos en previsión, esperando 
que nos lleguen para actuar en consecuencia a través de las 
comisiones”, precisó. 
 
Finalmente, indicó que el próximo jueves habrá sesión ordinaria del 
Pleno, en modalidad semipresencial, donde se abordará, en el 
apartado de efemérides, el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, y 
también habrá iniciativas, intervenciones y puntos de acuerdo. “Y 
Seguiremos dando espacio, priorizando el análisis que está llevando a 
cabo la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en este momento”. 
 
La ABM tiene interés en tener comunicación con la Cámara de 
Diputados sobre las reformas legislativas: Gutiérrez Luna. 
     
Por su parte, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 
Directiva, se refirió a la reunión que sostuvo esta mañana con el 
Comité de Dirección de la Asociación de Bancos de México (ABM), la 
cual calificó como productiva.  
 
Comentó que en el encuentro abordaron diversos temas, entre los 
cuales destacó el de la disponibilidad de dinero de la banca para 
inyectar en el mercado a través de créditos. “Ellos están en esta 
posición de poder contribuir en esa parte, de manera inmediata”. 
 
Se habló –detalló-- sobre cómo ha crecido el crédito en México al 
sector empresarial y cómo las Pymes están siendo fondeadas por los 
bancos, también sobre el crédito al consumo y el nearshoring. 
 
Enfatizó que la ABM mostró interés en tener una comunicación con la 
Cámara de Diputados “para ir teniendo conocimiento de primera 
mano y certeza sobre las reformas que están en el ambiente, o que se 
han venido aprobando”.  
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Dio a conocer que también dialogaron sobre la reforma del Poder 
Judicial; “les expliqué cómo viene esta etapa de mecanismos y de 
preselección de aspirantes y cómo se va a dar la elección”. 
 
“Creo que, a partir de esta reunión y otras, vamos a ir teniendo un 
diálogo con sectores productivos empresariales sobre el quehacer 
legislativo, cómo impacta y cómo estamos transformando al país, y 
darles garantías de la ruta en la que vamos”, finalizó. 
 
--ooOoo-- 

 

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 2 de diciembre de 2024  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA 
Presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del 
grupo parlamentario de Morena 
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
 
Conferencia de prensa, al término de la reunión de la Junta de 
Coordinación Política, ofrecida en el Palacio Legislativo de San Lázaro  
 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Bueno, concluimos la reunión 
de la Junta de Coordinación Política de la Junta de Coordinación 
Política para los temas que esta semana trataremos. 
 
Y, en principio, hemos acordado que el día de mañana sometamos a 
la consideración del Pleno una reforma constitucional al artículo 4° en 
materia de vapeadores y fentanilo; en materia de salud. 
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Entonces, mañana será la discusión, aunque arrancaremos con una 
ronda de intervenciones de efemérides sobre el Día de las Personas 
con Discapacidad y luego ya arrancamos la reforma en materia 
constitucional. Esos son los dos temas que vamos a tratar mañana.  
 
El miércoles vamos a dar paso a las reuniones que tiene ya la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública y de algunas otras comisiones, y 
vamos a estar a la espera de las minutas con proyecto de decreto que 
nos envíe la colegisladora, el Senado de la República, sobre tres 
iniciativas que se presentaron la semana pasada y que tienen que ver 
con la materia judicial:  Ley Orgánica del Poder Judicial Federal, la Ley 
de Carrera Judicial y la Ley de Responsabilidades y de Disciplina 
Judicial. 
 
Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores. Aún no 
han sido aprobadas. Entonces, estaremos en previsión, esperando que 
nos lleguen para actuar en consecuencia a través de las comisiones. 
 
Y el jueves tendremos sesión ordinaria semipresencial y también 
tendremos efemérides de la celebración del día del VIH, del SIDA, e 
iniciativas, intervenciones, puntos de acuerdo de diputados y 
diputadas de los grupos parlamentarios, y seguiremos dando espacio, 
priorizando el análisis que está llevando a cabo la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública en este momento. 
 
Entonces, ya, prácticamente entraremos a la parte más contundente, 
más profunda de análisis de los rubros que contiene el Presupuesto de 
Egresos de la Federación. 
 
Eso es lo que les puedo decir. Así fue la sesión y así será esta semana 
la misma, para esperar ya, la semana que entra, someter a 
consideración del Pleno el Presupuesto de Egresos de la Federación. 
 
PREGUNTA.-  Diputado Monreal. Buenos días, dos preguntas. Una, ¿ya 
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acordaron cómo va a ser la disminución, el porcentaje para el INE o 
van a esperar a que venga otra vez la presidenta? 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, no se ha acordado, 
Margarita; se platicó con ella por parte del presidente de la Mesa 
Directiva y la Comisión de Presupuesto, la presidenta de la Comisión 
de Presupuesto. 
 
Están trabajando las mesas técnicas y el jueves ella regresa aquí, a la 
Cámara de Diputados, con la Comisión. Vienen también los 
consejeros electorales del INE a reunirse con la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública. 
 
PREGUNTA.-  Se decía que hoy, pero entonces es para el jueves. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Para el jueves, a las nueve de 
la mañana. 
 
PREGUNTA.- Y la segunda pregunta es relacionado con esta nota, 
pues que es bastante grave y delicada, que publica el New York Times, 
en relación a cómo el crimen organizado está yendo a las 
universidades a detectar prácticamente la currícula de quienes 
estudian química, los mejores perfiles, para llevárselos  y enrolarlos a 
sus filas para la producción de fentanilo. ¿Qué, cómo se van a 
organizar ustedes con la ANUIES, precisamente, para evitar que 
suceda esto? Ya vimos que fueron ingenieros en telecomunicaciones, 
después médicos y enfermeras, y ahora van sobre los químicos.  Eso es 
una situación, creo que bastante grave para los estudiantes. 
 
Y, posteriormente, si me lo permite, con el presidente Gutiérrez Luna. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Sí. No, no, no tenemos 
elementos. Nosotros no, no desconfiamos de lo que dice este 
periódico extranjero, pero siempre nos basamos en datos fidedignos 
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de la autoridad y no los tenemos. No tenemos ni datos ni elementos 
de la Fiscalía General de la República que esto haya ocurrido en 
alguna parte del país. 
 
PREGUNTA.-  Ajá, ¿pero van a pedir un informe?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Vamos a ver. 
 
PREGUNTA.-  O se van a reunir con el director de la ANUIES para que 
les den esta información? Porque sí es delicada. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, no. 
 
PREGUNTA.- Ellos citan a autoridades universitarias. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Bueno, ellos dicen muchas 
cosas, pero yo no les creo, a ningún periódico extranjero; lo respeto, 
pero yo prefiero que la autoridad nacional nos diga si hay alguna 
carpeta de investigación al respecto. 
 
PREGUNTA.- ¿En la Fiscalía sí confían plenamente?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Confiamos en la Fiscalía. 
 
PREGUNTA.- Diputado Gutiérrez Luna, si nos pudieras dar pormenores 
de la reunión con los banqueros. Hace, el jueves, precisamente, le 
preguntábamos al diputado Monreal si habría alguna intención de 
dialogar con ellos, pues para ver si ya se les deja de pagar lo del 
Fobaproa, o que aceptaran alguna disminución, porque lo que se les 
paga este año, bueno, en el 25, serían 52 mil millones de pesos. 
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.-  Tuve una reunión muy productiva 
con la directiva de la Asociación Mexicana de Banqueros, donde 
tratamos varios temas y yo creo que el tema más relevante fue que el 
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que se trató y que ellos manifestaron de la disponibilidad que tienen 
de dinero para inyectar en el mercado a través de créditos; que ellos 
están en esta posición de poder contribuir en esa parte, de manera 
inmediata y que, un poco, el interés que tenían era en tener una 
comunicación con nosotros para ir teniendo conocimiento de primera 
mano y teniendo certeza sobre reformas que están en el ambiente, o 
que se han venido aprobando.  
 
Les hablé, por ejemplo, de la reforma al Poder Judicial y de cómo sí va 
a contribuir a que siga habiendo certeza en los esquemas de 
impartición de justicia, que para ellos es importante.  
 
Creo que a partir de esta reunión y otras, vamos a ir teniendo un 
diálogo con sectores productivos empresariales sobre el quehacer 
legislativo, cómo impacta y cómo estamos transformando al país, y 
darles garantías de la ruta en la que vamos. 
 
PREGUNTA.-  De cuánto es lo que ellos podrían aportar y también si 
están de acuerdo en la reforma del Poder Judicial, porque ellos fueron 
de los beneficiarios del antiguo poder. 
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Platicamos del tema de la 
reforma del Poder Judicial y les expliqué cómo viene, digamos, esta 
etapa de mecanismos y de preselección de aspirantes y, luego, cómo 
se va a dar la elección. 
 
Y en el tema de los datos sobre el cómo ha crecido el crédito, cómo 
ha crecido el crédito en México al sector empresarial, cómo las PYMES 
están siendo fondeadas por los bancos, y también el crédito al 
consumo. Muy importante el tema del crédito al consumo, y cómo 
ellos siguen en la idea de inyectar —me dieron algunas cifras, ahorita 
se las comparto— de cuánto, qué disponibilidad tienen ellos de, 
digamos, de efectivo para poder activar inversiones en México, sobre 
temas de nearshoring y de PYMES y también de consumo, cómo 
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también ha bajado la morosidad, que hay indicadores de que en 
México la gente está pagando, cumpliendo con los pagos a los 
créditos, tanto al consumo como empresariales, y que esas son buenas 
cifras, buenas noticias para la economía en México. 
 
Gracias. 
 
PREGUNTA.- Sí, buenas tardes. Diputado Monreal, yo quisiera 
preguntarle dos preguntas. La primera, sería el margen de maniobra 
para el gasto 2025. Como todos los años sabemos, la cobija no 
alcanza para todos, ¿cuáles van a ser los sectores que se van a ver 
más sacrificados? Debe haber sacrificados, más unos que otros. 
¿Cuáles serían los más sacrificados? La primera pregunta. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Bueno, yo diría que tenemos 
que ajustar necesariamente, yo lo estimo en una cantidad entre 15 y 
20 mil millones de pesos. ¿Por qué razones? porque en el Proyecto de 
Presupuesto a las universidades estatales públicas se les disminuyó 
respecto el presupuesto de este año que está terminando. Esa es una 
preocupación del grupo mayoritario que coordino y estamos tratando 
de darle solución.  
 
Y los otros rubros que deben de atenderse son el plan hídrico, el agua, 
que es clave para el desarrollo del país, enfrentar la crisis y las sequías 
de los últimos años y la distribución justa y equitativa del agua como 
recurso de la nación.  
 
El otro grande rubro que tenemos que cuidar y resarcir es el de la 
cultura. También en este sector se disminuyó en el Proyecto de 
Presupuesto la cantidad de recursos en comparación con este año 
que está transcurriendo.  
 
Algo de la seguridad y de la Defensa. Y salud también es un tema que 
nos ocupa y que estamos intentando cuidar.  
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Estos cinco o seis rubros, incluyendo el de infraestructura carretera, 
para atender la red carretera que se encuentra, debido a las lluvias 
persistentes y permanentes en el país, deteriorada, también tiene que 
tener un recurso extraordinario para atender esta exigencia de todo 
el país.  
 
Entonces, estamos haciendo creatividad. La propia Comisión con sus 
integrantes, la Comisión de Presupuesto, está recibiendo a servidores 
públicos, a secretarios; hoy recibirán a la secretaria de la Mujer, que 
es una nueva Secretaría, más tarde.  
 
Mañana estarán recibiendo a la subsecretaria de Egresos, Bertha, que 
estará desde las 10 de la mañana con la Comisión de Presupuesto, y 
así durante todos estos días. El jueves viene el INE completo, pero 
donde tenemos que hacer ajustes, lo he dicho ya, es en algunos 
órganos autónomos como el INE, como la Judicatura, como el Tribunal 
Electoral, como otros entes autónomos en los que consideramos no les 
afectará un ajuste para poder resarcir a la educación, a la salud, a la 
cultura, al agua, a la agricultura.  
 
Y por esa razón, el ejercicio que está haciendo la Comisión es 
extraordinario, muy importante, y por eso todos estos días, de aquí 
hasta el día 11, 12 y 13, estarán reuniéndose con mesas técnicas para 
ver en dónde puede hacerse el ajuste. 
 
PREGUNTA.-  (Inaudible)… la discusión del dictamen (inaudible)   
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Esperamos que como el 11, 
esperamos que como (…)  la semana que entra es probable, Adolfo, 
el martes, miércoles, jueves y viernes, si es necesario. En todo, la 
semana que entra será motivo de discusión en la Comisión y en el 
Pleno.  
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PREGUNTA.- Finalmente, diputado, la oposición pide acercamiento 
con la presidenta Claudia Sheinbaum para plantearle inquietudes por 
lo que está pasando en el país, presentarle propuestas. ¿Sería viable 
ese acercamiento con el PRI, PAN, Movimiento Ciudadano, en un 
futuro cercano? 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.-  Es correcta su petición. De 
hecho lo estamos haciendo aquí en la Jucopo, están viniendo 
secretarios de Estado y se ha hablado con mucha franqueza sobre los 
grandes problemas y también con mucha franqueza y respeto de la 
oposición hacia el gobierno. Pero ella decidirá seguramente en los 
próximos días o semanas.  
 
Pero, de hecho, el diálogo no se ha interrumpido; seguimos platicando 
con todos los actores del Gobierno Federal. 
 
PREGUNTA.- Buen día diputado. Dos precisiones que me pudiera 
regalar, una con respecto a, usted ya describía cuáles son los temas 
que se perfilan para esta semana y el Presupuesto en la próxima. ¿Con 
esto ya no habría otros temas que se discutirían en el ocaso del 
periodo ordinario? 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No. Estamos en la espera de las 
leyes reglamentarias y vamos a ver qué otras reformas constitucionales 
surgen, nos faltan cuatro. Pero ya está muy apretado el cierre. 
Entonces, se calcula --porque es un acuerdo de todos los grupos 
parlamentarios, al menos del nuestro-- que la semana que entra, el 
13,14 o 15, 13 puede ser una fecha, se concluya el periodo y el 15 o 
ese mismo día se pueda nombrar la Comisión Permanente que se 
instalara de inmediato para cubrir el fin de año y el mes de enero.   
 
Entonces, se estima que este es el mayor esfuerzo en el Presupuesto y 
es lo que nos va a llevar más tiempo en la discusión por la complejidad 
y la dificultad de ajustar los números al ejercicio presupuestal 2025. 
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PREGUNTA.- Ya nada más una última precisión. Mencionaba que hoy 
se reunirán con la secretaria de las Mujeres. ¿Esto en qué marco será? 
¿A qué hora será? 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ella viene a la Comisión de la 
mujer,  Equidad,  a las  cinco de la tarde; llega a las cinco, y otros 
servidores públicos que estarán viniendo estos días. Y rectores, 
también universitarios, que estamos recibiendo, presidentes 
municipales, gobernadores.  
 
La verdad es que es siempre una época de frecuentes visitas en la 
Cámara de Diputados y nosotros los recibimos con mucho respeto, 
dispuestos siempre a dialogar, a todos, de todos los partidos.  
 
Saludos y buenas tardes. 
 
PREGUNTA.- Diputado, una última. (inaudible)… como desaire lo de 
Trump (inaudible) la presidencia Sheinbaum, que ya se reunió con 
Trudeau y (inaudible)… por teléfono, una cartita?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, no lo vemos como desaire; 
son estrategias.  
 
A nosotros nos parece que la presidenta Claudia Sheinbaum ha 
actuado con mesura, inteligencia y que ella lo ha dicho, hoy lo volvió 
a decir en la mañanera: en su tiempo nos habremos de reunir. Así es 
de que no atiende la presidenta Claudia Sheinbaum cálculos 
electorales ni presión electorera, porque ella ganó la elección con un 
gran porcentaje y tiene una gran legitimidad. Es diferente, en efecto, 
a Canadá en donde están presionados por el efecto electoral.  
 
Nosotros no. Estamos en un proceso de estabilidad y estamos en un 
proceso de gobernabilidad democrática. Y por eso la doctora 
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Claudia Sheinbaum tiene todo nuestro respaldo y nuestro apoyo para 
que ella determine la fecha que considere pertinente reunirse con el 
presidente Donald Trump.  
 
Muchas gracias. 
   
--ooOoo-- 
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No se ha acordado ajuste a INE para elección en PJ.- 
Monreal 

 

 
 

El líder de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, dijo que aún no 
determinan el ajuste al presupuesto para la elección judicial del próximo año. 
 
En conferencia, recordó que el próximo jueves los consejeros electores se 
reunirán con el pleno de la Comisión de Presupuesto, como parte de las 
mesas técnicas que acordaron las presidentas de ambos organismos, 
Guadalupe Taddei y Merilyn Gómez Pozos, la semana pasada. 
 
"No se ha acordado (el ajuste), se platicó con ella por parte del presidente de 
la Mesa Directiva y la presidenta de la Comisión de Presupuesto. Están 
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trabajando las mesas técnicas y el jueves ella regresa aquí, a la Cámara de 
Diputados con la Comisión. Vienen también los consejeros electorales del INE 
a reunirse con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública", indicó. 
 
Monreal reiteró que buscan una bolsa de recursos para reasignar y 
compensar recortes en rubros prioritarios como salud, educación e 
infraestructura carretera. 
 
Como parte de esas reasignaciones, agregó, se realizarán ajustes al INE y a 
otros organismos autónomos, como la Judicatura y el Tribunal Electoral. 
 
"Donde tenemos que hacer ajustes es en algunos órganos autónomos, como 
el INE, la Judicatura, el Tribunal Electoral y otros entes autónomos en los que 
consideramos no les afectará en un ajuste para poder resarcir a la educación, 
la salud, la cultura, el agua y la agricultura", dijo. 
 
https://www.reforma.com/no-se-ha-acordado-ajuste-a-ine-para-eleccion-en-

pj-monreal/ar2916890 
 

https://www.reforma.com/no-se-ha-acordado-ajuste-a-ine-para-eleccion-en-pj-monreal/ar2916890
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DIPUTADOS Y CONSEJEROS DEL INE DISCUTIRÁN 
PRESUPUESTO PARA ELECCIÓN JUDICIAL 

 
 

 
 
 

Los integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), 
encabezados por Guadalupe Taddei , sostendrán, el jueves 5 de diciembre, un 
encuentro con la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados a fin 
de analizar y discutir la solicitud de más de 13 mil millones de pesos para la 
elección de jueces, magistrados y ministros en 2025. 
Así lo confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política en el Palacio 
de San Lázaro, Ricardo Monreal, quien insistió en la necesidad de aplicar 
recortes al gasto del INE, del Consejo de la Judicatura y del Tribunal Electoral, 
entre otros organismos, para reasignar entre 15 mil millones y 20 mil millones 
de pesos a universidades públicas, cultura, agua, seguridad, defensa y salud. 
No obstante, durante una conferencia de prensa, el legislador señaló que aún 
no existe un acuerdo con los consejeros electorales para reducir el 
presupuesto para la elección judicial del año entrante. 
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“No se ha acordado. Se platicó con ella (Taddei) por parte del presidente de la 
Mesa Directiva y la presidenta de la Comisión de Presupuesto. Están 
trabajando las mesas técnicas y el jueves ella regresa aquí a la Cámara de 
Diputados con la comisión. Vienen también los consejeros electorales del INE 
a reunirse con la Comisión de Presupuesto”, dijo Monreal. 
De igual manera, el coordinador de la bancada morenista subrayó que las 
comisiones en el Palacio de San Lázaro recibirán esta semana a 
representantes de organismos y dependencias para conversar sobre el 
proyecto de egresos 2025. 
Asimismo, detalló que el 3 de diciembre la Comisión de Presupuesto se 
reunirá con la subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Bertha 
Gómez Castro, para revisar los alcances y responder los cuestionamientos 
sobre el presupuesto. Los legisladores de dicho grupo de trabajo prevén 
discutir y votar el dictamen del Presupuesto 2025 a principios de la próxima 
semana, con la intención de presentarlo ante el pleno para su deliberación y 
aprobación entre el 12 y el 13 de diciembre. 
 
 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-discutiran-presupuesto-para-la-
eleccion-judicial-de-2025 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-discutiran-presupuesto-para-la-eleccion-judicial-de-2025
https://www.milenio.com/politica/diputados-discutiran-presupuesto-para-la-eleccion-judicial-de-2025


 

 
 
 
 

Morena perfila disminución presupuestal al INE y el 
TEPJF, el dinero irá a universidades, plan hídrico y 

seguridad 
 

 
 
La Mesa directiva de la Cámara de diputados perfila una disminución presupuestal de 15 mil 
a 20 mil millones de pesos al Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para destinar más dinero a universidades, plan 
hídrico y seguridad. 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró a medios 
de comunicación que esta semana recibirán a más funcionarios para discutir partidas 
presupuestales a dependencias y organismos restantes, entre ellos a los pertenecientes al 
INE y al TEPJF donde se planteará este ajuste presupuestal. 
 
“El jueves viene el INE completo. Pero, donde tenemos que hacer ajustes es en algunos 
órganos autónomos, como el INE, la Judicatura, el Tribunal Electoral y otros entes 
autónomos en los que consideramos no les afectará en un ajuste para poder resarcir a la 
educación, la salud, la cultura, el agua y la agricultura”, dijo el legislador. 
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Estimó que esta cantidad entre 15 y 20 mil millones de pesos ya forma parte de un proyecto 
de presupuesto a las universidades estatales públicas ya que en el presupuesto del año en 
curso y que está por concluir "fueron afectadas con esa es disminución respecto al 
presupuesto de este año que está terminando. Esa es una preocupación del grupo 
mayoritario que coordino, y estamos tratando de darle solución”. 
 
Plan hídrico  
Respecto a esta partida presupuestal que ya se perfila quitar de organismos dijo que 
también “debe atenderse el Plan Hídrico, el agua, que es clave para el desarrollo del país, 
enfrentar la crisis y las sequías de los últimos años, y la distribución justa y equitativa del 
agua como recurso de la Nación. El otro gran rubro que tenemos que cuidar y resarcir es el 
de la cultura. También en este sector se disminuyó, en el Proyecto de Presupuesto, la 
cantidad de recursos en comparación con este año que está transcurriendo. Algo de 
seguridad, defensa y salud también son temas que nos ocupan”. 
 
Agregó que por esta razón el ejercicio que está haciendo la Comisión es extraordinario y 
“muy importante". Y por eso todos estos días, hasta el día 11, 12 y 13, estarán reuniéndose 
con mesas técnicas para ver en dónde puede hacerse el ajuste”. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/2/morena-perfila-disminucion-
presupuestal-al-ine-el-tepjf-el-dinero-ira-universidades-plan-hidrico-seguridad-
658431.html  
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El presupuesto 2025, garantizará el bienestar de las familias, 
asegura Dolores Padierna 

 
 
El Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 dará continuidad al 
compromiso de consolidar la política económica y social, destinando recursos 
a programas de bienestar social y a proyectos de infraestructura estratégicos a 
fin de garantizar el bienestar de las familias mexicanas, incrementando sus 
niveles de ingreso y la creación de mayores fuentes de empleo, aseguró la 
vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna. 
 

 
 
“Focaliza el gasto público en rubros que generan un mayor desarrollo de todos 
los sectores en un entorno de crecimiento de la actividad económica,  
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consolidando un Estado capaz de encauzar esfuerzos en beneficio de los 
grupos más vulnerables. 
 
Orienta la inversión en las regiones del país con mayor rezago y asegura la 
disponibilidad de recursos en diversos rubros del gasto que inciden en un 
mejor desarrollo de la población a través de incrementos en áreas sociales y 
económicas fundamentales”, añadió. 
 
La diputada Padierna Luna confirmó que durante esta semana continuarán las 
reuniones de trabajo y acercamiento entre la Cámara de Diputados y diversos 
sectores de la sociedad sobre el tema del Presupuesto de Egresos 2025 que 
busca “priorizar áreas estratégicas para el crecimiento económico, eliminando 
gastos superfluos y mejorando los servicios públicos. La titular del Poder 
Ejecutivo tomó la decisión de no aumentar el sueldo de la Presidencia de la 
República y de los altos funcionarios de gobierno federal durante la presente 
administración, así ́ como, reducción presupuestal en algunas áreas de 
gobierno sin afectar su operación” 
 
“El Presupuesto 2025 apoyará a la población vulnerable mediante los 
Programas para el Bienestar, que constituyen una herramienta de primer orden 
para continuar elevando la calidad de vida de la población y reducir la pobreza; 
además, fortalecerá la capacidad de las entidades federativas para impulsar 
proyectos en beneficio de la población local por medio del gasto federalizado”, 
añadió. 
 
La legisladora de Morena, Padierna Luna, aclaró que no se reduce el 
presupuesto destinado a salud; por el contrario, la unidad responsable, 
denominada Servicios de Salud del Instituto Mexicano del Seguro Social para 
el Bienestar (IMSS-BIENESTAR), concentra la mayor parte de los recursos 
asignados al sector, con un incremento real del 23.5%. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/el-presupuesto-2025-garantizara-el-
bienestar-de-las-familias-asegura-dolores-padierna/ 
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Asegura diputada Padierna que el PEF 2025 
garantizará el bienestar de las familias mexicanas 

 

 
 
Orienta la inversión en las regiones del país con mayor rezago 
El Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 da continuidad al compromiso de 
consolidar la política económica y social, destinando recursos a programas de bienestar 
social y a proyectos de infraestructura estratégicos a fin de garantizar el bienestar de las 
familias mexicanas, incrementando sus niveles de ingreso y la creación de mayores fuentes 
de empleo, aseguró la vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna. 
 
“Focaliza el gasto público en rubros que generan un mayor desarrollo de todos los sectores 
en un entorno de crecimiento de la actividad económica, consolidando un Estado capaz de 
encauzar esfuerzos en beneficio de los grupos más vulnerables. Orienta la inversión en las 
regiones del país con mayor rezago y asegura la disponibilidad de recursos en diversos 
rubros del gasto que inciden en un mejor desarrollo de la población a través de incrementos 
en áreas sociales y económicas fundamentales”, añadió. 
 
Padierna Luna confirmó que durante esta semana continuarán las reuniones de trabajo y 
acercamiento entre la Cámara de Diputados y diversos sectores de la sociedad sobre el tema 
del Presupuesto de Egresos 2025 que busca “priorizar áreas estratégicas para el crecimiento 
económico, eliminando gastos superfluos y mejorando los servicios públicos. La titular del 
Poder Ejecutivo tomó la decisión de no aumentar el sueldo de la Presidencia de la República 
y de los altos funcionarios de gobierno federal durante la presente administración, así ́como, 
reducción presupuestal en algunas áreas de gobierno sin afectar su operación”. 
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“El Presupuesto 2025 apoyará a la población vulnerable mediante los Programas para el 
Bienestar, que constituyen una herramienta de primer orden para continuar elevando la 
calidad de vida de la población y reducir la pobreza; además, fortalecerá la capacidad de las 
entidades federativas para impulsar proyectos en beneficio de la población local por medio 
del gasto federalizado”, añadió. 
 
La legisladora de Morena aclaró que no se reduce el presupuesto destinado a salud; por el 
contrario, la unidad responsable, denominada Servicios de Salud del Instituto Mexicano del 
Seguro Social para el Bienestar (IMSS-BIENESTAR), concentra la mayor parte de los recursos 
asignados al sector, con un incremento real del 23.5%. 
 
“Se fomenta la igualdad de género con medidas para cerrar las brechas salariales y 
promover la participación económica de las mujeres. Se fortalece la infraestructura nacional 
e impulsa la autosuficiencia energética mediante una cartera de inversiones. Se propone un 
déficit moderado y un nivel de deuda como proporción del PIB sostenible y por debajo del 
promedio de otras economías comparables”, enlistó. 
 
La diputada recordó que la política de gasto para el ejercicio fiscal 2025 se distribuye en 8 
ejes estratégicos que orientarán la intervención de las dependencias y entidades de la 
Administración Pública Federal y las previsiones de gasto requeridas para su ejecución con 
el objeto de generar valor público en beneficio de la ciudadanía, en tanto se publica el Plan 
Nacional de Desarrollo 2025-2030. 
 
“Estos ejes dan cumplimiento al documento denominado “100 Compromisos para el 
Segundo Piso de la Transformación”, estructurado en rubros denominados “Repúblicas”, los 
cuales delinean las acciones y compromisos asumidos con el pueblo de México para 
garantizar su bienestar y guiar la gestión de la presente administración hacia la 
consolidación de nuestro país; de tal forma, que estará orientado en República Democrática, 
República Fraterna, República Educadora, República Cultural, República con Trabajo, 
República Rural, República Próspera y República Segura”, finalizó. 
 
https://lineapolitica.com/asegura-diputada-padierna-que-el-pef-2025-garantizara-el-
bienestar-de-las-familias-mexicanas/    
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PROPONDRÁ HACES SUELDO PARA QUIENES  
SOLO TIENEN PROPINAS 

 

 
 

El diputado de Morena Pedro Haces informó que presentará una iniciativa 
para obligar a empleadores a pagar, por lo menos, un salario mínimo a 
quienes hoy laboran a cambio de propinas. 
Luego de ser fuertemente criticado por anunciar que buscaría regular "el 
mercado de las propinas", el legislador indicó que lo que propondrá es una 
reforma a la Ley Federal del Trabajo para que los "propineros" del País 
cuenten con un salario base que, dijo, partirá del mínimo. 
El también líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados 
de México (CATEM) dijo que la iniciativa, la cual presentará la próxima 
semana, busca que estos empleados reciban los beneficios que se 
desprenden del artículo 123 de la Constitución en la Ley Federal del Trabajo. 
"Anunciar que las propinas no se gravan y que lo que buscamos es hacerle el 
bien a las y los trabajadores, buscando que todos aquellos hoy mal llamados 
propineros entren a un salario, cuando menos mínimo y, con ello, puedan 
tener todas las garantías constitucionales que tenga el 123", dijo. 
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Haces adelantó que la propuesta incluirá a sectores como despachadores de 
gas y de gasolina, meseros, valet parking en los centros comerciales, viene 
viene y meseros, pero también a quienes se encuentran en la misma 
condición en el ámbito deportivo, como los caddie de golf, los vendedores en 
los estadios y en las plazas de toros y los trabajadores de ferias, aun cuando 
sean eventos de uno o dos meses. 
"Hay que buscar que a la gente le paguen un salario base, aunque sea el 
mínimo, pero que les paguen, para que puedan tener todos esos beneficios 
que la ley nos da y que haya un contrato colectivo, donde también los 
trabajadores conozcan qué dicen los contratos colectivos, cuáles son sus 
beneficios, pero también las obligaciones de los trabajadores", indicó. 
El morenista confió en que la reforma será aprobada en lo que resta del 
actual periodo ordinario de sesiones, aunque señaló que si eso no ocurre, 
podrá ser procesada en el próximo periodo que iniciará el febrero de 2025. 
"Estoy seguro que no habrá una sola bancada que no apoye esta iniciativa 
que presentaré, porque es por el bien de las y los mexicanos que trabajan en 
todos esos lugares", sostuvo. 
El líder sindical descartó pedirle a los trabajadores que se unan a la Catem, 
que él dirige, pero sí los llamó a afiliarse al sindicato que ellos elijan. 
Indico que la propuesta no genera algún impacto presupuestal para el 
Gobierno federal, porque son los empresarios quienes tendrían que asumir 
las responsabilidades derivadas de la posible reforma que, afirmó, 
beneficiaría a millones de trabajadores y trabajadoras. 
Reveló que ya planteó la propuesta a la Confederación de Cámaras 
Industriales (Conamin) y al Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aunque 
omitió dar detalles sobre cómo fue recibida por el sector empresarial. 
El legislador descartó que con las modificaciones se corra el riesgo de que los 
empleadores les quiten a los trabajadores sus propinas porque, dijo, deberán 
cumplir con un contrato colectivo de trabajo, además de que la Secretaría de 
Trabajo cuenta con una Dirección General de Inspección y los sindicatos 
deberán hacer los señalamientos correspondientes. 
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Haces dijo que estarán atentos al pago de aguinaldos por parte de las 
empresas y se pronunció a favor de que los empleadores les hagan fiestas de 
fin de año a los trabajadores, porque son "muy merecidas". 
Incluso comprometió al presidente de la Mesa Directiva, el también 
morenista Sergio Gutiérrez Luna a realizar una para los trabajadores de la 
Cámara de Diputados. 
 
 
 
https://www.reforma.com/propondra-haces-sueldo-para-quienes-solo-
tienen-propinas/ar2916727?v=1 
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Finalmente, mañana, en la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que 

preside la diputada, Merilyn Gómez Pozos, Morena, inician análisis de los 

diversos rubros y partidas presupuestales que integran el proyecto del gasto 

público para el ejercicio fiscal del siguiente año. 

Como siempre, habrá sectores que se benefician, otros, que se descobijan, 

como el de salud. 

O cual usos y costumbres en nuestro sistema político, el grupo mayor en la 

Cámara de Diputados, se impone con sus votos y el de sus comparsas y, 

aprueban recursos públicos, para las obras prioritarias en el régimen. 

Así fue cuando el PRI fue poder o cuando el PAN, lo detentó por dos sexenios; 

Morena y sus satélites del PT-verde, no son excepción. 

Como adelantó semana pasada, ayer, el coordinador del grupo mayor en San 

Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, admitió que habrá asignaciones y, en 

consecuencias, reasignaciones, entre 15 y 20 mil mdp. 

Y nos da gusto, que el grupo parlamentario preponderante en el país, corrija 

su proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año, y 

restituya recursos para el sector universitario del país. 

-¿Por qué razones?, cuestiona el legislador. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: DIPUTADOS, INICIAN MAÑANA, ANÁLISIS PEF-2025 EN COMISIÓN DEL 

RAMO, PRÓXIMA SEMANA, APRUEBAN DICTAMEN; COLEGIO DE BACHILLERES: UN PROFESOR 

GANA ¡2,500 PESOS! SEMANALES 
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-“Porque en el proyecto de Presupuesto a las Universidades estatales 

públicas, se les disminuyó respecto al presupuesto de este año que está 

terminando”, explica.  

-“Esa es una preocupación del grupo mayoritario que coordino y estamos 

tratando de darle solución”, añade. 

Y los otros rubros que deben de atenderse con más inversión pública en el 

2025, señala, son el Plan Hídrico, el agua, que es clave para el desarrollo del 

país, enfrentar la crisis y las sequías de los últimos años y la distribución justa 

y equitativa del agua como recurso de la nación. 

Otro rubro al que ponen atención en el próximo ejercicio fiscal, es el de 

cultura, al que también se le disminuyó en el proyecto del siguiente año, en 

comparación al que tiene para el año que finaliza este mes. 

También reconoce rubros a los que tendrán que apoyar para el año que 

viene, y que ameritan más presupuesto: 

-“Algo de la seguridad y de la Defensa. Y salud también, es un tema que nos 

ocupa y que estamos intentando cuidar”. 

Enseguida, pondera el comentario que hacemos líneas arriba, en el sentido 

de que darán prioridad a los proyectos de la Presidente Claudia Sheinbaum 

Pardo, como el carretero, cual anunció en su toma de posesión el pasado 1 

de octubre del año que está por terminar en 28 días. 

-“Estos cinco o seis rubros, incluyendo el de infraestructura carretera, para 

atender la red carretera que se encuentra, debido a las lluvias persistentes y 

permanentes en el país, deteriorada, también tiene que tener un recurso 

extraordinario para atender esta exigencia de todo el país”. 

-“Entonces, estamos haciendo creatividad”, presume el diputado. 

Ilustra lo que cada año sucede en este asunto, al menos en Cámara de 

Diputados, pero además, en Palacio Nacional, encuentro de servidores 
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públicos que acuden a impulsar con las autoridades respectivas, de la 

Presidente para abajo, más recursos para las instituciones que presiden. 

La comisión que dictamina el gasto público del próximo año, se integra de 57 

representantes populares: 30 de Morena; 8 del PAN; 7 del Verde; 5 del PT; 4 

del PRI y 3 del MC. 

Esa comisión ordinaria de trabajo, declaró el diputado Ricardo Monreal -en 

conferencia de prensa que ofreció con el presidente en la mesa directiva, 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna, al terminar la reunión semanal en Junta de 

Coordinación Política, órgano de gobierno que preside el zacatecano-, recibe 

a servidores públicos, secretarios de despacho, como ayer, escucharon a la 

titular en nueva dependencia, secretaría de la Mujer, que es Citlalli 

Hernández Mora. 

Este martes, 10:00 horas, comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, recibe 

a la señora Bertha Gómez Castro, Subsecretaria de Egresos, en la 

dependencia que preside el señor Rogelio Eduardo Ramírez de la O. 

-“Y así durante todos estos días”, reconoce el coordinador del grupo mayor, 

quien anunció que, próximo viernes, acude el pleno del Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral, que preside la presidenta consejera, Guadalupe 

Taddei Zavala. 

Contexto, en el cual, Ricardo Monreal aprovecha que harán “ajustes”, en el 

INE, Consejo de la Judicatura Federal, del Poder Judicial Federal; al Tribunal 

Electoral del Poder Judicial Federal. 

-“Como otros entes autónomos en los que, consideramos no les afectará un 

ajuste para poder resarcir a la educación, a la salud, a la cultura, al agua, a la 

agricultura”. 

Es decir, antes que los consejeros electorales lleguen a Cámara de Diputados, 

el coordinador parlamentario de Morena, implícitamente anuncia que no 

autorizarán los 13 mil mdp que solicita el pseudo órgano autónomo, para el 
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próximo año, cuando tienen que organizar montaje de la elección judicial: 

ministros, jueces y magistrados. 

No obstante ello, el jefe de la bancada del partido en el poder, resalta: 

-“Y por esa razón, el ejercicio que está haciendo la comisión es extraordinario 

y por eso estos días, de aquí hasta el día 11, 12 y 13, estarán reuniéndose con 

mesas técnicas, para ver en dónde puede hacerse el ajuste”. 

Y reitera que, próxima semana, el dictamen se discutirá en la comisión 

dictaminadora y en el pleno de la Cámara. 

Llama atención que Ricardo Monreal, ahora añada 2 días más a fecha 

tentativa que programaron para clausurar el actual periodo ordinario de 

sesiones, podría ser el día 15, que no creemos, porque es domingo y, como 

cabeza del bloque oficial en el Congreso de la Unión, si ya Morena decidió 

que el 13, será el ¡viernes 13! de este mes.  

El mismo día que se clausura el periodo ordinario de sesiones, informa, se 

instala Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que se integra por 

19 diputados federales y 18 senadores, órgano colegiado que cubre el receso 

legislativo del 16 de este mes al 31 de enero siguiente. 

Y lo presidirá el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna. 

Algo hay en el asunto del PEF-2025, por el comentario que hizo Ricardo 

Monreal: 

-“Entonces, se estima que este es el mayor esfuerzo en el Presupuesto y es 

lo que nos va a llevar más tiempo en la discusión, por la complejidad y la 

dificultad de ajustar los números al ejercicio presupuestal 2025”. 

Seguramente, será el cómo convencer a los consejeros del INE, que Morena, 

no aprobará partida presupuestal de 13 mil mdp, para sus gastos el próximo 

año, cuando, reiteramos, organizan montaje de elección judicial. 

Ayer, acudieron a San Lázaro, rectores de Universidades. 
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-“La verdad, es que es siempre una época de frecuentes visitas en la Cámara 

de Diputados y nosotros los recibimos con mucho respeto, dispuestos 

siempre a dialogar a todos, de todos los partidos”. 

Efectivamente, ayer, rectores y directores de Universidades Tecnológicas y 

Politécnicas, se reunieron con la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

para plantear sus necesidades de gasto en el siguiente año.  

Este subsistema en educación superior del país, cubre la demanda en el 16 

por ciento de la  matrícula nacional. 

Solicitan 489 mdp, para incremento salarial; mil 278 mdp, para el 

funcionamiento y mil 200 mdp, para infraestructura. 

En las pláticas, el diputado petista, Reginaldo Sandoval Flores, observó que 

para estas instituciones educativas de educación superior, el proyecto del 

PEF-2025, contempla recursos por 5 mil 547.87 mdp, lo que representa una 

disminución de 4.6 en términos reales. 

Universidades Tecnológicas de México, ilustró, son los centros educativos 

que ofrecen el título de técnico superior universitario o de licenciatura. 

Permite a los estudiantes, incorporarse en corto tiempo, dos años, al trabajo 

productivo o continuar estudios a nivel licenciaturas.  

Actualmente, expuso el legislador petista, hay 125 Universidades 

Tecnológicas en 31 estados del país y su matrícula en este año, asciende a 

232 mil 655 estudiantes. 

Universidades Politécnicas, nacen como nuevo modelo de institución pública 

de educación superior, durante 2002 -régimen de Vicente Fox Quesada-, los 

estudios se realizan en periodos de cuatrimestres, en 2 años. 

Adicionalmente, se pide a estudiantes que egresan, lleven a cabo una 

estancia en la industria, con duración de 15 semanas, que equivale a un 

cuatrimestre, antes de otorgar el título. 
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Actualmente, existen 64 Universidades Politécnicas, con una matrícula de 

103 mil 540 estudiantes. 

Esta oferta escolar, informó el diputado Reginaldo Sandoval Flores, 

atendieron este año, a un total de 341 mil 254 estudiantes; gasto anual por 

estudiantes, para ambas instituciones, equivale a 16 mil 257 pesos en el 

próximo año, frente a los 17 mil 727, de este año. 

En contraste, añade el petista, en la UNAM, tiene un gasto anual por 

estudiantes de 134 mil 923 pesos, el Instituto Politécnico Nacional, 98, mil 

895 pesos y la UAM, de 153 mil 606 pesos. 

En el encuentro, acudieron Marlenne Johvana Mendoza González, directora 

general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas; Raúl Martínez 

Hernández, secretario general de la Asociación Nacional de Universidades 

Tecnológicas y Politécnicas; Graciela Carmina Andrade García Peláez, 

Tecnológico de Morelia, Michoacán; Vania Moreno Solano, rectora de la 

Universidad Tecnológica Metropolitana de San Luis Potosí. 

Jorge Guillén Muñoz, rector de la Universidad Tecnológica El Retoño, de 

Aguascalientes; Arturo Fragoso Corral, rector de la Universidad Politécnica 

en Durango.  

Todos ellos, defendieron los centros educativos que representan, por el nivel 

de calidad educativa que ofrecen y por el nivel de estudios con el que egresan 

los estudiantes, se reincorporan a la productividad y son el sostén de sus 

familias.   

¡Ojalá!, Ricardo Monreal Ávila, reincorpore la quita de recursos para este 

sector de educación superior en el país, y el incremento, sirva para que los 

estudiantes politécnicos y tecnológicos, coadyuven al desarrollo del país. 

Que no les regateen incremento de recursos para incremento salarial por 489 

millones de pesos. 
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Reiteramos, una vergüenza para este país, que un académico con título de la 

UNAM, en la especialidad de filosofía, gane el equivalente a 2 mil 500 pesos 

a la semana, como profesor en el Colegio de Bachilleres. 

El profesor de esa casa de estudios en educación superior, producto de la 

cultura del esfuerzo, como hay miles de ellos en el país, protesta por el nivel 

de salario que devenga un académico en esa institución. 

Mario Delgado Carrillo, debe poner atención a ello, si quieren que el segundo 

piso de la transformación que impulsan en el gobierno federal, llegue a 

cimientos de educación con excelencia y reconocimiento al nivel académico 

del personal docente en el Colegio de Bachilleres. 

Una vergüenza para la científica, Presidenta de la República, Claudia 

Sheinbaum Pardo, que un académico de la UNAM, gane irrisorio sueldo, 

como profesor en el Colegio de Bachilleres. 

El secretario de Educación Pública, debe poner atención a las demandas 

salariales en  su sector, porque no se le ve en la Cámara de Diputados, en 

estos días, cuando todos los interesados en solicitar más Presupuesto para el 

2025, en los entes públicos que representan, acuden. 

No creemos que el chofer del controversial funcionario, gane dos mil 500 

pesos a la semana, ¿verdad? 

Que la diputada presidenta en comisión de Educación María de los Ángeles 

Ballesteros García, en la discusión del PEF-2025, cabildee con sus 

correligionarios de Morena, que aprueben recursos al Colegio de Bachilleres, 

para que el personal docente, académico, tengan un ingreso decoroso, y no  

gane más un chofer de un funcionario o de un legislador, que un profesional 

de la filosofía, que se tituló en nuestra máxima casa de estudios, la UNAM. 

Esperamos que el incremento salarial, llegue al personal docente e 

investigador en el Colegio de Bachilleres. 

¡Que así sea! 
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EN EL CHACALEO 

Casualidad o coincidencia, que en política no es, un día después que el 

coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, posiciona que la bancada alista presentar iniciativa para la extinción 

del pago por el costo financiero del Fobaproa, y que nuestros adultos 

mayores, no paguen comisiones bancarias, directivos de la Asociación de 

Bancos de México -que preside Julio Carranza Bolívar-, sostuvo reunión con 

el presidente en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… El 

encuentro fue en el Club de Banqueros, que se ubica en el Centro Histórico 

CDMX, Bolívar y 16 de septiembre, sino mal recordamos… Durante la reunión 

con el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, el 

legislador veracruzano resaltó importancia desde el Poder Legislativo, para 

comunicar las acciones para transformar al país… El dirigente de los 

banqueros, declaró que tuvieron un diálogo “muy productivo”, sobre la 

certeza que deben tener las inversiones en nuestra nación… El presidente en 

Cámara de Diputados, aseguró a banqueros, garantías para continuar la 

inversión en México y que los bancos, sean el vehículo para otorgar los 

créditos que se necesitan en la República… Homenaje póstumo a una gran 

mexicana, activista por la democracia y libertad de presos políticos, la 

maestra, María Teresa Juárez Carranza, esposa del ingeniero y político 

nacionalista en este país, don Heberto Castillo Martínez, prócer de la 

izquierda en este país… Organizó el homenaje, la hija de ambos destacados 

mexicanos, la senadora y ex diputada federal, Laura Itzel Castillo Juárez… A 

cuatro años de su fallecimiento, dijo, el reconocimiento, tiene como objetivo, 

recordarla como una mujer luchadora por la democracia, quien participó con 

su esposo, en el movimiento estudiantil del 68 y fundaron el Partido 

Mexicano Socialista… La senadora del MC, Amalia García Medina, participó 

en el homenaje póstumo, y refirió que la maestra Tere Juárez, destacó, 

porque junto con otras mujeres, exigían libertad de presos políticos, entre 

los que se encontraba el ingeniero Heberto Castillo… Tere Juárez, añadió la 

senadora Amalia García, luchaba porque la disidencia política, no fuera 

perseguida… ¡Enhorabuena!, homenaje de reconocimiento póstumo, a la 
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maestra Tere Juárez... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…         
   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Pleno del INE defenderá presupuesto solicitado para 
elección judicial; acudirá a San Lázaro el próximo 

jueves 
 

 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, confirmó que el 
próximo jueves el pleno del Instituto Nacional Electoral (INE) llegará al recinto legislativo de 
San Lázaro para defender los 13 mil millones de pesos que solicitaron de presupuesto para 
realizar la elección del Poder Judicial. 
 
En conferencia de prensa, detalló que el encuentro será en punto de las 9 horas al interior 
de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 
 
“El jueves viene el INE completo, pero donde tenemos que hacer ajustes, lo he dicho ya es 
en algunos órganos autónomos como el INE, como la Judicatura, como el Tribunal Electoral, 
y otros entes autónomos en los que consideramos no les afectará para poder resarcir a la 
educación, a la salud, a la cultura, al agua, a la agricultura, y por esa razón, el ejercicio que 
está haciendo la Comisión es extraordinario, todos estos días de aquí hasta el día 13 estarán 
reuniéndose con mesas técnicas para ver en dónde puede hacerse el ajuste el día de la 
discusión”, detalló. 
 
Por su parte, el coordinador del PT, Reginaldo Sandoval, puntualizó que pese a la petición 
de 13 mil millones del INE, Morena y aliados estiman que el presupuesto final al Instituto 
Nacional Electoral rondará entre los 9 y 10 mil millones. 
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“El pasado jueves ya vino Guadalupe Taddei y en esa reunión habló de 13 mil millones de 
pesos, y la presidenta de la Comisión de Presupuesto habló de 9 mil millones. ¿Cómo se va 
a destrabar el tema? Pues en la reunión que tengamos con ella este jueves, para ver qué 
nos está planteando, analizar y reflexionar bien el costo que llevaría la elección del poder 
judicial en el 2025. No quisiera especular, pero andamos entre 9 mil y 10 mil millones, vamos 
a ver, va a quedar entre eso, va a quedar entre eso”, expresó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pleno-del-ine-defendera-presupuesto-solicitado-
para-eleccion-judicial-acudira-a-san-lazaro-el-proximo-jueves/   
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Consejeros del INE insistirán ante diputados en 

contar con más de 13 mmdp para la elección 

judicial 

El martes se discutirá y en su caso se votará una reforma constitucional al 

artículo IV en materia de vapeadores y fentanilo, mientras que el miércoles se 

harán las reuniones de la Comisión de Presupuesto 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal 

Ávila, informó que será este jueves cuando se reúnan consejeros electorales con 

diputados con la intención de gestionar más de 13 mil millones de pesos para 

organizar la elección de jueces en junio próximo. 

En conferencia de prensa, luego de una reunión a puerta cerrada de la Jucopo, 

confirmó que se pospuso la reunión prevista para este lunes entre autoridades 

del Instituto Nacional Electoral (INE) y los legisladores de la Comisión de 

Presupuesto. 
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“Están trabajando las mesas técnicas y el jueves regresa la consejera presidenta 

para reunirse con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara 

de Diputados, y vienen también los 10 consejeros electorales”, adelantó 

Monreal. 

De acuerdo con diputados de Morena consultados por Latinus, el pasado 29 de 

noviembre, en la última reunión con la consejera presidenta del 

INE, Guadalupe Taddei, se canceló la posibilidad de entregar un peso de los 

13 mil 205 millones que solicitó el organismo electoral para organizar las 

elecciones para elegir jueces, ministros y magistrados. 

El también líder de Morena en la Cámara de Diputados reiteró que “donde se 

tienen que hacer ajustes es en algunos órganos autónomos, como el INE, el 

Consejo de la Judicatura Federal o el Tribunal Electoral”. 

Monreal confirmó que este martes se discutirá y en su caso votará una reforma 

constitucional al artículo IV en materia de vapeadores y fentanilo, en sí, en 

materia de salud. 

Este una de las últimas reformas enviadas el 5 de febrero pasado por el 

expresidente Andrés Manuel López Obrador, y que están pendientes de 

aprobación en el Congreso de la Unión. 

También se tiene en previsión la declaratoria de reforma constitucional en 

materia de simplificación orgánica, es decir, la extinción de siete organismos 

autónomos con la aprobación de al menos 17 congresos locales. 

Este martes la sesión iniciará con una ronda de intervenciones por el Día 

Internacional de las Personas con Discapacidad. 

Monreal Ávila informó que el miércoles se llevarán a cabo reuniones de 

la Comisión de Presupuesto y “daremos prioridad al análisis que se está 

llevando a cabo”. 

Explicó que estarán a la espera de las tres minutas sobre las reformas a las leyes 

reglamentarias, a Ley Orgánica del Poder Judicial, la Ley de Carrera 

Judicial y la Ley de Responsabilidades y Disciplina Judicial que debe enviar 

el Senado luego de haber sido aprobadas. 
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El jueves se llevará en el recinto legislativo de San Lázaro a cabo una sesión 

semipresencial por el Día internacional del Sida, cuya conmemoración se 

lleva a cabo el 1º de diciembre, informó. 
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Demandan universidades 5 mmdp adicionales para 
2025 

 

 
 

Rectores de Universidades Tecnológicas y Politécnicas solicitaron a la Cámara 
de Diputados una ampliación de por lo menos 5 mil 504 millones de pesos 
para 2025. 
 
En reunión con la Comisión de Presupuesto, Marlenne Johvana Mendoza 
González, directora general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, 
indicó que en los últimos presupuestos no ha habido un aumento 
regularizado de los recursos para estas instituciones. 
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Mendoza González dijo que no ampliar el presupuesto para el próximo 
ejercicio fiscal implicaría no poder cumplir con algunos compromisos de 
carácter laboral con los trabajadores. 
 
"Desafortunadamente, nos vemos otra vez en un retroceso y que ahora va a 
implicar quedar en falta con relación a algunos compromisos de carácter 
laboral", indicó. 
 
Informó que sólo para regular en 2024 a las universidades politécnicas y que 
las y los trabajadores tengan un salario similar al de las universidades 
tecnológicas, se requiere de una presión de gasto de mil 444 millones de 
pesos en 2025. 
 
"Nuestra preocupación es que al menos en el ejercicio fiscal 2025 no se 
genere un recorte y que se considere al menos la política salarial que 
asciende un aproximado de 480 millones de pesos adicionales al presupuesto 
que se tiene asignado en este subsistema", demandó. 
 
Raúl Martínez Hernández, secretario de la Asociación Nacional de 
Universidades Tecnológicas, señaló que este subsistema requiere mayor 
apoyo para otorgar becas de movilidad internacional y la homologación del 
personal docente, así como el ascenso de las categorías. 
 
La rectora de la Universidad Tecnológica de Morelia, Graciela Andrade García, 
detalló que en las 191 Universidades que tienen a su cargo son instituciones 
que rompen con el círculo de la pobreza, porque en ellas se encuentra el 16 
por ciento de la matrícula nacional y el 85 por ciento de sus estudiantes 
recibirán el primer título universitario de sus hogares. 
 
A pesar de ello, advirtió, este subsistema educativo no ha podido crecer por 
falta de presupuesto, por lo que solicitó un monto mínimo de 489 millones de 
pesos para hacer frente al incremento salarial, mil 278 millones de pesos para 
el funcionamiento y mil 200 millones para infraestructura. 
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En su turno, Vania Moreno Solano, rectora de la Universidad Tecnológica 
Metropolitana de San Luis Potosí, informó que el 76 por ciento del subsidio 
federal se ocupa para las universidades tecnológicas y el 34 por ciento para 
las universidades politécnicas. 
 
Moreno Solano dijo que el costo por alumno es de 15 mil 352 pesos con el 
subsidio federal, mientras que el costo por alumno con la concurrencia 
federal y estatal es de 30 mil 705 pesos. 
 
Durante el encuentro, el petista Reginaldo Sandoval reconoció que para estas 
instituciones se proyectan recursos para 2025 por cinco mil 547.87 millones 
de pesos, lo que representa una disminución de 4.6 en términos reales. 
 
En su turno, la panista Margarita Zavala lamentó que se escatimen recursos 
para el subsistema de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, por la 
importancia que tienen para reducir la brecha de desigualdad y que en las 
familias tengan entre sus integrantes a una persona titulada y bien 
capacitada. 
 

https://www.reforma.com/demandan-universidades-5-mmdp-adicionales-
para-2025/ar2916810?v=3 

 

https://www.reforma.com/demandan-universidades-5-mmdp-adicionales-para-2025/ar2916810?v=3
https://www.reforma.com/demandan-universidades-5-mmdp-adicionales-para-2025/ar2916810?v=3
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republicano--202421250	



 

LEGISLATIVO 3/12/2024 1-5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/12/2024 LEGISLATIVO 

 

Afirma Ricardo Monreal que Presupuesto de Egresos 

será austero, republicano y sobrio 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, adelantó que en los 

próximos días se va a discutir el Presupuesto de Egresos 2025, el 

cual será austero, republicano y sobrio. “Una vez aprobado la Ley 

de Ingresos y la Ley de Derechos de lo que conocemos como 

miscelánea fiscal, corresponde a la Cámara de Diputados 

discutir, analizar y, en su caso, aprobar el presupuesto derivado 

de esta Ley de Ingresos, vamos a revisarlo en los próximos días, 

pero quisiera exponer algunas de las características que 

contendrá este Presupuesto de Egresos, será austero, 

republicano, sobrio, congruente con lo que está viviendo el país”, 

asevero Monreal Ávila. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9374?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9374&authkey=!AHb4FL7EHgXs-

eU&ithint=video&e=cBGdP4 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9374?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9374&authkey=!AHb4FL7EHgXs-eU&ithint=video&e=cBGdP4
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9374?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9374&authkey=!AHb4FL7EHgXs-eU&ithint=video&e=cBGdP4
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9374?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9374&authkey=!AHb4FL7EHgXs-eU&ithint=video&e=cBGdP4
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Todavía siguen los 

cabildeos esta semana, se espera que regrese Guadalupe 

Taddei, consejera presidenta del INE a platicar con los integrantes 

de la Comisión de Presupuesto, se podría dar una reunión hoy 

con los integrantes de la Mesa Directiva, porque de ahí depende 

muchas de las asignaciones. Ayer en un video, Ricardo Monreal 

que hizo público en redes, hablaba de una bolsa de reasignación 

de entre 10 y 15 mil millones de pesos, esto es de los ajustes que 

hagan a organismos autónomos.  

La Cámara de Diputados es la Cámara de origen de la Ley de 

Ingresos, pero no ha sido aprobada por el Senado de la 

República y hasta que el Senado apruebe en Comisiones y en 

Pleno y regrese a la Cámara de Diputados, no se puede dar una 

probación en comisiones del Presupuesto de Egresos que será la 

siguiente semana”. 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySOdGPSM1Gb1_cMm?e=Y64bQf

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySOdGPSM1Gb1_cMm?e=Y64bQf
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Señala Monreal que Presupuesto de Egresos podría 

tener un aumento de 20 mil millones de pesos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, señaló que el Presupuesto de 

Egresos de la Federación podría tener un incremento de hasta 20 

mil millones de pesos, debido a la extinción de los organismos 

autónomos. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1-h0Mgl7jkNrQuHbng2Vh8cyvC_za5sq4/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1-h0Mgl7jkNrQuHbng2Vh8cyvC_za5sq4/view
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Monreal perfila un Presupuesto austero 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- Ricardo Monreal, líder del 

grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

anunció que las próximas semanas serán clave para definir el 

Presupuesto de Egresos de la Federación, priorizando sectores 

como la educación, infraestructura, medio ambiente y desarrollo 

rural. Señaló que, con los ajustes presupuestarios, contemplan 

reducciones en algunos órganos autónomos, como el INE, el 

TEPJF y la Suprema Corte, además, señaló que se perfila un 

Presupuesto austero que, junto con la extinción de los órganos 

autónomos, reforzaran al Estado Mexicano. 

 

 
 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySdkJmtUkLb10uJG?e=2KgkW0

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySdkJmtUkLb10uJG?e=2KgkW0


 

 
 
 
 

Alistan fast track en San Lázaro a tres leyes reglamentarias 
de la reforma judicial 

 
 
En la Cámara de Diputados, se espera que el Senado de la República apruebe 
las tres más recientes leyes reglamentarias de la reforma judicial, para 
apresurar su tratamiento cuando sean enviadas al recinto, perfiló el líder 
parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo 
Monreal. 
 

 
 
Al finalizar la reunión de la Junta de Coordinación Política, el también titular de 
ese órgano de gobierno, indicó que se tomará la “previsión” para que al recibir 
los documentos enviados por el Senado, se turnen a comisiones y sean 
procesados rápidamente. 
 
Detalló que en las sesiones de esta semana en el Pleno, programadas para este 
martes 3 y el jueves 5 de diciembre, se tratarán reformas constitucionales  
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propuestas desde el sexenio anterior, así como efemérides, presentación de 
iniciativas y puntos de acuerdo. 
 
“Y vamos a estar a la espera de las minutas con proyecto de decreto que nos 
envíe la colegisladora, el Senado de la República sobre tres iniciativas que se 
presentaron la semana pasada y que tienen qué ver con la materia judicial: Ley 
Orgánica del Poder Judicial federal, la Ley de Carrera Judicial y la Ley de 
Responsabilidades y de disciplina” en el nuevo Tribunal del Poder Judicial, 
anotó. 
 
No obstante, la prioridad en comisiones y en el Pleno, remarcó, será el 
Presupuesto 2025. 
 
Declaratorias de constitucionalidad 
En tanto, la Junta de Coordinación Política de San Lázaro estableció como 
previsión para este mismo martes 3 de diciembre, las declaratorias de 
constitucionalidad de las reformas en materia de prisión preventiva y 
desaparición de organismos autónomos.   
 
Los diputados federales esperarán a que los senadores de la República 
cumplan en primera instancia con ese trámite que, una vez realizado, se pasará 
a la Cámara para que esta haga lo propio y haga el envío de dichos decretos al 
Ejecutivo Federal. 
 
Cierre del periodo ordinario 
Cuestionado respecto a qué otros temas de la agenda parlamentaria se 
abordarán en las últimas dos semanas de trabajo ordinario, Monreal Ávila 
refrendó que la atención se concentrará en el Presupuesto 2025. 
 
Refrendó que la fecha tentativa del cierre del periodo podría ser el 13 de 
diciembre, momento en que también se pretende sacar en el Pleno los Egresos 
del año entrante. 
 
Indicó que los congresistas podrían trabajar en el Pleno el 14 o el 15 de 
diciembre, con la última decisión de nombrar a los integrantes de la Comisión  
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Permanente e instalar ese organismo parlamentario para que represente al 
Legislativo durante el receso corto de mitad de diciembre a finales de enero 
del año siguiente. 
 
También dejó abierta la puerta a que esa última decisión se tome el mismo día 
13 de diciembre. 
 
Aunque dejó abierta la posibilidad de abordar más reformas constitucionales 
heredadas por el anterior Gobierno Federal, reconoció que el tema del 
Presupuesto se llevará toda la atención. 
 
“Vamos a ver qué otras reformas constitucionales surgen, nos faltan cuatro, 
pero ya está muy apretado el cierre. Se calcula, porque es un acuerdo de todos 
los grupos parlamentarios, al menos del nuestro, que la semana que entra, el 
13, 14 o 15, 13 puede ser una fecha, se concluya el periodo”, insistió. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/2/alistan-fast-track-en-san-lazaro-
tres-leyes-reglamentarias-de-la-reformajudicial-668170.html 
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https://www.grupovx.com/app/posts/presupuesto-2025-austero-y-republicano-anticipa-monreal	

	

	



 

 
 
 
 

Se alistan diputados para el cierre de periodo de sesiones; 
darán prioridad a PEF 2025 

 
 
A dos semanas de que concluya el periodo ordinario de sesiones del Congreso 
de la Unión, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados definió la agenda que se desahogará de aquí al 15 de diciembre. 
 

 
 
Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo, manifestó que la prioridad será el 
debate, votación y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación del 
próximo año que asciende a 9.3 billones de pesos, lo cual ocurrirá entre el 11 
y el 13 de diciembre. 
 
“Entonces se estima que este es el mayor esfuerzo en el presupuesto y es lo 
que nos va a llevar más tiempo en la discusión por la complejidad y la dificultad 
de ajustar los números al ejercicio presupuestal 2025”. 
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El también coordinador del grupo parlamentario de Morena refrendó que se 
harán reasignaciones por unos 20 mil millones de pesos para lo cual se 
realizaran reducciones a las solicitudes presupuestales de entes como el 
Consejo de la Judicatura, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación y del INE, entre otros. 
 
“Tenemos que ajustar necesariamente. Yo le estimo una cantidad entre 15 y 
20 mil millones de pesos. Donde tenemos que hacer ajustes es en algunos 
órganos autónomos, como el INE, como la Judicatura, como el Tribunal 
Electoral y otros entes autónomos en los que consideramos no les afectará en 
un ajuste para poder resarcir a la educación, la salud, la cultura, el agua y la 
agricultura”. 
 
En conferencia de prensa, el ex gobernador zacatecano señaló que por esa 
razón el ejercicio que está haciendo la Comisión de Presupuesto es 
extraordinario y muy importante. 
Por otro lado, reconoció que aún no se ha concretado un acuerdo con el 
Instituto Nacional Electoral sobre la reducción que se hará a la solicitud de 
recursos para la elección de personas juzgadoras que asciende a 13.2 mil 
millones de pesos. 
 
Dio a conocer que todos los integrantes del Consejo General del INE se reunirá 
el jueves de esta semana con los diputados de la Comisión de Presupuesto para 
continuar con la revisión de este tema. 
 
Monreal, asimismo, informó que los diputados sesionarán martes y jueves de 
esta semana y que entre los temas que se agendaron está el dictamen con 
reformas a la Constitución para prohibir el uso de vapeadores y producción de 
fentanilo. 
 
En previsión se encuentra la declaratoria de constitucionalidad de las reformas 
que desaparecen 7 organismos autónomos. 
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Así como los dictámenes de la Ley Orgánica del Poder Judicial, Ley de Carrera 
Judicial y Ley de Responsabilidades Administrativas que actualmente trabaja el 
Senado. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-alistan-diputados-para-el-
cierre-de-periodo-de-sesiones-daran-prioridad-a-pef-2025/ 
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https://lineapolitica.com/en-esta-semana-se-abordara-en-diputados-los-temas-de-salud-presupuesto-y-
leyes-judiciales-anuncia-monreal/	



 

 
 
 
 

En esta semana se abordará en diputados los temas 
de Salud, Presupuesto y Leyes Judiciales, anuncia 

Monreal 
 

 
 
Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dio a conocer los 
temas prioritarios que se abordarán en la Cámara de Diputados durante esta semana, 
destacando reformas constitucionales y el análisis del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF). 
 
Monreal Ávila informó que este martes se someterá a discusión y votación una reforma 
constitucional al artículo 4º, enfocada en temas de salud relacionados con vapeadores y 
fentanilo. “Mañana será la discusión, aunque arrancaremos con una ronda de 
intervenciones por el Día de las Personas con Discapacidad”, explicó. 
 
El coordinador también subrayó que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública continúa 
con el análisis detallado del PEF. “Ya prácticamente entraremos a la parte más importante y 
profunda de este ejercicio”, señaló, añadiendo que el pleno discutirá y votará el presupuesto 
la próxima semana. 
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Monreal destacó que están atentos a las minutas que el Senado enviará sobre tres iniciativas 
de gran relevancia: la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, la Ley de Carrera 
Judicial y la Ley de Responsabilidades y Disciplina Judicial. 
 
Además, el jueves se celebrará una sesión semipresencial con intervenciones relacionadas 
con el Día del VIH/Sida, así como iniciativas y puntos de acuerdo de las diputadas y diputados 
de los distintos grupos parlamentarios. 
 
“Así fue la sesión y así será esta semana, trabajando con responsabilidad en los temas 
prioritarios para el país”, concluyó Monreal Ávila. 
 
https://lineapolitica.com/en-esta-semana-se-abordara-en-diputados-los-temas-de-salud-
presupuesto-y-leyes-judiciales-anuncia-monreal/  
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Ricardo Monreal prevé ajustes en el PEF 2025 entre 15 y 

20 mil millones de pesos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ILSE AGUILAR).- El coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal, proyectó que habrá un 

ajuste total al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el próximo año, de entre 15 y 20 mil millones de 

pesos. Morena busca mayor austeridad para el INE, el Consejo de 

la Judicatura, así como para la Suprema Corte de Justicia, 

recursos que se dirigirán a otros rubros. Así lo dijo Ricardo Monreal: 

“Yo le estimo en una cantidad de entre 15 y 20 mil millones de 

pesos, porque en el Proyecto de Presupuesto a las universidades 

estatales públicas, se les disminuyó el presupuesto respecto de 

este año que está terminando. Esa es una preocupación”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySxbO4yHSulBoRdn?e=ehDa2B 
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El Congreso arranca una semana decisiva para cerrar el primer presupuesto de Sheinbaum | EL 

PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-03/el-congreso-arranca-una-semana-decisiva-para-cerrar-el-primer-presupuesto-de-sheinbaum.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-03/el-congreso-arranca-una-semana-decisiva-para-cerrar-el-primer-presupuesto-de-sheinbaum.html
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RICARDO MONREAL RESPALDA A SHEINBAUM EN 
POSTURA SOBRE CANADÁ; “LA PRESIDENTA HA 

ACTUADO CON MESURA E INTELIGENCIA”,  
AFIRMA 

 

 
 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
respaldó a la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, quien 
esta mañana dijo que “a México se le respeta” tras las declaraciones del 
primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien pidió a Donald Trump no 
comparar la situación de México con la de Canadá. 
Al respecto, el líder parlamentario aseguró que la mandataria federal ha sido 
mesurada e inteligente con sus señalamientos. 
“A nosotros nos parece que la presidenta Claudia Sheinbaum ha actuado con 
mesura e inteligencia, ella lo ha dicho y hoy lo volvió a decir en la mañanera, 
en su tiempo nos habremos de reunir”, declaró. 
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Monreal Ávila, dijo que la Presidenta Sheinbaum Pardo no atiende cálculos 
electorales ni presiones electoreras, “porque ella ganó la elección con un gran 
porcentaje y tiene una gran legitimidad”. 
Dijo que en efecto, Canadá es diferente, porque ahí están presionados por el 
efecto electoral: “Nosotros estamos en un proceso de estabilidad y estamos 
en un proceso de gobernabilidad democrática, y por eso la doctora Claudia 
Sheinbaum tiene todo nuestro respaldo y nuestro apoyo para que ella 
determine la fecha en que considere pertinente reunirse con el Presidente 
Donald Trump”, concluyó. 
 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-monreal-respalda-a-
sheinbaum-en-postura-sobre-canada-la-presidenta-ha-actuado-con-mesura-
e-inteligencia-afirma/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-monreal-respalda-a-sheinbaum-en-postura-sobre-canada-la-presidenta-ha-actuado-con-mesura-e-inteligencia-afirma/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-monreal-respalda-a-sheinbaum-en-postura-sobre-canada-la-presidenta-ha-actuado-con-mesura-e-inteligencia-afirma/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ricardo-monreal-respalda-a-sheinbaum-en-postura-sobre-canada-la-presidenta-ha-actuado-con-mesura-e-inteligencia-afirma/
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https://www.contrareplica.mx/nota-Monreal-reconoce-actuacion-de-Sheinbaum-ante-grandes-desafios-
nacionales-e-internacionales-20242125	
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-defiende-a-sheinbaum-y-asegura-que-mexico-va-en-el-
camino-correcto/	
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Aclara Ricardo Monreal que operativo contra piratería 

no tiene que ver con amenazas de Donald Trump 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, aclaró que el operativo contra la piratería en la plaza 

Izazaga 89 en la Ciudad de México, no tuvo relación con las 

amenazas arancelarias de Donald Trump. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1EQxbfIJfKo9XHBWZEIwFtMeFMYfTDHfL/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1EQxbfIJfKo9XHBWZEIwFtMeFMYfTDHfL/view
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Insiste Ricardo Monreal que es necesaria una reforma 

fiscal por el bien de todos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- A pesar de que la 

Presidenta lo ha negado en al menos dos ocasiones, Ricardo 

Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

insiste en que es necesaria una reforma fiscal, pues dice que es 

fundamental que quienes poseen más recursos contribuyan en 

mayor medida en beneficio de todos. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1IFCOF9hGGMJkrBR-1A-QSKCye20fYS04/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1IFCOF9hGGMJkrBR-1A-QSKCye20fYS04/view
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https://www.yucatan.com.mx/mexico/2024/12/02/ricardo-monreal-insiste-en-nueva-reforma-fiscal.html	



	

	
03-12-24 

	

LEGISLATIVO 

	

	

	

	

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/12/02/monreal-propone-reforma-fiscal-sheinbaum-descarta-
nuevos-impuestos/	
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/insisten-en-reforma-fiscal-de-gran-calado/514912	
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https://elporvenir.mx/nacional/insiste-monreal-en-una-reforma-fiscal/800602	
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https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/mexico-necesita-una-reforma-fiscal-profunda-ricardo-
monreal/867741/	
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https://www.debate.com.mx/politica/Monreal-anuncia-dialogo-para-reduccion-de-la-jornada-laboral-Se-
reunio-con-activista-en-huelga-20241202-0075.html	
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Monreal anuncia diálogo para reducción de la jornada laboral; Se reunió con activista en huelga 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/monreal-anuncia-di%C3%A1logo-para-reducci%C3%B3n-de-la-jornada-laboral-se-reuni%C3%B3-con-activista-en-huelga/ar-AA1v8fUY


 

 
 
 
 

No tenemos datos de que narco reclute estudiantes.- 
Monreal 

 

 
 
Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, dijo desconfiar de los periódicos 
extranjeros, por lo que esperarán a que autoridades mexicanas les informen si existe alguna 
carpeta de investigación sobre el presunto reclutamiento de estudiantes de química por el 
Cartel de Sinaloa. 
 
Cuestionado sobre lo publicado por el periódico The New York Times, el legislador dijo que 
en este momento no cuentan con información de la Fiscalía General de la República (FGR) 
que indique que eso está ocurriendo en algún lugar del país. 
 
"Nosotros nos basamos en datos fidedignos de la autoridad y no los tenemos, ni datos ni 
elementos de la Fiscalía General de la República que esto haya ocurrido en alguna parte del 
País", dijo en conferencia de prensa. 
 
The New York Times publicó que miembros del Cartel del Sinaloa reclutan a estudiantes de 
química para fortalecer la producción de fentanilo y sus precursores, de acuerdo con 
testimonios de estudiantes. 
 
Monreal dijo que respeta a los periódicos extranjeros, pero no cree en ellos, por lo que 
esperarán a que las autoridades nacionales corroboren o no esta información. 
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"Ellos dicen muchas cosas, pero yo no le creo a ningún periódico extranjero, lo respeto, pero 
yo prefiero que la autoridad nacional nos diga si hay alguna carpeta de investigación al 
respecto", reiteró. 
 
El coordinador parlamentario afirmó que confían plenamente en la FGR. 
 
Sobre los acuerdos de la Junta de Coordinación Política informó que mañana se discutirá en 
el pleno la reforma al artículo 4 de la Constitución que prohíbe el uso de vapeadores y la 
producción, distribución y enajenación de sustancias tóxicas, precursores químicos y drogas 
sintéticas no autorizadas, como el fentanilo, además de que habrá una efeméride en materia 
de personas con discapacidad. 
 
El miércoles, agregó, continuarán las reuniones de la Comisión de Presupuesto con diversos 
funcionarios del Gobierno federal, y mañana iniciarán estos encuentros con la subsecretaria 
de Egresos, Bertha Gómez. 
 
En la sesión del jueves, añadió, habrá una efeméride por el Día Mundial del VIH, así como 
rondas de iniciativas. Ese mismo día, señaló, se reunirán los consejos electorales con la 
Comisión de Presupuesto. 
 
Monreal tambuén Informó que prevén que entre el 13 y 15 de diciembre se apruebe el 
Presupuesto de Egresos de la Federación y concluya el actual periodo ordinario de sesiones 
con la instalación de la Comisión Permanente. 
 
Además del presupuesto, antes de que concluya el periodo de sesiones, dijo, esperarán la 
minuta del Senado del segundo paquete de leyes reglamentarias de la reforma al Poder 
Judicial y analizarán qué otras reformas constitucionales podrán aprobar, ya que faltan 
cuatro del llamado Plan C. 
 
En su turno, el presidente de la Mesa Directiva, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, informó 
que sostuvo una reunión con la directiva de la Asociación Mexicana de Banqueros. 
 
Informó que durante el encuentro, el sector le informó sobre la disponibilidad de dinero que 
tienen para inyectar al mercado a través de créditos de manera inmediata y hablaron sobre 
cómo se ha reducido la morosidad y sobre la reforma judicial. 
 
"Ellos siguen en la idea de inyectar disponibilidad de efectivo para poder activar inversiones 
en México", afirmó. 
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Sobre la reforma judicial, dijo que les explicó a los banqueros que contribuirá a que siga 
habiendo certeza. 
 
"Les hablé, por ejemplo, de la reforma al Poder Judicial y de cómo sí va a contribuir a que 
siga habiendo certeza en los esquemas de impartición de justicia, que para ellos es 
importante", afirmó. 
 
https://www.reforma.com/no-tenemos-datos-de-que-narco-reclute-estudiantes-
monreal/ar2916659   
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DESCARTA MONREAL QUE CRIMEN RECLUTE 
ESTUDIANTES DE QUÍMICA 

 

 
 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, 
aseguró que no existen elementos fidedignos, emitidos por autoridad alguna 
que confirmen el reclutamiento de químicos en universidades. 
El periódico The New York Times publicó el fin de semana que los grupos 
criminales acuden a universidades para reclutar profesores y estudiantes de 
química para fabricar fentanilo en un intento por acabar con la dependencia 
de precursores químicos provenientes de China. 
El también coordinador de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la 
Cámara de Diputados expresó que los diarios extranjeros “dicen muchas 
cosas, pero yo no les creo a ningún periódico extranjero. Lo respeto, pero yo 
prefiero que la autoridad nacional nos diga si hay alguna carpeta de 
investigación al respecto”. 
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Sin embargo, este diario publicó en octubre de 2022 un informe confidencial 
del Ejército mexicano en el que se daba cuenta de que la inteligencia militar 
estaba enterada de grupos criminales, el Cártel de Sinaloa en mayor medida, 
visitaban universidades para reclutar a profesores. 
De acuerdo al documento, encontrado en los miles de informes revelados 
tras el hackeo de Guacamaya al Ejército mexicano, expertos en química 
hacían ensayos para crear un fentanilo mexicano que tuviera la misma calidad 
que el importado de China. 
Monreal insistió en que no cuenta con elementos y “siempre nos basamos en 
datos fidedignos de la autoridad y no los tenemos. No tenemos ni datos ni 
elementos de la Fiscalía General de la República que esto haya ocurrido en 
alguna parte del país”. Respecto a la agenda legislativo en San Lázaro, el líder 
de la mayoría informó que este martes se discutirá y votará en el Pleno otra 
reforma constitucional al Artículo 4, ahora en materia de salud para prohibir 
el uso de vapeadores y fentanilo. 
“El miércoles vamos a dar paso a las reuniones que tiene ya la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, y algunas otras comisiones. Vamos a estar a la 
espera de las minutas con proyecto de decreto que nos envíe el Senado sobre 
tres iniciativas que se presentaron la semana pasada y que tiene que ver con 
la materia judicial: Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, la Ley de 
Carrera Judicial y la Ley de Responsabilidades y de Disciplina Judicial. 
“Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores aún no han sido 
aprobadas, entonces estaremos en previsión, esperando a que nos lleguen 
para actuar en consecuencia a través de las comisiones”, indicó. 
Para el jueves, continuó, se convocará a sesión semipresencial, habrá 
efemérides, iniciativas e intervenciones y puntos de acuerdo. 
Sin embargo, ese día se espera la llegada de la totalidad del consejo general 
del INE para reunirse con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para 
exponer su proyecto de presupuesto presentado para el próximo año. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/12/02/descarta-monreal-que-crimen-reclute-estudiantes-
de-quimica/ 
 
 

https://www.24-horas.mx/2024/12/02/descarta-monreal-que-crimen-reclute-estudiantes-de-quimica/
https://www.24-horas.mx/2024/12/02/descarta-monreal-que-crimen-reclute-estudiantes-de-quimica/
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No cree Monreal en reportaje del NYT, sobre reclutamiento 
de jóvenes para crear drogas 

 
 
El diario The New York Times es respetable, al igual que sus reportajes, pero en 
México no hay datos sobre lo que ese medio de comunicación publicó, 
respecto a que el crimen organizado está reclutando jóvenes estudiantes de 
química, para obligarlos a crear y producir drogas sintéticas. 
 

 
 
Así lo afirmó el líder parlamentario de la bancada mayoritaria en San Lázaro, la 
de Morena, Ricardo Monreal. 
 
El congresista expresó que él no le cree nada a la prensa extranjera, aunque 
sea respetable. 
 
Cuestionado al respecto, indicó que la información en la cual confía es en la 
que aportan el Gobierno Federal y la Fiscalía General de la República (FGR). 
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Y hasta el momento, abundó, no hay conocimiento de que México esté 
investigando o tenga información o indicios sobre hechos como los descritos 
en la publicación. 
 
“No desconfiamos de lo que dice este periódico extranjero pero siempre nos 
basamos en datos fidedignos de la autoridad y no los tenemos. No tenemos ni 
datos ni elementos de la Fiscalía General de la República que esto haya 
ocurrido en alguna parte del país”, respondió. 
 
A pregunta expresa sobre el texto titulado “Los cárteles en México reclutan 
estudiantes de química para fabricar fentanilo”, de acuerdo a la traducción, el 
parlamentario subrayó que si bien la prensa extranjera es respetable, él no cree 
en la veracidad de sus publicaciones. 
 
“Ellos dicen muchas cosas pero yo no le creo a ningún periódico extranjero, los 
respeto pero yo prefiero que la autoridad nacional nos diga si hay alguna 
carpeta de investigación al respecto”, atajó. 
 
Aseguró que en la autoridad que confía plenamente, es en la FGR. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/2/no-cree-monreal-en-reportaje-
del-nyt-sobre-reclutamiento-de-jovenes-para-crear-drogas-668175.html 
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Las Mangas del Chaleco / Santos Briz Fernández 

(Reportero) 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DHITURBIDE).- El gobernador de 

Sinaloa, Rubén Rocha, quien hablando del crimen organizado 

que azota su entidad dijo: “Ha habido encuentros entre los 

grupos criminales directamente con la autoridad”. De inmediato 

le enmendó la plana, el coordinador de los diputados de 

Morena, Ricardo Monreal. “A lo mejor fue un… siempre uno, a 

veces tiene, lapsus, pero no, él es muy inteligente”, justificó el 

morenista. 

 

 
 

 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySLnwwTaHlbDSCxk?e=k034B2

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySLnwwTaHlbDSCxk?e=k034B2


 

 
 
 
 

Rechaza Monreal que crimen organizado reclute a 
estudiantes de química para fabricar fentanilo 

 
 
No existen no existen datos ni elementos de la Fiscalía General de la República 
(FGR) sobre el presunto reclutamiento de estudiantes universitarios de química 
por parte del crimen organizado para fabricar fentanilo, afirmó el coordinador 
del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal Ávila. 
 
De esta forma, el político morenista minimizó la información dada a conocer 
recientemente por el periódico estadunidense “The New York Times” y dijo 
que no le cree a ningún diario extranjero. 
 
“Ellos dicen muchas cosas, pero yo no le creo a ningún periódico extranjero, lo 
respeto, pero yo prefiero que la autoridad nacional nos diga si hay alguna 
carpeta de investigación al respecto”, dijo. 
 
En conferencia de prensa al término de la reunión de la Junta de Coordinación 
Política, el también presidente de la Jucopo reiteró en que su bancada no tiene 
indicio alguno sobre el reclutamiento de los jóvenes en universidades del país. 
 
“Siempre nos basamos en datos fidedignos de la autoridad y no los tenemos. 
No tenemos ni datos, ni elementos de la Fiscalía General de la República de 
que esto haya ocurrido en alguna parte del país”, subrayó. 
De acuerdo con The New York Time, las organizaciones delictivas mexicanas 
están reclutando estudiantes de química en universidades para fabricar 
fentanilo en los laboratorios de los cárteles, debido a sus conocimientos 
avanzados en el manejo de sustancias. 
 
Por otro lado, Monreal se refirió a una probable reunión de la presidenta 
Claudia Sheinbaum con el próximo mandatario estadunidense Donald Trump y 
negó que el encuentro entre éste último y el primer ministro de Canadá, Justin 
Trudeau, haya sido un “desaire” para su homóloga mexicana. 
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“No atiende la presidenta Claudia Sheinbaum cálculos electorales, ni presión 
electorera, porque ella ganó la elección con un gran porcentaje y tiene una 
gran legitimidad. Es diferente a Canadá, en donde están presionados por el 
efecto electoral, nosotros no (…), y por eso la doctora tiene todo nuestro 
respaldo y nuestro apoyo para que ella determine la fecha que ella considere 
pertinente para reunirse con el presidente Donald Trump”, concluyó el 
morenista. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/rechaza-monreal-que-crimen-
organizado-reclute-a-estudiantes-de-quimica-para-fabricar-fentanilo/ 
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El gobernador David Monreal no ha logrado pacificar a 
Zacatecas 

 
 
La coordinadora del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional en la 
Cámara de Diputados, Noemí Luna Ayala, acusó al gobernador de Zacatecas, 
David Monreal, de no haber logrado pacificar la entidad. 
 

 
 
Dijo que es una prioridad que se resuelva la crisis de inseguridad que enfrenta 
el estado y destacó que presentó dos exhortos para que las autoridades 
federales y estatales coordinen urgentemente sus acciones y atiendan la 
problemática, a fin de devolver a las y los zacatecanos la tranquilidad pérdida. 
 
Manifestó que desde el Poder Legislativo federal se realiza los esfuerzos que le 
corresponden para coadyuvar en las acciones que regresen la seguridad, 
tranquilidad y bienestar a la población, mismos que desaparecieron por la 
incursión de los grupos delincuenciales. 
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Recordó que el primer exhorto lo presentó el 22 de octubre, dirigido al 
Ejecutivo y a las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y de 
la Defensa Nacional (SEDENA), a fin de que “tomen acciones urgentes que 
fortalezcan las estrategias de seguridad pública para contrarrestar la ola de 
violencia e inseguridad que está viviendo el estado de Zacatecas”. 
 
Sin embargo, lamentó que el gobernador David Monreal Ávila no haya podido 
pacificar al estado, pese a la imposición del “2024 Año de la Paz” –decreto que 
duró muy poco, pues el Legislativo local lo quitó tras la agresión policiaca a 
feministas que se manifestaban el 8 de marzo en la Plaza de Armas. 
 
De ahí que la legisladora zacatecana urgió a la federación y estado a unir 
esfuerzos para alcanzar el objetivo común. 
Indicó que el segundo exhorto lo realizó el 12 de noviembre pasado, tras el 
inaceptable robo de más de 200 toneladas de oro, plata, zinc y plomo a la 
Minera Peñasquito, ocurrido el 31 de octubre. 
 
Lamentó que a un mes de los hechos aún no haya avances ni se recupere el 
mineral hurtado; no obstante que las nueve góndolas en las que trasladaba el 
material fueron halladas vacías días después en el vecino estado de Durango, 
por elementos de la Guardia Nacional (GN). 
 
A través del exhorto respetuoso pidió a la Fiscalía General de la República (FGR) 
que acelere la investigación del robo, que tuvo lugar en la carretera federal 45 
Zacatecas-Saltillo y solicita que para ello se coordine con la GN y con su 
homóloga zacatecana. 
 
Manifestó que la petición tiene como propósito el pronto esclarecimiento de 
dicho delito, porque tiene graves repercusiones en la seguridad pública de 
todos los ciudadanos que radican y transitan por la zona; así como para la 
economía nacional y estatal. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/estados/zacatecas/el-gobernador-david-
monreal-no-ha-logrado-pacificar-a-zacatecas/ 
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Llama diputada Luna Ayala al gobernador David 
Monreal resolver crisis de inseguridad en Zacatecas 

 

 
 
Para Noemí Luna, líder parlamentaria del PAN en San Lázaro, es una prioridad que se 
resuelva la crisis de inseguridad que enfrenta Zacatecas, motivo por el cual presentó dos 
exhortos para que las autoridades federales y estatales coordinen urgentemente sus 
acciones y atiendan la problemática, a fin de devolver a las y los zacatecanos la tranquilidad 
pérdida. 
 
La también Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) 
desde el Poder Legislativo federal realiza los esfuerzos que le corresponden para coadyuvar 
en las acciones que regresen la seguridad, tranquilidad y bienestar a la población, mismos 
que desaparecieron por la incursión de los grupos delincuenciales. 
 
Al detallar los exhortos presentados en la Cámara de Diputados, informó que el primero lo 
ingresó el 22 de octubre, dirigido al Ejecutivo y a las secretarías de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) y de la Defensa Nacional (SEDENA), a fin de que “tomen acciones urgentes 
que fortalezcan las estrategias de seguridad pública para contrarrestar la ola de violencia e 
inseguridad que está viviendo el estado de Zacatecas”. 
 
Lo anterior porque el Gobernador David Monreal Ávila no ha podido pacificar al estado, 
pese a la imposición del “2024 Año de la Paz” –decreto que duró muy poco, pues el 
Legislativo local lo quitó tras la agresión policiaca a feministas que se manifestaban el 8 de 
marzo en la Plaza de Armas-, de ahí que la zacatecana urgió a la federación y estado a unir 
esfuerzos para alcanzar el objetivo común. 
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Dijo que el segundo Punto de Acuerdo lo ingresó el 12 de noviembre pasado, tras el 
inaceptable robo de más de 200 toneladas de oro, plata, zinc y plomo a la Minera 
Peñasquito, ocurrido el 31 de octubre. 
 
Lamentó que a un mes de los hechos aún no haya avances ni se recupere el mineral hurtado; 
no obstante que las nueve góndolas en las que trasladaba el material fueron halladas vacías 
días después en el vecino estado de Durango, por elementos de la Guardia Nacional (GN). 
 
A través del exhorto respetuoso pidió a la Fiscalía General de la República (FGR) que acelere 
la investigación del robo, que tuvo lugar en la carretera federal 45 Zacatecas-Saltillo y solicita 
que para ello se coordine con la GN y con su homóloga zacatecana. 
 
La petición tiene como propósito el pronto esclarecimiento de dicho delito, porque tiene 
graves repercusiones en la seguridad pública de todos los ciudadanos que radican y 
transitan por la zona; así como para la economía nacional y estatal. 
 
https://lineapolitica.com/llama-diputada-luna-ayala-al-gobernador-dadid-monreal-
resolver-crisis-de-inseguridad-en-zacatecas/     
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PAN convoca a participar en consulta ciudadana para 

definir el futuro del PJ 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El grupo parlamentario 

del PAN en la Cámara de Diputados, encabezado por Noemí 

Luna, convocó a los ciudadanos a participar en la iniciativa 

’Contrapeso Ciudadano’, para impulsar una consulta popular 

que defina el futuro del Poder Judicial, destacando la 

importancia de un sistema competente y autónomo. Durante 

una conferencia en Hidalgo, criticó las acciones del Ejecutivo 

para presuntamente debilitar la división de Poderes. 
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Anuncia Rubén Moreira que presentará iniciativa para 

que personas mayores de 65 no paguen comisiones 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- El coordinador de los 

diputados del PRI, Rubén Moreira, anunció en su programa de 

radio Con Peras, Manzanas y Naranjas que esta semana va a 

presentar una iniciativa para eliminar el cobro de comisiones a 

personas mayores de 65 años. “Voy a presentar una iniciativa 

esta semana en la Constitución para que las personas mayores 

de 65 años no paguen ningún tipo de comisiones bancarias, esto 

además, estoy haciendo un estudio para bajar las comisiones”. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9375?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9375&authkey=!AA6ZOsorfSQ3O0w&ithint

=video&e=Cb9Sby 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9375?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9375&authkey=!AA6ZOsorfSQ3O0w&ithint=video&e=Cb9Sby
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Moreira propone eliminar el cobro de comisiones de 

bancos a personas mayores de 65 años 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El coordinador del PRI en 

la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentará dos 

iniciativas para cancelar los pagos al Fobaproa y eliminar el 

cobro de comisiones de los bancos a personas mayores de 65 

años respectivamente. 
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Exhortan priístas a extender ‘Jóvenes Escribiendo el Futuro’ a universidades privadas - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/exhortan-priistas-a-extender-jovenes-escribiendo-el-futuro-a-universidades-privadas/
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Entrevista / Ivonne Ortega Pacheco 

(Coordinadora de Diputados – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SALVADOR GARCÍA).- “El perfil de Jorge 

Álvarez como dirigente nacional, lo veo muy positivo. Recordarán 

que cuando arranca la campaña presidencial y entra de 

candidato sustituto, hubo hasta burlas del presidente del PRI y de 

algunos del PAN. Al final de cuentas, el candidato Máynez ganó 

los debates, ganó el corazón, particularmente, de los niños con 

la canción y sacamos 11.6 por ciento de la votación; histórica 

para MC. Y a partir de ahí somos un partido que empieza a ser 

nacional”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1FCe9Pv0968-qnEPvyXfSiBokMgNPO7Wt/view 
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Finalmente, mañana, en la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que 

preside la diputada, Merilyn Gómez Pozos, Morena, inician análisis de los 

diversos rubros y partidas presupuestales que integran el proyecto del gasto 

público para el ejercicio fiscal del siguiente año. 

Como siempre, habrá sectores que se benefician, otros, que se descobijan, 

como el de salud. 

O cual usos y costumbres en nuestro sistema político, el grupo mayor en la 

Cámara de Diputados, se impone con sus votos y el de sus comparsas y, 

aprueban recursos públicos, para las obras prioritarias en el régimen. 

Así fue cuando el PRI fue poder o cuando el PAN, lo detentó por dos sexenios; 

Morena y sus satélites del PT-verde, no son excepción. 

Como adelantó semana pasada, ayer, el coordinador del grupo mayor en San 

Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, admitió que habrá asignaciones y, en 

consecuencias, reasignaciones, entre 15 y 20 mil mdp. 

Y nos da gusto, que el grupo parlamentario preponderante en el país, corrija 

su proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año, y 

restituya recursos para el sector universitario del país. 

-¿Por qué razones?, cuestiona el legislador. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: DIPUTADOS, INICIAN MAÑANA, ANÁLISIS PEF-2025 EN COMISIÓN DEL 

RAMO, PRÓXIMA SEMANA, APRUEBAN DICTAMEN; COLEGIO DE BACHILLERES: UN PROFESOR 

GANA ¡2,500 PESOS! SEMANALES 
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-“Porque en el proyecto de Presupuesto a las Universidades estatales 

públicas, se les disminuyó respecto al presupuesto de este año que está 

terminando”, explica.  

-“Esa es una preocupación del grupo mayoritario que coordino y estamos 

tratando de darle solución”, añade. 

Y los otros rubros que deben de atenderse con más inversión pública en el 

2025, señala, son el Plan Hídrico, el agua, que es clave para el desarrollo del 

país, enfrentar la crisis y las sequías de los últimos años y la distribución justa 

y equitativa del agua como recurso de la nación. 

Otro rubro al que ponen atención en el próximo ejercicio fiscal, es el de 

cultura, al que también se le disminuyó en el proyecto del siguiente año, en 

comparación al que tiene para el año que finaliza este mes. 

También reconoce rubros a los que tendrán que apoyar para el año que 

viene, y que ameritan más presupuesto: 

-“Algo de la seguridad y de la Defensa. Y salud también, es un tema que nos 

ocupa y que estamos intentando cuidar”. 

Enseguida, pondera el comentario que hacemos líneas arriba, en el sentido 

de que darán prioridad a los proyectos de la Presidente Claudia Sheinbaum 

Pardo, como el carretero, cual anunció en su toma de posesión el pasado 1 

de octubre del año que está por terminar en 28 días. 

-“Estos cinco o seis rubros, incluyendo el de infraestructura carretera, para 

atender la red carretera que se encuentra, debido a las lluvias persistentes y 

permanentes en el país, deteriorada, también tiene que tener un recurso 

extraordinario para atender esta exigencia de todo el país”. 

-“Entonces, estamos haciendo creatividad”, presume el diputado. 

Ilustra lo que cada año sucede en este asunto, al menos en Cámara de 

Diputados, pero además, en Palacio Nacional, encuentro de servidores 
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públicos que acuden a impulsar con las autoridades respectivas, de la 

Presidente para abajo, más recursos para las instituciones que presiden. 

La comisión que dictamina el gasto público del próximo año, se integra de 57 

representantes populares: 30 de Morena; 8 del PAN; 7 del Verde; 5 del PT; 4 

del PRI y 3 del MC. 

Esa comisión ordinaria de trabajo, declaró el diputado Ricardo Monreal -en 

conferencia de prensa que ofreció con el presidente en la mesa directiva, 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna, al terminar la reunión semanal en Junta de 

Coordinación Política, órgano de gobierno que preside el zacatecano-, recibe 

a servidores públicos, secretarios de despacho, como ayer, escucharon a la 

titular en nueva dependencia, secretaría de la Mujer, que es Citlalli 

Hernández Mora. 

Este martes, 10:00 horas, comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, recibe 

a la señora Bertha Gómez Castro, Subsecretaria de Egresos, en la 

dependencia que preside el señor Rogelio Eduardo Ramírez de la O. 

-“Y así durante todos estos días”, reconoce el coordinador del grupo mayor, 

quien anunció que, próximo viernes, acude el pleno del Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral, que preside la presidenta consejera, Guadalupe 

Taddei Zavala. 

Contexto, en el cual, Ricardo Monreal aprovecha que harán “ajustes”, en el 

INE, Consejo de la Judicatura Federal, del Poder Judicial Federal; al Tribunal 

Electoral del Poder Judicial Federal. 

-“Como otros entes autónomos en los que, consideramos no les afectará un 

ajuste para poder resarcir a la educación, a la salud, a la cultura, al agua, a la 

agricultura”. 

Es decir, antes que los consejeros electorales lleguen a Cámara de Diputados, 

el coordinador parlamentario de Morena, implícitamente anuncia que no 

autorizarán los 13 mil mdp que solicita el pseudo órgano autónomo, para el 
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próximo año, cuando tienen que organizar montaje de la elección judicial: 

ministros, jueces y magistrados. 

No obstante ello, el jefe de la bancada del partido en el poder, resalta: 

-“Y por esa razón, el ejercicio que está haciendo la comisión es extraordinario 

y por eso estos días, de aquí hasta el día 11, 12 y 13, estarán reuniéndose con 

mesas técnicas, para ver en dónde puede hacerse el ajuste”. 

Y reitera que, próxima semana, el dictamen se discutirá en la comisión 

dictaminadora y en el pleno de la Cámara. 

Llama atención que Ricardo Monreal, ahora añada 2 días más a fecha 

tentativa que programaron para clausurar el actual periodo ordinario de 

sesiones, podría ser el día 15, que no creemos, porque es domingo y, como 

cabeza del bloque oficial en el Congreso de la Unión, si ya Morena decidió 

que el 13, será el ¡viernes 13! de este mes.  

El mismo día que se clausura el periodo ordinario de sesiones, informa, se 

instala Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que se integra por 

19 diputados federales y 18 senadores, órgano colegiado que cubre el receso 

legislativo del 16 de este mes al 31 de enero siguiente. 

Y lo presidirá el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna. 

Algo hay en el asunto del PEF-2025, por el comentario que hizo Ricardo 

Monreal: 

-“Entonces, se estima que este es el mayor esfuerzo en el Presupuesto y es 

lo que nos va a llevar más tiempo en la discusión, por la complejidad y la 

dificultad de ajustar los números al ejercicio presupuestal 2025”. 

Seguramente, será el cómo convencer a los consejeros del INE, que Morena, 

no aprobará partida presupuestal de 13 mil mdp, para sus gastos el próximo 

año, cuando, reiteramos, organizan montaje de elección judicial. 

Ayer, acudieron a San Lázaro, rectores de Universidades. 
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-“La verdad, es que es siempre una época de frecuentes visitas en la Cámara 

de Diputados y nosotros los recibimos con mucho respeto, dispuestos 

siempre a dialogar a todos, de todos los partidos”. 

Efectivamente, ayer, rectores y directores de Universidades Tecnológicas y 

Politécnicas, se reunieron con la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

para plantear sus necesidades de gasto en el siguiente año.  

Este subsistema en educación superior del país, cubre la demanda en el 16 

por ciento de la  matrícula nacional. 

Solicitan 489 mdp, para incremento salarial; mil 278 mdp, para el 

funcionamiento y mil 200 mdp, para infraestructura. 

En las pláticas, el diputado petista, Reginaldo Sandoval Flores, observó que 

para estas instituciones educativas de educación superior, el proyecto del 

PEF-2025, contempla recursos por 5 mil 547.87 mdp, lo que representa una 

disminución de 4.6 en términos reales. 

Universidades Tecnológicas de México, ilustró, son los centros educativos 

que ofrecen el título de técnico superior universitario o de licenciatura. 

Permite a los estudiantes, incorporarse en corto tiempo, dos años, al trabajo 

productivo o continuar estudios a nivel licenciaturas.  

Actualmente, expuso el legislador petista, hay 125 Universidades 

Tecnológicas en 31 estados del país y su matrícula en este año, asciende a 

232 mil 655 estudiantes. 

Universidades Politécnicas, nacen como nuevo modelo de institución pública 

de educación superior, durante 2002 -régimen de Vicente Fox Quesada-, los 

estudios se realizan en periodos de cuatrimestres, en 2 años. 

Adicionalmente, se pide a estudiantes que egresan, lleven a cabo una 

estancia en la industria, con duración de 15 semanas, que equivale a un 

cuatrimestre, antes de otorgar el título. 



 

OPINIÓN 03/12/2024 

Actualmente, existen 64 Universidades Politécnicas, con una matrícula de 

103 mil 540 estudiantes. 

Esta oferta escolar, informó el diputado Reginaldo Sandoval Flores, 

atendieron este año, a un total de 341 mil 254 estudiantes; gasto anual por 

estudiantes, para ambas instituciones, equivale a 16 mil 257 pesos en el 

próximo año, frente a los 17 mil 727, de este año. 

En contraste, añade el petista, en la UNAM, tiene un gasto anual por 

estudiantes de 134 mil 923 pesos, el Instituto Politécnico Nacional, 98, mil 

895 pesos y la UAM, de 153 mil 606 pesos. 

En el encuentro, acudieron Marlenne Johvana Mendoza González, directora 

general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas; Raúl Martínez 

Hernández, secretario general de la Asociación Nacional de Universidades 

Tecnológicas y Politécnicas; Graciela Carmina Andrade García Peláez, 

Tecnológico de Morelia, Michoacán; Vania Moreno Solano, rectora de la 

Universidad Tecnológica Metropolitana de San Luis Potosí. 

Jorge Guillén Muñoz, rector de la Universidad Tecnológica El Retoño, de 

Aguascalientes; Arturo Fragoso Corral, rector de la Universidad Politécnica 

en Durango.  

Todos ellos, defendieron los centros educativos que representan, por el nivel 

de calidad educativa que ofrecen y por el nivel de estudios con el que egresan 

los estudiantes, se reincorporan a la productividad y son el sostén de sus 

familias.   

¡Ojalá!, Ricardo Monreal Ávila, reincorpore la quita de recursos para este 

sector de educación superior en el país, y el incremento, sirva para que los 

estudiantes politécnicos y tecnológicos, coadyuven al desarrollo del país. 

Que no les regateen incremento de recursos para incremento salarial por 489 

millones de pesos. 
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Reiteramos, una vergüenza para este país, que un académico con título de la 

UNAM, en la especialidad de filosofía, gane el equivalente a 2 mil 500 pesos 

a la semana, como profesor en el Colegio de Bachilleres. 

El profesor de esa casa de estudios en educación superior, producto de la 

cultura del esfuerzo, como hay miles de ellos en el país, protesta por el nivel 

de salario que devenga un académico en esa institución. 

Mario Delgado Carrillo, debe poner atención a ello, si quieren que el segundo 

piso de la transformación que impulsan en el gobierno federal, llegue a 

cimientos de educación con excelencia y reconocimiento al nivel académico 

del personal docente en el Colegio de Bachilleres. 

Una vergüenza para la científica, Presidenta de la República, Claudia 

Sheinbaum Pardo, que un académico de la UNAM, gane irrisorio sueldo, 

como profesor en el Colegio de Bachilleres. 

El secretario de Educación Pública, debe poner atención a las demandas 

salariales en  su sector, porque no se le ve en la Cámara de Diputados, en 

estos días, cuando todos los interesados en solicitar más Presupuesto para el 

2025, en los entes públicos que representan, acuden. 

No creemos que el chofer del controversial funcionario, gane dos mil 500 

pesos a la semana, ¿verdad? 

Que la diputada presidenta en comisión de Educación María de los Ángeles 

Ballesteros García, en la discusión del PEF-2025, cabildee con sus 

correligionarios de Morena, que aprueben recursos al Colegio de Bachilleres, 

para que el personal docente, académico, tengan un ingreso decoroso, y no  

gane más un chofer de un funcionario o de un legislador, que un profesional 

de la filosofía, que se tituló en nuestra máxima casa de estudios, la UNAM. 

Esperamos que el incremento salarial, llegue al personal docente e 

investigador en el Colegio de Bachilleres. 

¡Que así sea! 
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EN EL CHACALEO 

Casualidad o coincidencia, que en política no es, un día después que el 

coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, posiciona que la bancada alista presentar iniciativa para la extinción 

del pago por el costo financiero del Fobaproa, y que nuestros adultos 

mayores, no paguen comisiones bancarias, directivos de la Asociación de 

Bancos de México -que preside Julio Carranza Bolívar-, sostuvo reunión con 

el presidente en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… El 

encuentro fue en el Club de Banqueros, que se ubica en el Centro Histórico 

CDMX, Bolívar y 16 de septiembre, sino mal recordamos… Durante la reunión 

con el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, el 

legislador veracruzano resaltó importancia desde el Poder Legislativo, para 

comunicar las acciones para transformar al país… El dirigente de los 

banqueros, declaró que tuvieron un diálogo “muy productivo”, sobre la 

certeza que deben tener las inversiones en nuestra nación… El presidente en 

Cámara de Diputados, aseguró a banqueros, garantías para continuar la 

inversión en México y que los bancos, sean el vehículo para otorgar los 

créditos que se necesitan en la República… Homenaje póstumo a una gran 

mexicana, activista por la democracia y libertad de presos políticos, la 

maestra, María Teresa Juárez Carranza, esposa del ingeniero y político 

nacionalista en este país, don Heberto Castillo Martínez, prócer de la 

izquierda en este país… Organizó el homenaje, la hija de ambos destacados 

mexicanos, la senadora y ex diputada federal, Laura Itzel Castillo Juárez… A 

cuatro años de su fallecimiento, dijo, el reconocimiento, tiene como objetivo, 

recordarla como una mujer luchadora por la democracia, quien participó con 

su esposo, en el movimiento estudiantil del 68 y fundaron el Partido 

Mexicano Socialista… La senadora del MC, Amalia García Medina, participó 

en el homenaje póstumo, y refirió que la maestra Tere Juárez, destacó, 

porque junto con otras mujeres, exigían libertad de presos políticos, entre 

los que se encontraba el ingeniero Heberto Castillo… Tere Juárez, añadió la 

senadora Amalia García, luchaba porque la disidencia política, no fuera 

perseguida… ¡Enhorabuena!, homenaje de reconocimiento póstumo, a la 
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maestra Tere Juárez... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…         
   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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Cuitláhuac se unirá al equipo 

presidencial tras polémico mandato 

en Veracruz 

 
 

 

 

 

 

Si la inepta y sectaria Rosario Piedra fue reelecta en la CNDH, ahora el peor 

ex gobernador de Veracruz y el más pedestre de los empoderados por el 

lopezobradorismo será integrado al equipo presidencial. 

Emocionada, Claudia Sheinbaum informó ayer en Orizaba: 

“Me da gusto, cariño, nostalgia, muchas cosas, que el día de hoy se despida 

Cuitláhuac como gobernador”. 

Y como si los veracruzanos adoraran al rufián, añadió: “No se preocupen, se 

va a ir a trabajar conmigo, ya luego les platico dónde. Se va al gobierno 

federal. Ya en su momento les vamos a informar en qué parte importante, 

estratégica del gobierno, va a colaborar”. 

El anuncio ha de agraviar también al coordinador de los diputados de 

Morena, Ricardo Monreal, a cuyo secretario técnico en la Jucopo del 

Senado en la pasada legislatura, José Manuel del Río Virgen, García 

encarceló achacándole un asesinato político (otra de sus criminales 

persecuciones fue contra la jueza Angélica Sánchez Hernández, a quien se 

le detuvo dos veces por acatar un amparo, la segunda en Ciudad de 

México con apoyo de la Guardia Nacional). 
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Metió a la cárcel al menos a una veintena de opositores y funcionarios 

incómodos y su cacicazgo estuvo marcado por la opacidad en el manejo 

de los recursos públicos. 

La corresponsal de MILENIO en Veracruz, Isabel Zamudio, reseña que García 

deja incumplidas entre sus promesas de campaña la identificación de miles 

de fragmentos de restos humanos recuperados en fosas clandestinas por 

colectivos de familias de desaparecidos y lo responsabiliza de que nunca 

entró en vigor la Ley Vicaria para la alerta de género y que se negó a 

aceptar una tercera alarma por desaparición de mujeres. 

Incapaz de expresarse con claridad, porque sus paranoides y altaneras 

declaraciones están plagadas de galimatías, el majadero y retador 

Cuitláhuac se esmeró en imitar el estilo pendenciero de su promotor AMLO, 

sobre todo para bulear y calumniar a periodistas y críticos. 

Según el Observatorio Universitario de Violencia Contra las Mujeres, durante 

su mandato, el delito de desaparición repuntó con 527 feminicidios, 512 

homicidios, tres mil 515 desapariciones y dos mil 806 casos de violencia 

o agresiones. 

En su crónica, Isabel recuerda una docena de masacres pendientes de 

resolver, entre otras las ocurridas en 2019 en el bar Caballo Blanco de 

Coatzacoalcos, con 34 personas asesinadas, y la de Minatitlán, con 14 

víctimas acribilladas. 

La ex senadora y actual diputada local por el PAN Indira Rosales le espetó 

en su cara, sin que Cuitláhuac la refutara, que deja Veracruz en el primer 

lugar nacional en secuestro, segundo en extorsión y corrupción (70 por 

ciento en adjudicaciones directas), tercero en robo con violencia, séptimo 

de mayor incidencia delictiva y sexto en delitos contra la vida, el cuarto en 

feminicidios, el sexto en desapariciones y el décimo en trata de personas.  

De ahí lo preocupante de la invitación presidencial. 

Cuitláhuac salpica de probada ineficiencia, prepotencia y mediocridad al 

gabinete de Sheinbaum... 

Cuitláhuac se unirá al equipo presidencial tras polémico mandato en Veracruz | Política 

https://headtopics.com/mx/cuitl-huac-se-unir-al-equipo-presidencial-tras-polemico-62828408
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Alfonso Ramírez Cuéllar afirma que IVA en compras 
digitales no afectará al consumidor 

 

 
 
Ante el crecimiento exponencial del comercio electrónico en México, Morena ha planteado 
una reforma fiscal para gravar con IVA los productos adquiridos en tiendas en línea. Alfonso 
Ramírez Cuéllar, secretario de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, explicó 
que el Paquete Económico 2025 incluirá medidas para regular mejor el e-commerce en el 
país. 
 
Actualmente, los productos cuyo valor no supera los 50 dólares ingresan sin impuestos 
adicionales, lo que representa una oportunidad de recaudación. Esta propuesta podría 
encarecer los costos de las compras en línea para los consumidores mexicanos. 
 
Al respecto, el diputado federal y vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena, 
Alfonso Ramírez Cuéllar, aclaró que el nuevo esquema de regulación de compras digitales 
no implicará un incremento de impuestos ni afectará a los consumidores mexicanos. 
 
En entrevista para el programa de “Las Noticias con Alejandro Cacho”, Ramírez Cuéllar 
explicó que la medida, que entrará en vigor en 2025, busca transparentar las transacciones 
realizadas a través de plataformas electrónicas, como las de transporte y alojamiento. 
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Así será el cobro de IVA en compras digitales 
Subrayó que no se tratará de un aumento de impuestos, sino de una actualización en las 
reglas fiscales Foto: Cuartoscuro  
El legislador subrayó que este no es un impuesto nuevo, sino una actualización de las reglas 
existentes para regular el comercio digital, alineándose con los estándares internacionales. 
"Lo único que estamos haciendo es regular de manera más clara lo que ya se había 
establecido", señaló Ramírez Cuéllar. 
 
El esquema, según detalló, recaerá exclusivamente sobre las grandes empresas que operan 
en el comercio electrónico y no sobre los consumidores. Aclaró que las compras seguirán 
exentas de IVA hasta los 50 dólares en el caso de México, y similares exenciones existirán en 
otros países, como Estados Unidos. 
 
No hay ninguna modificación en cuanto a los montos exentos, todo sigue igual", afirmó 
Alfonso Ramírez Cuéllar. 
 
El diputado destacó que la medida tiene como objetivo reducir la evasión fiscal de grandes 
multinacionales que operan bajo esquemas que les permiten evitar el pago de impuestos, 
lo cual afecta gravemente a sectores como la industria textil, calzado y moda en México. 
 
El comercio electrónico internacional está generando una competencia desleal, poniendo 
en riesgo empresas locales y generando desempleo", explicó Ramírez Cuéllar. 
 
Ramírez Cuéllar también mencionó que el acuerdo, que debe ser discutido a nivel 
internacional, especialmente en foros como el G20, buscará una regulación más equitativa 
que obligue a las grandes plataformas a cumplir con las mismas obligaciones fiscales que las 
empresas nacionales. 
 
Finalmente, el legislador subrayó que no se tratará de un aumento de impuestos, sino de 
una actualización en las reglas fiscales para un comercio digital más justo y transparente. 
 
Lo que buscamos es que no haya más evasión fiscal, no se trata de cargar más al 
contribuyente", concluyó. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/2/alfonso-ramirez-cuellar-afirma-
que-iva-en-compras-digitales-no-afectara-al-consumidor-658362.html   
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/2/alfonso-ramirez-cuellar-afirma-que-iva-en-compras-digitales-no-afectara-al-consumidor-658362.html
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https://www.debate.com.mx/politica/Diputados-federales-contemplan-cambios-al-Proyecto-de-
Presupuesto-2025-20241202-0022.html	
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Boletín No. 0493 
 
 
•    Este subsistema de educación superior atiende al 16 por ciento 
de la matrícula nacional 
 
•    Solicitan 489 millones de pesos para incremento salarial, mil 278 
millones de pesos para el funcionamiento y mil 200 millones para 
infraestructura 
 

 
La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada 
Merilyn Gómez Pozos (Morena), tuvo una reunión de trabajo con 
integrantes de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, quienes 
solicitaron mayor presupuesto para este subsistema de educación 
superior que atiende al 16 por ciento de la matrícula nacional. 
 
Durante el encuentro, el secretario de la Comisión de Presupuesto, 
diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), señaló que para estas 
instituciones el Proyecto del Presupuesto de Egresos (PPEF) 2025 
contempla recursos por cinco mil 547.87 millones de pesos, lo que 
representa una disminución de 4.6 en términos reales. 
 
Detalló que las Universidades Tecnológicas de México son instituciones 
de educación superior que ofrecen el título de técnico superior 
universitario o de licenciatura, permite a los estudiantes incorporarse 
en corto tiempo luego de dos años al trabajo productivo o continuar 
estudios a nivel licenciatura. Actualmente, hay 125 Universidades 
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Tecnológicas en 31 estados del país y su matrícula en 2024 asciende a 
232 mil 655 estudiantes. 
 
En tanto, las Universidades Politécnicas nacen como un nuevo modelo 
de institución pública de educación superior durante 2002, los estudios 
se realizan en periodos de cuatrimestres en dos años, adicionalmente 
se les pide a los egresados que lleven a cabo una estancia en la 
industria con una duración de 15 semanas, equivalente a un 
cuatrimestre antes de otorgar el título. A la fecha, existen 64 
Universidades Politécnicas con una matrícula de 103 mil 540 
estudiantes.  
 
En conjunto, las Universidades Tecnológicas y Politécnicas atendieron 
en 2024 a un total de 341 mil 254 estudiantes; por lo tanto, el gasto 
anual por estudiante para ambas instituciones equivale a 16 mil 257 
pesos en 2025 frente a los 17 mil 727 de 2024. 
 
En contraste, agregó, instituciones como la UNAM tienen un gasto 
anual por estudiante de 134 mil 923 pesos, el Instituto Politécnico 
Nacional de 98 mil 895 pesos y la UAM de 153 mil 606 pesos. 
 
La diputada Margarita Ester Zavala Gómez del Campo (PAN) lamentó 
que se escatimen recursos para el subsistema de Universidades 
Tecnológicas y Politécnicas, por la importancia que tienen para 
reducir la brecha de desigualdad y que en las familias tengan entre 
sus integrantes a una persona titulada y bien capacitada.   
 
Destacó la relevancia de que se hagan mesas de trabajo y se 
reconozca el valor de estas universidades en términos sociales y de 
calidad educativa. Consideró que el presupuesto que piden es muy 
poco, por lo que externó su apoyo para que tengan el recurso que 
requieren. 
 
Representantes de universidades tecnológicas y politécnicas 
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Marlenne Johvana Mendoza González, directora general de 
Universidades Tecnológicas y Politécnicas, resaltó que en los últimos 
ejercicios fiscales no ha habido crecimiento regularizado en el 
presupuesto, y en 2025 se aspira a una ampliación presupuestal de por 
lo menos 5 mil 504 millones. “Desafortunadamente nos vemos otra vez 
en un retroceso y que ahora va a implicar quedar en falta con relación 
a algunos compromisos de carácter laboral con los trabajadores”.  
 
Expuso que solo para regular en 2024 a las universidades politécnicas 
y que las y los trabajadores tengan un salario similar al de las 
universidades tecnológicas, se requiere una presión de gasto de mil 
444 millones de pesos para 2025. “Nuestra preocupación es que al 
menos en el ejercicio fiscal 2025 no se genere un recorte y que se 
considere al menos la política salarial que asciende un aproximado de 
480 millones de pesos adicionales al presupuesto que se tiene 
asignado en este subsistema”. 
 
Raúl Martínez Hernández, secretario general de la Asociación 
Nacional de Universidades Tecnológicas y Politécnicas, se congratuló 
de este diálogo con la Comisión de Presupuesto; no obstante, solicitó 
que en la discusión del PPEF 2025 se consideren las necesidades 
expuestas a fin de obtener los recursos adecuados para este 
subsistema de educación superior. 
 
Mencionó que se requiere mayor apoyo para otorgar becas de 
movilidad internacional y la homologación del personal docente, así 
como el ascenso de las categorías. 
 
Graciela Carmina Andrade García Peláez, rectora de la Universidad 
Tecnológica de Morelia, explicó que en las 191 Universidades que 
tienen a su cargo se encuentra el 16 por ciento de la matrícula 
nacional y el 85 por ciento de sus estudiantes recibirán el primer título 
universitario de sus hogares; es decir, son instituciones que “rompen un 
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círculo de pobreza”. 
 
Consideró que este subsistema educativo no ha podido crecer, ya 
que no se le otorga mayor presupuesto. “Tenemos 341 mil alumnos de 
matrícula y la oferta es de 211 programas, 105 de técnico superior 
universitario, 69 licenciaturas y 37 posgrados y actualmente cuenten 
con 22 mil 027 docentes”. Ante ello, solicitó un monto mínimo de 489 
millones de pesos para hacer frente al incremento salarial, mil 278 
millones de pesos para el funcionamiento y mil 200 millones para 
infraestructura.  
 
Vania Moreno Solano, rectora de la Universidad Tecnológica 
Metropolitana de San Luis Potosí, hizo notar que el 76 por ciento del 
subsidio se ocupa para las universidades tecnológicas y el 34 para las 
politécnicas. Se tiene un costo por alumno de 15 mil 352 pesos con el 
subsidio federal y el costo por alumno con la concurrencia federal y 
estatal es de 30 mil 705 pesos. 
 
A su vez, Jorge Guillén Muñoz, rector de la Universidad Tecnológica el 
Retoño, de Aguascalientes, explicó que forman parte del subsistema 
tecnológico que cuenta con 191 universidades en diversas entidades 
del país, varias con más de 30 años de creación, que ayudaron a que 
muchos jóvenes fueran los primeros en su familia con estudios 
superiores, además de que tienen un alto grado de colocación e 
impulsan el desarrollo regional.  
 
Destacó que están matriculados alrededor de 337 mil estudiantes que 
cursan un modelo de educación superior pertinente y de calidad, 
donde hay una importante vinculación con el sector productivo, con 
adecuación a los planes de estudio según su ubicación y con 
continuidad educativa.  
 
Arturo Fragoso Corral, rector de la Universidad Politécnica de Durango, 
resaltó que la actualización de planes de estudio benefició a las 
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politécnicas y subrayó que son una opción de educación superior y 
formación profesional tecnológica que ofrece múltiples alternativas, 
con una educación que es llevada a las zonas más alejadas del país. 
 
Comentó que son un modelo incluyente con más de 10 mil 600 
estudiantes de origen indígena, alrededor de 6 mil 900 con alguna 
discapacidad y 129 mil cuentan con algún tipo de beca, de los cuales 
el 51 por ciento son mujeres. 
 
--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/u
niversidades-tecnologicas-y-politecnicas-exponen-a-comision-de-
presupuesto-requerimientos-de-gasto-para-2025 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/universidades-tecnologicas-y-politecnicas-exponen-a-comision-de-presupuesto-requerimientos-de-gasto-para-2025
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/universidades-tecnologicas-y-politecnicas-exponen-a-comision-de-presupuesto-requerimientos-de-gasto-para-2025
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/universidades-tecnologicas-y-politecnicas-exponen-a-comision-de-presupuesto-requerimientos-de-gasto-para-2025
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https://www.binoticias.com/aguascalientes/recortes-federales-afectan-al-cuidado-de-mujeres-vulnerables-
denuncia-diputada	
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considera-adecuado-con-las-prioridades-del-sector/	



 

 
 
 
 
 
 

Entrevista / Erubiel Alonso Que (Diputado – PRI) 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Vemos el 

Presupuesto de Egresos de la Federación con un corte 

netamente electoral, lejos de atender a los principales problemas 

del país como es el tema de la salud, la educación y la seguridad, 

vemos un gobierno de ocurrencias y así se manifiesta en este 

Presupuesto. 

 

El partido mayoritario tiene los instrumentos legales, pero no los 

instrumentos morales, porque hoy hemos propuesto nosotros en 

diversas eventos, en diversas sesiones en el Congreso; por 

ejemplo, cuando propusimos el Fobaproa, lo dejara de pagar el 

gobierno y quien nos pudiéramos con esos recursos hacer 

hospitales de alta especialidad en las principales 100 ciudades 

del país y Morena lo destinó, porque son gusanos de la misma 

guayaba, los de Morena, los del Verde y los del PT, son buenos, 

para nada, son muy buenos para criticar, pero muy malos para 

gobernar, ese es el ejemplo muy claro de cómo está el país como 

Morena y sus aliados”. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nYF0APjIb61sLZb7Y8IEzTqV4lYVP2tf/view  
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Piden ganaderos a diputados 200 mdp para contener la 

amenaza del gusano barrenador 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- En medio de la 

elaboración del dictamen del Proyecto de Egresos de la 

Federación para el próximo año, el sector ganadero pidió a la 

Cámara de Diputados una ampliación de al menos 200 millones 

de pesos para evitar que se propague el gusano barrenador. 

 

Durante la Mesa de Diálogo con esquema de parlamento 

abierto denominada Desarrollo Económico rumbo al PEF 2025 y 

en su calidad de presidente de la Comisión de Ganadería en la 

Cámara Baja, el diputado Ricardo Gallardo Juárez del Partido 

Verde Ecologista, recordó a sus compañeros que con la 

presencia del gusano barrenador se mantienen suspendidas las 

exportaciones de bovinos a Estados Unidos y que es un tema de 

alta preocupación que se debe atender con recursos. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySCUsydN18efAIhT?e=pn0hz5 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1ySCUsydN18efAIhT?e=pn0hz5
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Concanaco advierte que nuevo impuesto a turistas 
de cruceros "ahogará" al sector turismo; "podrían 

disminuir visitantes" 
 

 
 

La decisión de los diputados de aprobar cambios a la Ley Federal de Derechos 
para cobrar 42 dólares por persona a los turistas que lleguen en cruceros a 
puertos mexicanos afectará a la economía local y nacional, dijo el presidente 
de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre. 
 
“Esto podría traducirse en una disminución significativa de visitantes, 
afectando gravemente a pequeños y medianos empresarios que dependen de 
la actividad turística para subsistir, principalmente en Cozumel, Mahahual, 
Puerto Vallarta, Acapulco, Ensenada, Puerto Chiapas (Puerto Madero); Puerto 
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Progreso, y Cabo San Lucas, donde arriba 90% de los cruceristas”, expuso el 
líder de los comerciantes. 
 
Cobrar 42 dólares, equivalentes a 860.56 pesos por pasajero, hará 213% más 
caros los puertos del Caribe de acuerdo con asociaciones de cruceros y de las 
secretarías de turismo estatales, lo que "ahogará" al sector turismo. 
 
Anteriormente, los cruceristas estaban exentos del pago de este Derecho de 
No Inmigrantes lo que beneficiaba porque los turistas bajaban del crucero y 
compraban productos en comercios, restaurantes y artesanías, además de 
que contrataban guías de turistas, añadió De la Torre. 
 
Gracias a ello, de enero a julio de 2024 el ingreso de divisas por excursionistas 
de crucero sumó los 498 millones de dólares. 
 
El líder de la Concanaco aseguró que ya plantearon a las secretarías de 
Hacienda y Crédito Público y a la de Turismo federal que este cobro podrá 
generar conflictos legales y logísticos porque hay paquetes turísticos que ya 
se pagaron para el 2025 y no consideraban ese cobro. 
 
Otro reto será que las autoridades federales puedan cobrar a cada visitante 
que quiera bajar del barco de manera rápida, porque generalmente los 
turistas bajan solamente unas horas y no pernoctan en el puerto. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/concanaco-advierte-que-cobro-de-

42-dolares-por-persona-a-cruceros-ahogara-al-sector-turismo-podrian-
disminuir-visitantes/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/concanaco-advierte-que-cobro-de-42-dolares-por-persona-a-cruceros-ahogara-al-sector-turismo-podrian-disminuir-visitantes/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/concanaco-advierte-que-cobro-de-42-dolares-por-persona-a-cruceros-ahogara-al-sector-turismo-podrian-disminuir-visitantes/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/concanaco-advierte-que-cobro-de-42-dolares-por-persona-a-cruceros-ahogara-al-sector-turismo-podrian-disminuir-visitantes/
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Impuesto a cruceristas ahuyentará a navieras, advierte la Concanaco Servytur • Economía y 

finanzas • Forbes México 

 

 

https://forbes.com.mx/impuesto-a-cruceristas-ahuyentara-a-navieras-advierte-la-concanaco-servytur/
https://forbes.com.mx/impuesto-a-cruceristas-ahuyentara-a-navieras-advierte-la-concanaco-servytur/
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Sector terciario en México alerta sobre impacto económico de nuevo impuesto a cruceristas - SWI 

swissinfo.ch 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/sector-terciario-en-m%c3%a9xico-alerta-sobre-impacto-econ%c3%b3mico-de-nuevo-impuesto-a-cruceristas/88442211
https://www.swissinfo.ch/spa/sector-terciario-en-m%c3%a9xico-alerta-sobre-impacto-econ%c3%b3mico-de-nuevo-impuesto-a-cruceristas/88442211


 

 
 
 
 

Cada vez dan menos presupuesto a los estados: 
diputado tamaulipeco 

 

 
 
El presupuesto se ha centralizado mucho y cada vez se aleja más del federalismo, afirmó el 
diputado César Augusto Rendón García al señalar que año tras año se destinan menos 
recursos para proyectos de inversión en los estados. 
 
Sostuvo que Pemex y la Comisión Federal de Electricidad se llevan la mayor parte del recurso 
destinado a inversión pública, así como los proyectos heredados por el pasado sexenio, y 
escasean las asignaciones para obras de infraestructura que tanto necesitan las entidades 
federativas para generar desarrollo. 
 
“Es un presupuesto muy centralizado, nos estamos alejando cada vez más del federalismo, 
esas inversiones que antes se etiquetaban para las necesidades de infraestructura estatal ya 
no se ven, y en cambio, se va el recurso en Pemex, CFE y en las obras faraónicas del sexenio 
anterior que seguimos pagando”. 
 
Expresó que “la cobija se ha hecho más pequeña” también por el presupuesto que se va a 
los programas sociales, y considera que la suma de todos estos factores, afecta la 
disponibilidad de los erarios estatales para atender demandas de obra pública, salud y 
educación, entre otros rubros. 
 
Rendón García, diputado federal de la 63, 65 y 66 Legislatura, aseveró que si se diera un 
acercamiento, hará equipo con el gobierno estatal para buscar atraer más recursos para 
Tamaulipas. 
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El matamorense de origen panista, apuntó que debe hacerse sinergia por un objetivo común 
que es el estado, pues considera se debe recibir un mayor Gasto Federalizado, pero el 
presupuesto cada vez se va reduciendo más por el centralismo. 
 
De acuerdo con sus estimaciones, Tamaulipas recibirá en 2025 por Gasto Federalizado 
alrededor de 72 mil 797.5 millones de pesos, cifra que comparada con la aprobada para el 
presente año, es de $2 mil 165.5 millones más, pero en términos reales representa un 
decremento del -1.2%, debido a la inflación, dijo. 
 
Precisó que es una cifra preliminar, pues todavía está discutiéndose el proyecto de 
presupuesto de egresos, pero se basa en el contenido de la propuesta de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público. 
 
En ese contexto, por Participaciones llegarían 40 mil 117.1 millones de pesos, con una 
diferencia de $2 mil 170.6 millones más respecto al actual ejercicio y una variación real del 
1.4%. 
 
Por Aportaciones Federales se prevén $27 mil 445.5 millones, es decir, $649.3 millones 
menos que 2024 y una reducción real del -6.3%, desglosó el diputado tamaulipeco. 
 
Por Programas y Proyectos de Inversión (SICT) se perfilan 731.8 millones de pesos, 
equivalentes a $27.1 millones más que el presente año y una disminución real del -0.4%, 
según sus cálculos realizados. El resto del dinero que se está considerando para Tamaulipas 
va a Subsidios y Convenios. 
 
El integrante de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, dijo que de la Ley de Ingresos 
recién aprobada, tienen dudas en cuanto al nivel de crecimiento estimado del 3%, la 
plataforma de producción petrolera de 1.8 millones de barriles diarios y el tipo de cambio 
promedio estimado de 18.5 pesos mexicanos por dólar. 
 
“Al no cumplirse esos supuestos, el nivel de déficit (deuda) quedaría muy por encima del 
nivel estimado”, puntualizó César Augusto Rendón. 
 
https://www.milenio.com/politica/presupuesto-a-estados-es-menor-cada-vez-abogado    
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Avalan proceso para elegir titular del Órgano Interno de 
Control del INE 

 
 
En San Lázaro, las comisiones unidas de Transparencia y Anticorrupción y de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación avalaron el acuerdo de 
selección para ocupar elegir al titular del Órgano Interno de Control del 
Instituto Nacional Electoral (INE). 
 

 
 
Las personas que cumplieron con los requisitos exigidos: Ana Maribel Salcido 
Jashimoto, Fidel Latournerie Albores, Leonel Antonio Vázquez Briseño, Esther 
Castellanos Polanco, Evelia Elizabeth Monribot Domínguez, Víctor Hugo 
Cervantes Contreras y Daniel Alberto Lejarazu Gaona. 
 
Igualmente, Daniel Omar Espinoza Rubio, Carlos Enrique Serrano Marín, María 
de los Ángeles Guzmán García, Marco Tulio Ramírez Pitta, Eduardo Meza  
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Rincón, Alma Patricia Sam Carbajal, Salvador Alejandro Cruz Rodríguez, 
Alejandro Romero Gudiño. 
 
Así como Nidia Paulina Carrillo Salgado, Saúl Wade León, Jesús Antonio Tobías 
Cruz, Johancy Aquiahuatl Denicia, Ruth Adriana Jacinto Bravo, Luis Oswaldo 
Peralta Rivera y Pavel Ramsés Huerta Cabrera. 
 
El acuerdo indica que los expedientes electrónicos generados con la 
información y datos personales de las personas aspirantes, serán almacenados 
en medios electrónicos por un año a partir del 22 de noviembre de 2024 y 
estarán bajo resguardo de la Cámara de Diputados. 
 
Las comparecencias ante las comisiones unidas de los candidatos se realizarán 
el martes 3 y el miércoles 4 de diciembre, de 10 a 19 horas y de 10 a 14 horas 
respectivamente. 
 
El presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, el petista 
Ricardo Mejía Berdeja, dijo que un proceso de esta naturaleza debe tener la 
máxima publicidad, por lo que las sesiones de comparecencias se transmitan 
en vivo por todas las plataformas que tiene acceso el Congreso de la Unión. 
 
Mejía Berdeja señaló que, para dar más elementos de juicio y transparencia, 
se acordó que al currículum se anexe la institución que postula a cada 
aspirante, así como el tema de su ensayo. 
 
Mientras que el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 
Superior de la Federación, Octavio Herrera del Verde Ecologista, pidió a las y 
los diputados estar el mayor tiempo posible y acudir los más que puedan a las 
comparecencias. 
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Indicó que esto dará aún más certeza a la ciudadanía de que este es un proceso 
abierto, plural y en el cual todos los involucrados harán su trabajo a conciencia, 
además que las presentaciones se guardarán en video y publicarse en el 
micrositio de la Comisión. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/avalan-proceso-para-elegir-titular-del-
organo-interno-de-control-del-ine/ 
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Boletín No. 0494 
 
 
•    La convocatoria señala que el 3 y 4 de diciembre se realizarán las 
comparecencias de aspirantes, en el Palacio Legislativo de San 
Lázaro   
 

 
Las comisiones unidas de Transparencia y Anticorrupción y de 
Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación avalaron, por 
unanimidad, el acuerdo para el proceso de selección para ocupar el 
cargo de titular del Órgano Interno de Control del Instituto Nacional 
Electoral (INE). 

 
 
El documento señala que las personas que cumplieron con los 
requisitos exigidos por la Constitución Política y la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales, son: Ana Maribel Salcido 
Jashimoto, Fidel Latournerie Albores, Leonel Antonio Vázquez Briseño, 
Esther Castellanos Polanco, Evelia Elizabeth Monribot Domínguez, 
Víctor Hugo Cervantes Contreras y Daniel Alberto Lejarazu Gaona.  
 
Asimismo, Daniel Omar Espinoza Rubio, Carlos Enrique Serrano Marín, 
María de los Ángeles Guzmán García, Marco Tulio Ramírez Pitta, 
Eduardo Meza Rincón, Alma Patricia Sam Carbajal, Salvador Alejandro 
Cruz Rodríguez, Alejandro Romero Gudiño, Nidia Paulina Carrillo 
Salgado, Saúl Wade León, Jesús Antonio Tobías Cruz, Johancy 
Aquiahuatl Denicia, Ruth Adriana Jacinto Bravo, Luis Oswaldo Peralta 
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Rivera y Pavel Ramsés Huerta Cabrera.  
 
El acuerdo indica que los expedientes electrónicos generados con la 
información y datos personales de las personas aspirantes a ocupar la 
titularidad del Órgano Interno de Control del INE serán almacenados 
en medios electrónicos por un año a partir del 22 de noviembre de 
2024 y estarán bajo resguardo de la Cámara de Diputados. 
 
Las comparecencias ante las comisiones unidas de las personas 
aspirantes se realizarán el martes 3 y miércoles 4 de diciembre de 2024, 
en el edificio G, tercer piso, en la sala de juntas de la Comisión de 
Transparencia y Anticorrupción de la Cámara de Diputados. El martes 
en un horario de 10:00 a 19:00 horas y el miércoles de 10:00 a 14:00 
horas.  
 
Las personas aspirantes deberán presentarse con una anticipación a 
su turno de 30 minutos, ya que las comparecencias mismas serán 
desahogadas de forma continua. En caso de no estar presentes en el 
horario asignado, perderán el derecho al desahogo de la 
comparecencia. Una vez concluidas las comparecencias, éstas serán 
públicas y podrán ser consultadas en el micrositio de la convocatoria. 
 
El presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, 
diputado Ricardo Sóstenes Mejía Berdeja (PT), dijo que un proceso de 
esta naturaleza debe tener la máxima publicidad y, en ese sentido, se 
mantiene el acuerdo para que las sesiones de comparecencias se 
transmitan en vivo por todas las plataformas que tiene acceso el 
Congreso de la Unión.  
 
Mencionó que buscarán que técnicamente se privilegie la máxima 
publicidad y también en el entendido que toda esta memoria 
bibliográfica de las comparecencias estará en un micrositio disponible 
para aquel que quiera consultarlas.   
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Por su parte, el presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 
Superior de la Federación, diputado Javier Octavio Herrera Borunda 
(PVEM), pidió a las y los diputados estar el mayor tiempo posible y 
acudir los más que puedan a las comparecencias los días 3 y 4 para 
dar aún más certeza la ciudadanía que este es un proceso abierto, 
plural y en el cual “vamos hacer nuestro trabajo a conciencia”.  
 
Sobre la transmisión de las comparecencias, mencionó que se 
realizará una nueva redacción del acuerdo y que se hará un enlace 
a través de una plataforma, se guardará el video y, posteriormente, se 
publicará en el micrositio de la Comisión. 
 
La diputada Irais Virginia Reyes De la Torre (MC) felicitó a los diputados 
presidentes de ambas comisiones porque fueron capaces de llevar a 
cabo un trabajo colaborativo sobre este tema. Asimismo, pidió 
conocer quién los postula, el ensayo y currículum vitae de las personas 
postulantes para que se tenga la información antes de las 
comparecencias.  
 
La diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) pidió que se solicite 
al encargado del Canal del Congreso la utilización de los equipos de 
transmisión en vivo “Live View” para tener la posibilidad de ir a través 
de la señal del Canal del Congreso. 
 
De Morena, la diputada Elena Edith Segura Trejo pidió acceso a la 
información que deba valorarse para las comparecencias de este 
martes.  
 
Enseguida, Ana Elizabeth Ayala Leyva, diputada de Morena, expresó 
que este tipo de comparecencias no se transmiten porque el proceso 
puede ser vulnerado y es necesario cuidarlo y proteger los derechos 
de las y los aspirantes. 
 
El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) comentó que suele 
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ocurrir que las preguntas que se van haciendo la gente que va aspirar 
más tarde a los cargos puede estar presente oyendo y tener algún tipo 
de idea sobre la pregunta de lo que se le está señalando y eso será 
un tema que se tendría que valorar si vale o no la pena si realmente 
influyera tanto.   
 
El presidente Mejía Berdeja señaló que, para dar más elementos de 
juicio y transparencia, se acordó que al currículum se anexe la 
institución que postula a cada aspirante, así como el tema de su 
ensayo. Además, que las cartas, títulos y demás documentos, 
quedarán en resguardo de la Comisión y podrán ser consultados 
directamente por los legisladores. 
 
--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/c
omisiones-de-la-camara-de-diputados-avalan-proceso-para-elegir-
titular-del-rgano-interno-de-control-del-ine 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-de-la-camara-de-diputados-avalan-proceso-para-elegir-titular-del-rgano-interno-de-control-del-ine
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-de-la-camara-de-diputados-avalan-proceso-para-elegir-titular-del-rgano-interno-de-control-del-ine
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comisiones-de-la-camara-de-diputados-avalan-proceso-para-elegir-titular-del-rgano-interno-de-control-del-ine
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Proponen que se dé sueldo a quienes 

trabajan solo por propina 

 

En la Cámara de Diputados, el legislador de Morena Pedro Haces 

anunció que presentará una iniciativa para que los trabajadores que solo 

ganan de propinas, también reciban un salario base.  

“La idea es que los mal llamados propineros tengan cuando menos un 

salario mínimo, y con ello puedan tener todas las garantías 

constitucionales que da el Artículo 123”, manifestó Haces.  

Asimismo, negó que se vaya a gravar las propinas, como lo han dicho 

algunos medios, ya que esta le pertenece en su totalidad a quien se la 

gana, por lo que tendrán más ingresos y prestaciones con salario fijo, 

además de la gratificación de los clientes.  

En el mismo sentido, indicó que esta propuesta de modificación a la Ley 

Federal del Trabajo, beneficiará a millones de personas en toda la 

República, como son los meseros, los despachadores de gasolineras, o 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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los acomodadores de autos. Haces Barba confió en que esta minuta 

sea aceptada por todos los Grupos Parlamentarios, así como sucedió 

con la Ley Silla, que a pesar de tener su partido la mayoría en San 

Lázaro, mantendrá conversaciones con los coordinadores de la 

oposición.  

El también líder sindical, Pedro Haces, mencionó que ya ha tenido 

acercamiento con empresarios pertenecientes a diferentes 

organizaciones, esto con la finalidad de que la iniciativa no quede 

congelada, como se encuentra la de la reducción de horas laborales.  

Descartó que estas reformas tengan algún impacto en materia 

presupuestal, ya que los contratos son con la iniciativa privada y no con 

el gobierno, por lo cual cada empresario tendrá que absorber el gasto 

en sueldos.  

“Siempre he tenido una buena relación con el empresariado mexicano, 

siempre buscamos que haya productividad en nuestro país, esto se 

puede hacer si los empresarios y trabajadores vamos de la mano”, 

recalcó. 

 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/proponen-sueldo-a-quienes-trabajan-solo-
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“Será regulado el mercado de las propinas”: Pedro Haces 
 
 
El diputado Pedro Haces Barba, promueve una iniciativa de ley para garantizar 
que trabajadoras y trabajadores tengan acceso a todas las garantías 
constitucionales que da el artículo 123 
 

 
 
La reforma busca beneficiar especialmente a los empleados de servicios, como 
meseros, camareros y otros trabajadores que dependen en gran medida de las 
propinas para sobrevivir. 
 
Todos los trabajadores tienen derecho a un ingreso fijo que garantice su 
bienestar, independientemente de las propinas recibidas: afirmó Pedro Haces 
Barba. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 03-12-24 LEGISLATIVO 

 



 

 

 
 
En conferencia de prensa el Diputado de Morena, Pedro Haces Barba, 
coordinador de operación política del Grupo Parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados y dirigente nacional obrero de la CATEM, anunció la 
presentación de una iniciativa que busca reformar la Ley Federal del Trabajo 
para garantizar que millones de trabajadores que actualmente dependen 
únicamente de las propinas, como meseros, despachadores de gasolina, valet 
parking y repartidores de gas, entre otros, puedan recibir un salario base. 
 
“Las propinas son sagradas porque son una expresión voluntaria de 
agradecimiento de los clientes, y no deben ser grabadas ni manipuladas. Lo 
que queremos es garantizar que los trabajadores tengan un salario base, que 
nunca han tenido, para que puedan acceder a los derechos laborales y 
beneficios que establece el artículo 123 constitucional”, enfatizó el legislador. 
 
La iniciativa beneficiará directamente a millones de trabajadores que 
actualmente dependen únicamente de las propinas para subsistir, al otorgarles 
un salario base que les permita tener acceso a seguridad social y otros 
beneficios laborales, obtener condiciones laborales más dignas y seguras; 
además de tener protección contra abusos, como la retención de propinas por 
parte de los patrones. 
 
Haces Barba subrayó la importancia de esta reforma para sectores clave de la 
economía, como el turístico, restaurantero y de servicios, e hizo un llamado a 
todas las bancadas parlamentarias para respaldar esta propuesta. 
 
“No veo razón para que ningún grupo parlamentario se oponga, ya que se trata 
de un beneficio directo para las y los mexicanos sin distinción de colores 
partidistas. Es justicia social”, afirmó. 
 
El legislador denunció prácticas abusivas que enfrentan las trabajadoras y 
trabajadores, como la retención de un porcentaje de las propinas por parte de 
algunos empleadores para cubrir gastos operativos. 
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Además, destacó la precariedad de sectores como los empleados de estaciones 
de servicio, que en muchos casos trabajan sin sueldo fijo y enfrentan 
descuentos indebidos de sus ingresos. 
 
“Los patrones tendrán que cumplir con esta nueva obligación una vez que la 
reforma sea aprobada. Desde la Secretaría del Trabajo y los sindicatos 
supervisaremos que nadie quede fuera de sus beneficios”, aseguró Haces 
Barba. 
 
El Diputado Haces Barba, también aclaró que esta reforma no tendrá impacto 
en el presupuesto gubernamental, ya que aplica exclusivamente a empresas 
privadas. 
 
Además, aseguró que ha mantenido diálogos con sectores empresariales que 
han visto la iniciativa con buenos ojos. “Es posible armonizar las necesidades 
de los trabajadores con las responsabilidades de los empresarios, para generar 
mayor productividad y justicia laboral”, señaló. 
 
Al finalizar, el legislador reafirmó su compromiso para que esta reforma no 
quede “congelada” y confió en que su aprobación tendrá lugar durante este 
periodo legislativo. “Es un beneficio tangible que merecen nuestros 
trabajadores. 
 
Estoy convencido de que será un regalo de Navidad para miles de familias 
mexicanas”, finalizó. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/sera-regulado-el-mercado-de-las-propinas-
pedro-haces/ 
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Aclara Haces iniciativa sobre las propinas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- El millonario diputado de 

Morena y líder sindical, Pedro Haces, aclaró la iniciativa de ley 

que anunció sobre las propinas. La semana pasada, planteó que 

éstas tendrían que regularse, pero se entendió que quería cobrar 

impuestos a los meseros, viene-viene, despachadores de 

gasolina, etc. 

Aseguró que, lo que buscan es que todos los trabajadores tengan 

un sueldo fijo, además de las propinas. “Dice que las propinas se 

van a gravar. No, las propinas son sagradas; es voluntad de un 

cliente darlas. Lo que tenemos que hacer y lo vamos a buscar, es 

que todos los propineros en el país tengan un salario base”, 

aclaró Haces. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9391?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9391&authkey=!AFalTMTR6HPL6pA&ithint=

video&e=mTghbq 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9391?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9391&authkey=!AFalTMTR6HPL6pA&ithint=video&e=mTghbq
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9391?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9391&authkey=!AFalTMTR6HPL6pA&ithint=video&e=mTghbq
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9391?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9391&authkey=!AFalTMTR6HPL6pA&ithint=video&e=mTghbq


 

 
 
 
 

Pedro Haces precisa que su propuesta de regular propinas 
no significa gravarlas: "Son sagradas" 

 
 
A cinco días de proponer la regulación en las propinas, Pedro Haces Barba, 
diputado de Morena, metió reversa y atribuyó su dicho a una distorsión por 
parte de los medios de comunicación. 
 
En conferencia de prensa recordó que “hace unos días en el área de prensa de 
la Cámara de Diputados, comenté el tema de las propinas y se ha distorsionado 
un poco, y es algo muy importante, porque hoy millones de mexicanos y 
mexicanas mantienen a sus familias con las propinas”. 
 
Una reportera aclaró a Haces Barba que esa respuesta se dio a pregunta 
expresa, por lo que intentó justificarse cuando dijo que ese día “me hicieron 
muchas preguntas y a lo mejor se tergiversó”. 
 
El 27 de noviembre, Haces Barba dijo: “Tenemos que regular no sólo el 
mercado de propinas en los restaurantes, en las gasolineras, en los ‘viene 
viene’, hay que regular todo lo que no está bien regulado porque todas y todos 
somos mexicanos, entonces por eso yo me voy a meter en el tema laboral con 
pies y manos en esta legislatura para ayudar a todas y todos mis 
connacionales”, expresó. 
 
Este lunes, hasta en cinco ocasiones, insistió en que “las propinas no se van a 
gravar, las propinas son sagradas porque es voluntad de un cliente darlas”. 
 
“No vamos a gravar las propinas y voy a platicar un poquito más, en el sector 
de los hidrocarburos, los repartidores de gas, los despachadores de gasolina, 
los meseros, los valet parking, en los centros comerciales, los viene-viene, el 
personal en las ferias, no tienen un salario", señaló.  
 
El diputado de Morena, quien ha tenido al menos dos votos polémicos sin estar 
presente en el recinto legislativo de San Lázaro, uno de ellos desde el Yankee  
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Stadium cuando acudió a ver la Serie mundial, adelantó que esta semana va a 
presentar una iniciativa para que los “mal llamados propineros cuenten con un 
contrato colectivo de trabajo”. 
 
Anunció una iniciativa para que desde “los propineros hasta los 'viene viene'” 
cuenten con un contrato colectivo para que tengan un salario base. 
 
“Voy a presentar esta reforma para todos esos, que son millones de seres 
humanos mexicanos y mexicanas tengan un salario base y no sólo vivan de las 
propinas”, aseguró. 
 
Haces Barba comentó que “en los restaurantes los meseros, en la gran mayoría, 
no tienen un salario, y muchas veces los patrones quitan un porcentaje de la 
propina de los trabajadores para comprar cristalería, cubiertos y loza”. 
 
“Voy a incluir el ámbito deportivo, como los caddies de golf, los vendedores en 
los estadios, en las plazas de toros”, subrayó el legislador, quien acostumbra 
trasladarse en helicóptero y que a diferencia de Ricardo Monreal, coordinador 
de Morena, que ofreció disculpas por ir en contra de los principios de 
austeridad, bromea con frecuencia sobre el tema. 
 
Explicó que “aunque sean trabajos de un mes o de dos meses, hay que buscar 
que a la gente le den un salario base, aunque sea el mínimo y tengan esos 
beneficios que la ley nos da”. 
 
“Entonces, eso es un abuso y hoy estoy seguro de que no habrá una sola 
bancada que no apoye esta iniciativa que presentaré por el bien de los 
mexicanos”, consideró. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/2/pedro-haces-precisa-que-su-propuesta-
de-regular-propinas-no-significa-gravarlas-son-sagradas-129694.html 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 03-12-24 LEGISLATIVO 

 

https://latinus.us/mexico/2024/12/2/pedro-haces-precisa-que-su-propuesta-de-regular-propinas-no-significa-gravarlas-son-sagradas-129694.html
https://latinus.us/mexico/2024/12/2/pedro-haces-precisa-que-su-propuesta-de-regular-propinas-no-significa-gravarlas-son-sagradas-129694.html


 

 
 
 
 

A quien gane propinas no se cobrará el IVA, aclara el 
diputado Pedro Haces 

 
 
Las propinas que reciben trabajadores de distintas áreas del sector servicios y 
en muchas ocasiones es su única fuente de ingresos no se gravarán, es decir, 
no se les cobrarán impuestos, aclaró el integrante de la bancada de Morena en 
la Cámara de Diputados, Pedro Haces. 
 
El también dirigente sindical negó haber anunciado que pediría cobrar el IVA a 
las propinas. 
 
Luego de responder que “sí”, a una pregunta de la prensa, respecto a si estaba 
a favor de cobrar el IVA a las personas que reciban propinas como parte de su 
trabajo, el legislador aclaró el punto y aseguró que entre tantos 
cuestionamientos que se le hicieron, sus palabras pudieron haber sido 
malentendidas. 
 
“Es que como me hicieron muchas preguntas al mismo tiempo a lo mejor se 
tergiversó, pero hoy sí lo quiero aclarar porque he visto en algunos medios que 
dicen que las propinas se van a gravar, no, las propinas son sagradas, porque 
es voluntad de un cliente darlas. Lo que tenemos que hacer y lo vamos a buscar 
es que todos los propineros en el país tengan un salario base, eso es lo que 
vamos a hacer”, remarcó textualmente el dirigente de la Confederación 
Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, CATEM. 
 
Sueldo base a “propineros” 
Lo que propondrá, ofreció, es una iniciativa de reforma a la Ley Federal del 
Trabajo para que todo empleado que reciba propinas las mantenga, pero 
también tenga derecho a un sueldo base. 
 
La norma incluirá a personas que trabajen en estaciones gasolineras, 
empacando mercancías en supermercados, meseros, garroteros de 
restaurantes, e incluso quienes reciban propinas al ofrecer algún servicio en  
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espectáculos deportivos como el golf, tenis, toros y hasta los vendedores de 
alimentos en las tribunas de estadios. 
 
“Una iniciativa de decreto donde se van a reformar y adicionar diversas 
disposiciones de la Ley Federal del Trabajo para que todos los propineros 
tengan un salario base, eso es lo que yo dije, no gravar las propinas, las 
propinas son de la gente, ¿si?, porque la propina en cualquier lugar del mundo, 
lo que tú le das depende de cómo ha sido esa anfitrionía”, dijo. 
 
El parlamentario afirmó que su planteamiento no tendrá ningún impacto 
presupuestal, porque la Federación y los gobiernos locales no erogarán un solo 
peso, sino que la carga de dar salarios base a todos los trabajadores caerá en 
los empresarios. 
 
Asimismo, dijo desconocer cuántos empleados en México viven de sus 
propinas, sin embargo, calculó que son millones. 
 
Como ejemplo, indicó que en el país hay cerca de 13 mil 14 mil estaciones 
gasolineras donde por lo menos trabajan 4 o 5 empleados. 
 
Puntualizó que la reforma a presentar no establece la regulación de las 
propinas, ya que al recibirlas es derecho y libertad de los trabajadores decidir 
si las reparten o como. 
 
Lo que no se permitirá es que los empleadores retengan un porcentaje de las 
propinas que el cliente deja a los trabajadores en distintos establecimientos, 
para comprar uniformes y otros enseres como la loza en restaurantes y sitios 
donde se sirven alimentos. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/2/quien-gane-propinas-no-se-
cobrara-el-iva-aclara-el-diputado-pedro-haces-668160.html 
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Si tus ingresos dependen de las propinas, esta propuesta de 
Morena te interesa 

 
 
En Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se discute una propuesta que 
podría beneficiar a aquellas personas cuyos ingresos dependen de las 
propinas. 
 
Esta iniciativa para reformar la Ley Federal del Trabajo en favor de los 
trabajadores no asalariados, fue presentada por el diputado morenista Pedro 
Haces Barba. 
 
De ser discutida, y de ser el caso, aprobada, los trabajadores de los siguientes 
sectores con ingresos a base de propinas serían beneficiados: 
 
Restaurantes 
Gasolineras 
Estadios 
Estacionamientos 
Si este es tu caso, esta información te interesa. 
 
Morena propone salarios para trabajadores cuyos ingresos dependan de 
propinas 
El diputado de Morena Pedro Haces informó que presentará una iniciativa para 
obligar a patrones a pagar un salario mínimo a trabajadores cuyos ingresos 
dependan de propinas. 
 
“Es una iniciativa de decreto donde se van a reformar y adicionar diversas 
disposiciones de la ley federal del trabajo para que todos los ´propineros´ 
tengan un salario base”, adelantó. 
 
No obstante, precisó que las propinas no se gravarán, lo que significa que no 
se les cobrarán impuestos, ya que ese ingreso es dado de forma voluntaria y 
pertenece sólo a los propineros. 
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“No vamos a gravar las propinas. Las propinas son de la gente, sí, porque la 
propina en cualquier lugar del mundo puede ser un 10 por ciento, un 15 por 
ciento, un 18 por ciento o un 20 por ciento. Lo que tú das depende de cómo ha 
sido esa anfitrionía que te atendió en una gasolinera o en un restaurante” 
 
Pedro Haces 
Pedro Haces destacó la importancia de otorgar un salario base a las personas 
que sólo tienen ingresos mediante las propinas, a fin de que puedan gozar de 
los beneficios establecidos en el artículo 123 constitucional en la Ley Federal 
del Trabajo. 
 
Pedro Haces señala que estos trabajos, que dependen de las propinas, serán 
beneficiados 
Al nombrar a algunos de los beneficiarios con la nueva propuesta, enlistó los 
siguientes trabajos: 
 
Repartidores de gas 
Despachadores de gasolina 
Meseros 
Valet parking en los centros comerciales 
Acomodadores de coches 
Los cadis de golf 
Vendedores en los estadios 
Vendedores en las plazas de toros 
Asimismo, también mencionó a las personas que trabajan en las ferias como 
Aguascalientes, León, Pachuca, entre otras grandes celebraciones en México. 
 
Esta iniciativa surge luego de que a Pedro Haces se le acusara por querer cobrar 
impuestos a los propineros, pues en una declaración pasada dijo que buscaba 
regularizar las propinas. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/negocios/si-tus-ingresos-dependen-de-las-
propinas-esta-propuesta-de-morena-te-interesa/ 
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Mesa de análisis / (Paulina Rubio (Diputada – PAN) / 

Claudia Edith Anaya (Senadora – PRI) / Braulio López 

(militante – MC) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Sobre las 

declaraciones de los funcionarios de Canadá, creo que México 

está entrando en una etapa complicada en las relaciones 

internacionales y más con nuestros dos socios comerciales más 

importantes; México exporta el 80% a los Estados Unidos. 

Pareciera hoy que Estado Unidos y Canadá se están poniendo 

de acuerdo y están dejando fuera a México. Yo lo que veo es a 

un gobierno federal más preocupado por tratar de tener la razón, 

a crear la solución. Eso es un grave problema para el país”, 

expuso la diputada Paulina Rubio. 

 

“Quiero dividir el problema en dos partes, una es la delincuencia 

organizada y este negocio que es global. No somos únicos 

responsables de todo lo que sucede, porque, efectivamente, por 

la porosidad de las fronteras es donde pasan de aquí para allá 

las drogas, pero de allá para acá pasa el dinero ilegal y las armas. 

Es un asunto que tenemos que encontrar una solución 

compartida. Pero algo que viene siendo nuestra responsabilidad 

y que nuestros socios comerciales ya nos están viendo con 

desconfianza, tiene que ver con esta incertidumbre que genera 

el desmantelamiento de las instituciones”, consideró la senadora 

Claudia Edith Anaya. 

 

“Este pleito sin sentido con Canadá demuestra varias cosas que 

desde el sexenio pasado vimos con el gobierno de Morena. Por 

ejemplo, el tema del desdén a la política exterior, es decir, 

mandar por embajadores a exgobernadores como un pago a un 

servicio. Eso pasa en Canadá, donde vemos a un exgobernador 

que está en funciones. 
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El Servio Exterior Mexicano se ha destacado mundialmente y, 

obviamente, este tipo de menosprecio lleva a estos problemas. 

Lo vemos también con el desmantelamiento del Gilberto 

Bosques, en el Senado de la República, un instituto de 

investigación público que ve temas de política exterior, donde 

están metiendo operadores políticos y no investigadores”, opinó 

Braulio López. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tgz8ZwJ25vmZXnnG5Mv6JdTfQL

1WqPK_/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tgz8ZwJ25vmZXnnG5Mv6JdTfQL1WqPK_/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1tgz8ZwJ25vmZXnnG5Mv6JdTfQL1WqPK_/view?usp=sharing
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Mesa de debate / Raúl Bolaños (Diputado - PVEM) / Emilio 

Álvarez (Exsenador) / Israel Zamora (Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “(Popularidad de 

Sheinbaum) Dos factores, diría es el inicio de gobierno y eso es parte 

todavía del influjo electoral. Lo bueno, digamos donde ha habido 

movimiento, hay un cambio significativo en tema de seguridad y así 

se percibe en la encuesta”. Declaró Emilio Álvarez. 

 

“También coincidir, prácticamente de cada diez personas, siete 

considera que ha sido muy bueno este mes de gobierno que lleva 

la Presidenta, es consecuencia también del buen gobierno que 

hubo en el sexenio de López Obrador. Ella sin duda es esta segunda 

etapa en la estrategia de seguridad que está dando resultados”. 

Afirmó Israel Zamora. 

 

“Yo creo que es una nueva estrategia de seguridad que empieza 

por lo menos a dar rasgos de que la gente siente confianza, lo que 

está haciendo el secretario Omar García Harfuch, la iniciativa que 

nosotros aprobamos para dotarle de más facultades dentro de la 

Secretaría y operativos como la operación enjambre. La gente 

comienza a ver que va a haber resultados, es muy pronto para 

cantar victoria, pero por lo menos estamos iniciando la semana con 

una buena noticia”. Aseguró Raúl Bolaños. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9380?cid=75F18D3264FE

E48F&resId=75F18D3264FEE48F!9380&authkey=!APjJGmsER7gesh4&ithint=video

&e=fMhJ9Y 
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Mesa de análisis / (Paulina Rubio (Diputada – PAN) / 

Claudia Edith Anaya (Senadora – PRI) / Braulio López 

(Diputado – MC) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Sobre las 

declaraciones de los funcionarios de Canadá, creo que México 

está entrando en una etapa complicada en las relaciones 

internacionales y más con nuestros dos socios comerciales más 

importantes; México exporta el 80% a los Estados Unidos. 

Pareciera hoy que Estado Unidos y Canadá se están poniendo 

de acuerdo y están dejando fuera a México. Yo lo que veo es a 

un gobierno federal más preocupado por tratar de tener la razón, 

a crear la solución. Eso es un grave problema para el país”, 

expuso la diputada Paulina Rubio. 

 

“Quiero dividir el problema en dos partes, una es la delincuencia 

organizada y este negocio que es global. No somos únicos 

responsables de todo lo que sucede, porque, efectivamente, por 

la porosidad de las fronteras es donde pasan de aquí para allá 

las drogas, pero de allá para acá pasa el dinero ilegal y las armas. 

Es un asunto que tenemos que encontrar una solución 

compartida. Pero algo que viene siendo nuestra responsabilidad 

y que nuestros socios comerciales ya nos están viendo con 

desconfianza, tiene que ver con esta incertidumbre que genera 

el desmantelamiento de las instituciones”, consideró la senadora 

Claudia Edith Anaya. 

 

“Este pleito sin sentido con Canadá demuestra varias cosas que 

desde el sexenio pasado vimos con el gobierno de Morena. Por 

ejemplo, el tema del desdén a la política exterior, es decir, 

mandar por embajadores a exgobernadores como un pago a un 

servicio. Eso pasa en Canadá, donde vemos a un exgobernador 

que está en funciones. 
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El Servio Exterior Mexicano se ha destacado mundialmente y, 

obviamente, este tipo de menosprecio lleva a estos problemas. 

Lo vemos también con el desmantelamiento del Gilberto 

Bosques, en el Senado de la República, un instituto de 

investigación público que ve temas de política exterior, donde 

están metiendo operadores políticos y no investigadores”, opinó 

el diputado Braulio López. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tgz8ZwJ25vmZXnnG5Mv6JdTfQL

1WqPK_/view?usp=sharing 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tgz8ZwJ25vmZXnnG5Mv6JdTfQL1WqPK_/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1tgz8ZwJ25vmZXnnG5Mv6JdTfQL1WqPK_/view?usp=sharing
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https://radiotele.tv/2024/12/02/el-pri-impulsa-la-participacion-de-los-jovenes-para-que-tengan-un-mejor-
mexico-eduardo-gutierrez-mancilla/	
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https://hojaderutadigital.mx/el-pri-impulsa-la-participacion-politica-de-los-jovenes-para-que-tengan-un-
mejor-mexico-eduardo-gutierrez-mancilla/	
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Sheinbaum firma decreto para que Universidad Nacional Rosario Castellanos sea nacional y 

programas del Bienestar “un derecho” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/claudia-sheinbaum-anuncia-que-la-mayoria-de-los-programas-del-bienestar-hoy-se-publicaran-en-el-dof-ya-son-un-derecho/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/claudia-sheinbaum-anuncia-que-la-mayoria-de-los-programas-del-bienestar-hoy-se-publicaran-en-el-dof-ya-son-un-derecho/
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Presidenta de México firma decretos sobre programas sociales - Noticias Prensa Latina 

https://www.prensa-latina.cu/2024/12/02/presidenta-de-mexico-firma-decretos-sobre-programas-sociales/
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DOF publica reformas constitucionales de pensiones, vivienda y protección animal - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/03/dof-publica-reformas-constitucionales-de-pensiones-vivienda-y-proteccion-animal/
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Félix rumbo al 2027: Planea remover a Evelyn para eludir la ley anti nepotismo de Sheinbaum 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/felix-rumbo-al-2027-planea-remover-a-evelyn-para-eludir-la-ley-anti-nepotismo-de-sheinbaum/
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https://sociedad-noticias.com/2024/12/01/la-conapro-se-prepara-para-contribuir-en-el-proceso-electoral-
intermedio-en-mexico/	



 

 
 
 
 

Diputados van por prohibición de vapeadores y 
fentanilo ilícito; se vota el martes en San Lázaro 

 

 
 
El pleno de la Cámara de Diputados discutirá y, en su caso, aprobará otra reforma a la 
Constitución para prohibir la producción y comercialización de vapeadores y cigarrillos 
electrónicos. 
 
Así como la producción y distribución de sustancias tóxicas, precursores químicos y drogas 
sintéticas no autorizadas legalmente, como el uso ilícito de fentanilo. 
 
La reforma a los artículos 4 y 5 de la Carta Magna, forma parte del paquete enviado por el 
expresidente Andrés Manuel López Obrador, el pasado 5 de febrero de 2024. 
 
El dictamen que aprobó la Comisión de Puntos Constitucionales de la Legislatura anterior, 
establece que el Congreso de la Unión tendrá 180 días para armonizar las leyes secundarias; 
y las legislaturas locales tendrán 365 días naturales para realizar las adecuaciones 
normativas necesarias. 
 
De acuerdo con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a partir de 2009 se han 
multiplicado los laboratorios que elaboran drogas sintéticas, como el fentanilo, detalla la 
iniciativa. 
 
El fentanilo es un opioide sintético 50 veces más potente que la heroína y hasta 100 veces 
más que la morfina; y de diciembre de 2018 a marzo de 2022, el gobierno federal aseguró 
13 millones 588 mil pastillas y 2 mil 892 millones de dosis de fentanilo. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-van-por-prohibicion-de-vapeadores-y-
fentanilo-ilicito-se-vota-el-martes-en-san-lazaro/  
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-van-por-prohibicion-de-vapeadores-y-fentanilo-ilicito-se-vota-el-martes-en-san-lazaro/


 

 
 
 
 

'Vapeadores y cigarros electrónicos no deben estar en la 
reforma con el fentanilo': Francisco Rivas 

 
 
En entrevista para MVS Noticias con Ana Francisca Vega, Francisco Rivas, 
director del Observatorio Nacional Ciudadano, habló sobre que la Cámara de 
Diputados busca prohibir la comercialización de vapeadores y reforzar medidas 
contra drogas sintéticas como el fentanilo. 
 

 
 
"Basta con salir a las calles para ver cómo se venden los vapeadores 
impunemente en cualquier lugar; y hay lugares especializados en donde los 
puedes comprar", dijo.  
 
Comentó que en México  se tiene una prohibición de este producto sin que 
haya un ejercicio de ninguna naturaleza para hacerlo forzoso. 
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Mencionó que quienes tiene prohibido venderlos son las empresas, así como 
de importar todos los precursores son las empresas que están formalmente 
constituidas. 
 
Destacó que son tres empresas principales las que llevan el tema tanto de 
cigarros, tabaco, como de estos dispositivos electrónicos. 
 
Calidad de los vapeadores en México no es la misma que en el resto del mundo 
Indicó que en Estados Unidos, Europa y otras partes del mundo pasan por 
rigurosos controles de calidad y son menos dañinos respecto a lo que se tiene 
en el país, en donde no están regulados, que entran ilícitamente, que están 
controlados por la delincuencia organizada o por bandas que provienen de 
China, no tienen ningún tipo de control sanitario y que tienen aceites que 
terminan siendo extremadamente dañinos para la salud.  
 
Afirmó que si se quisiese hacer un trabajo para proteger la salud de los 
mexicanos al mismo tiempo de respetar las libertades de quien decida usar 
estos dispositivos, se tendría que hacer una buena regulación y hacer cumplir 
la ley. 
 
"Para que entonces no estés sentado en un restaurante en Polanco y te estén 
ofreciendo cada dos minutos vapeadores de dudosa procedencia, o incluso 
provenientes que sabemos que proviene de la delincuencia organizada", 
expresó.  
 
Francisco Rivas añadió que los legisladores no saben qué están discutiendo ni 
aprobando, y añadió que no se debe poner en el mismo nivel el tema de 
vapeadores y dispositivos electrónicos para fumar, con el tema de fentanilo y 
de las drogas sintéticas que son absolutamente nocivas. 
 
 
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/2/vapeadores-cigarros-
electronicos-no-deben-estar-en-la-reforma-con-el-fentanilo-francisco-rivas-
668180.html 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 03-12-24 LEGISLATIVO 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/2/vapeadores-cigarros-electronicos-no-deben-estar-en-la-reforma-con-el-fentanilo-francisco-rivas-668180.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/2/vapeadores-cigarros-electronicos-no-deben-estar-en-la-reforma-con-el-fentanilo-francisco-rivas-668180.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/2/vapeadores-cigarros-electronicos-no-deben-estar-en-la-reforma-con-el-fentanilo-francisco-rivas-668180.html


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

03/12/24 

PÁGINA 

 9 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 

 



 

 

LEGISLATIVO 3/12/2024 15 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

03/12/24 

PÁGINA 

 5 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

03/12/24 

PÁGINA 

 5 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

03/12/24 

PÁGINA 

 5 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 
 
 

 



 

LEGISLATIVO 3/12/2024 4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

LEGISLATIVO 03/12/2024 10 

 

 

 



 

 

 

03-12-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

} 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Video de la diputada mexicana Margarita Zavala fue manipulado para hacerla ver "borracha" | 

Factual 

https://factual.afp.com/doc.afp.com.36P638B
https://factual.afp.com/doc.afp.com.36P638B
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Encaran al ministro Pérez Dayán en la FIL Guadalajara por dar pase a la reforma al Poder Judicial: 

“Eres cautivo de Morena” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/encaran-al-ministro-perez-dayan-en-la-fil-guadalajara-por-dar-pase-a-la-reforma-al-poder-judicial-eres-cautivo-de-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/encaran-al-ministro-perez-dayan-en-la-fil-guadalajara-por-dar-pase-a-la-reforma-al-poder-judicial-eres-cautivo-de-morena/
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Boletín No. 0497 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada 
Merilyn Gómez Pozos (Morena), se reunió con la presidenta del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía(INEGI), Graciela Márquez Colín. 

Gómez Pozos afirmó que no es secreto que hay un recorte 
generalizado del gasto en el presupuesto y se debe hacer así por un 
compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum y otras 
circunstancias, y es importante tener la información de los 
requerimientos del INEGI, ante los temas que se deben modificar en el 
presupuesto. 

Indicó que en estas mesas se están escuchando a distintos actores de 
la sociedad civil e instituciones que tienen que ver con el Presupuesto 
de Egresos, que se estará discutiendo en la Comisión el próximo 10 de 
diciembre, para después pasar al pleno el 11 y 12 de diciembre. 

El diputado Yerico Abramo Masso (PRI) pidió a la titular del INEGI 
mandarles una nota de cuánto sería el mínimo que necesitarían para 
sacar la Encuesta Intercensal, pues la información que dará es 
necesaria para el país.   

Hizo mención que el INEGI ha sido una institución de la cual las y los 
mexicanos se sienten muy orgullosos, y ha sido importante para México 
desde su función y hasta la fecha. “La Intercensal es importante, pero 
hay un recorte y se deben cumplir con otros requerimientos del sector 
público”.  

INEGI tiene una disminución presupuestal del 29 por ciento 
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En la reunión, la titular del INEGI comentó que a finales de mayo 
presentaron el anteproyecto presupuestal ante la Subsecretaría de 
Egresos, en donde proponían 17.2 mil millones de pesos y el techo 
presupuestal que se le fijó en el Paquete Económico fue de 12.2 mil 
millones de pesos, que representan una disminución de 29 por ciento, 
es decir 5 mil millones. 

Lo anterior, dijo, podría poner en riesgo la Encuesta Intercensal 2025, 
donde se tiene un estimado de 5 mil 800 millones de pesos, y al 
levantarla, el Instituto únicamente se quedaría con 7 mil 200 millones 
de pesos, que “apenas alcanzaría para la nómina y algunos proyectos 
estratégicos, pero necesariamente se dañaría la capacidad 
operativa del Instituto para los demás programas”.   

Precisó que ese ajuste le pega a la Encuesta Intercensal que busca 
abarcar 7.2 millones de viviendas; sin embargo, añadió que de persistir 
el recorte “buscaremos maximizar las funciones del Instituto y se hará 
un esfuerzo para sacar lo mejor, en caso de que persista el recorte, sin 
dañar al Instituto”. 

Se comprometió a remitir a la Comisión de Presupuesto un documento 
que contenga ajustes y los programas a postergar, en caso de que no 
se logren los 5 mil millones. Hizo notar que el trabajo podría salir 
adelante si se asignan 3 mil 500 millones de pesos. 

Además, dio cuenta de las acciones y encuestas que realiza el 
Instituto, entre ellas Censos Económicos, Encuesta Nacional de 
Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH), Encuesta Nacional sobre Uso 
del Tiempo (ENUT), Encuesta Intercensal, Encuesta Nacional de 
Calidad e Impacto Gubernamental.  

Asimismo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor, Producto 
Interno Bruto, Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), 
Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), Encuesta 
Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 
(ENVIPE) y Estadísticas Vitales. 
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También destacó una serie de encuestas y registros administrativos 
quincenales, trimestrales y anuales, los cuales integran la Red 
Geodésica Nacional, Marco Geoestadístico, Mapa Topográfico, Red 
Nacional de Caminos y la delimitación de colonias y otros 
asentamientos humanos. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/l
a-comision-de-presupuesto-analiza-con-la-titular-del-inegi-
necesidades-de-recursos-para-2025 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-presupuesto-analiza-con-la-titular-del-inegi-necesidades-de-recursos-para-2025
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-presupuesto-analiza-con-la-titular-del-inegi-necesidades-de-recursos-para-2025
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-presupuesto-analiza-con-la-titular-del-inegi-necesidades-de-recursos-para-2025
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Boletín No. 0496 

 

• Pidió a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública tomar en 
cuenta la necesidad de un anexo transversal para el tema de la 
diversidad sexual 

    

La Comisión de Diversidad, que preside el diputado Jaime Genaro 
López Vela (Morena), aprobó, con nueve votos a favor y uno en 
contra, en sentido positivo, con observaciones, su opinión del Proyecto 
de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 
2025.  

 

Asimismo, la instancia legislativa solicitó a la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública tomar en cuenta las recomendaciones vertidas en 
la opinión sobre la necesidad de un anexo transversal para el tema de 
la diversidad sexual, una vez reformado el artículo 2, fracción III Bis, de 
la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

En las conclusiones del documento se subraya que no existe claridad 
en políticas públicas encaminadas a eliminar las problemáticas que 
viven las personas de la comunidad LGBTTTIQ+, pues se identifican 
ciertos programas presupuestales positivos porque la mayoría de ellos 
tuvieron un aumento de recursos para el año próximo, pero que resulta 
casi imposible identificarlos. 

Subraya que es importante señalar que, al no contar con recursos 
etiquetados e identificados para la población objetivo, un incremento 
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presupuestal a los rubros o entes ejecutores no solucionaría el 
problema de falta de atención de sus derechos fundamentales, ya 
que los programas presupuestales actuales se encuentran dirigidos a 
diversas poblaciones consideradas como grupos vulnerables y el 
aumento de presupuesto a los entes ejecutores de gasto no garantiza 
que se utilicen para diversidad sexual y de género. 

“Esta Comisión --indica--, en el objetivo de no entorpecer la operación 
de los programas que actualmente atienden recursos para la 
población de la diversidad sexual y de género, considera oportuno 
emitir una opinión positiva respecto del PPEF-2025; sin embargo, se 
retoma la petición de la anterior Legislatura con respecto a la 
necesidad de creación de un anexo transversal para la atención de 
la diversidad sexual”.  

El diputado López Vela aclaró que en el Proyecto de Presupuesto 2025, 
en el Anexo 13 “Erogaciones para la igualdad entre mujeres y 
hombres”, del ramo 12 Salud, se propone la asignación de 472 millones 
392 mil 965 pesos para la prevención y atención de VIH Sida y otras ITS 
(Infecciones de Transmisión Sexual)  

Además, se considera un aumento de 17 millones 512 mil 882 pesos 
con respecto al asignado a este rubro en comparación con el 
presupuesto de 2024.  

Después de aprobada la opinión, el presidente de la Comisión instruyó 
a la secretaria técnica para girar las comunicaciones pertinentes.   

La diputada Mónica Elizabeth Sandoval Hernández (PRI) expresó su 
desacuerdo con la opinión emitida por la Comisión porque “sabemos 
las necesidades que existen en la diversidad y se les está dando 
prioridad a otras cosas que no son más importantes que la salud. Por 
ello, resulta preciso “alzar la voz y hacer los esfuerzos que sean 
necesarios para garantizar los derechos de las poblaciones de la 
diversidad”.  
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Detalló que en el Presupuesto no se observa un recurso digno para 
programas que son importantes para la población de la diversidad 
como es el de la prevención y atención del VIH (Virus de 
Inmunodeficiencia Humana), el cual contribuye a materializar la 
política pública en la materia de los derechos de estas poblaciones y 
que tiene proyectado para 2025 un incremento “apenas por encima 
de la inflación”.  

En tanto, la diputada Laura Hernández García (MC) se pronunció por 
elevar el presupuesto para el rubro específico de la prevención de 
enfermedades de transmisión sexual y que éstas no sigan 
aumentando, así como tener certeza de que exista un recurso 
etiquetado para el VIH.   

Mencionó que, si bien es cierto que la gran mayoría de la población 
afectada por esa enfermedad son personas que pertenecen a la 
diversidad sexual, es importante hacer promoción y ofertar la prueba 
del VIH a las mujeres embarazadas.  

De Morena, la diputada Rafaela Vianey García Romero resaltó que la 
opinión en sentido positivo de la Comisión no solo versa sobre la 
propuesta del Presupuesto, sino también se dan observaciones 
específicas para atender las necesidades de la población de la 
diversidad sexual, y la creación del anexo transversal para diversidad 
sexual, lo cual “es sumamente vanguardista”.  

Con esto, dijo, su grupo parlamentario no solo reafirma de alguna 
manera las inquietudes que van surgiendo, sino su compromiso con 
una visión humanista, no discriminatoria, incluyente y por el bienestar 
todos, todas y todes. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/l
a-comision-de-diversidad-aprobo-con-observaciones-opinion-
positiva-respecto-al-ppef-2025 
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Boletín No. 0495 
 
 
•    Sin la participación de expertas y expertos el trabajo no 
impactaría en la vida de todas y todos: diputada Burgos Hernández  
 

 
La Comisión de Igualdad de Género, presidida por la diputada Anais 
Miriam Burgos Hernández (Morena), realizó el foro “Diálogos para la 
construcción de un Sistema Nacional de Cuidados”, donde se puso de 
manifiesto la necesidad de etiquetar recursos. 

 
 
La diputada Burgos Hernández subrayó la importancia de escuchar las 
opiniones de distintas colectivas, organizaciones, asociaciones, 
expertas y expertos en este tema. “Sin su participación, nuestro trabajo 
no sería impactante e importante en la vida de todas y todos”.  
 
Destacó que es vital acudir a cada poblado, porque afuera la gente 
desconoce estos temas, no sabe lo que es un sistema de cuidados; 
por eso, es responsabilidad de todas y todos, de las y los legisladores y 
de las expertas ir a explicar de qué trata. 
 
La diputada Gabriela Jiménez Godoy (Morena) reconoció que existe 
una deuda histórica con las mujeres. Opinó que para lograr que la 
mujer deje de vivir violencia se necesita autonomía e independencia 
y esto se logra con un sistema de cuidados. “Es necesario que 
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avancemos para que toda mujer logre independencia económica, 
intelectual y profesional” 
 
En su oportunidad, la diputada Mariana Benítez Tiburcio (Morena) dijo 
que es importante dejar atrás el estereotipo de que las mujeres son 
cuidadoras, y para lograr esto se requieren cambios culturales. 
Observó que este sistema debe modificar ampliamente las leyes, una 
articulación de autoridades de los tres órdenes de gobierno de 
manera transversal que abarque una serie de cambios políticos, 
jurídicos y sistémicos.  
 
Elisa Gómez, representante de la Fundación Friedrich Ebert y de la 
Coalición por el Derecho al Cuidado Digno y Tiempo Propio de las 
Mujeres, informó que construyeron una Ley Modelo del Sistema 
Nacional de Cuidados y pidió que las diputadas y diputados la 
inscriban porque “de otra manera un parlamento abierto nos queda 
chico. Si se puede que la Comisión la pueda presentar para que se 
dictamine”. Reconoció que hay avances normativos importantes, 
pero se necesita marcar una ruta que quede plasmada en el Plan 
Nacional de Desarrollo. 
 
La senadora Amalia García Medina (MC), coordinadora de la 
Comisión de Sistema de Cuidados de 50+1 Nacional, pidió que los 
cuidados sean concebidos como un bien público para garantizar que 
todas tengan acceso a ellos. Es fundamental, agregó, poner en el 
centro que todas las mujeres tengan posibilidad de acceder al 
desarrollo y a su incorporación a la vida pública en todos los ámbitos 
y terrenos.  “Estamos en un momento importante para que a lo largo 
del sexenio se implemente el sistema de cuidados”. 
 
Primera ronda de diálogo 
 
La diputada Anayeli Muñoz Moreno (MC) opinó que en este tema no 
debe haber colores partidistas, sino la voluntad de cambiar la vida de 
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las mujeres e incidir en una política pública con perspectiva de 
género. Propuso revisar los recursos para instancias infantiles con el fin 
de que las mujeres tengan un espacio seguro donde dejar a sus hijas 
e hijos, como casas de atención para adultos mayores, escuelas de 
tiempo completo y remuneración a las personas cuidadoras, así como 
seguridad social.  
 
Del PVEM, la diputada Mayra Espino Suárez, destacó que la 
implementación de un sistema nacional de cuidados es un proceso 
que ya está en marcha y requiere de la participación y coordinación 
de diferentes sectores incluyendo gobierno, sociedad civil y sector 
privado.  Consideró que este debe ser creado a partir de la 
expedición de la ley en la materia y deberá integrar servicios del 
cuidado infantil, de personas mayores y con discapacidad, así como 
mejorar las condiciones de trabajo de las personas cuidadoras. 
 
Alejandra Haas Paciuc, de Oxfam México, se pronunció por ampliar el 
espacio fiscal a través de una reforma progresiva que permita que 
haya recursos suficientes. “Es relevante canalizar presupuesto porque 
sin dinero no hay sistema. El presupuesto de México tiene que ser un 
presupuesto de las mujeres, no puede ser residual”.  Refirió que es 
necesario concebir el sistema de cuidados como un sistema que no 
solo esté hecho desde el escritorio porque hay gran diversidad de 
formas de cuidar.  
 
Lourdes Jiménez Brito, representante de la Conferencia 
Interamericana de Seguridad Social, mencionó que las mujeres 
cuidadoras no reciben a cambio una retribución económica o en 
especie, por lo que propuso el reconocimiento pleno de que el 
cuidado es un trabajo y merecen la protección, las prestaciones de 
seguridad social, y derecho a pensionarse.   
 
Claudia Corichi García, presidenta nacional de 50+1, consideró que 
se tiene que tomar en cuenta un presupuesto público importante y 
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pensar en políticas públicas y tributarias. Se manifestó por un sistema 
que garantice y enfrente de manera profunda todas las vertientes, 
incluidas las transformaciones culturales, educativas, sociales y 
laborales, para que las mujeres accedan al mercado laboral en 
mejores condiciones y tengan autonomía económica. 
 
A su vez, Mónica Orozco Corona, del Centro de Estudios Espinosa 
Yglesias, informó que la colectiva presentó una iniciativa ante la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos donde plantea la necesidad 
de revisar la política fiscal y de gasto. “Cuando decimos que no hay 
presupuesto, que no hay espacio fiscal, que no podemos financiar el 
sistema de cuidados, lo que decimos es que lo sigan pagando las 
mujeres y las niñas. Tenemos la disposición de dialogar con ustedes 
sobre propuestas de política y su financiamiento”. 
 
Alejandra Cervantes, de la Cooperación Técnica Alemana (GIZ) en 
México, dijo que el sistema de cuidados es un tema de decisión 
política, presupuesto y sectorialidad, porque tiene que haber una 
estructura de gobernanza.  “Lo que buscamos impulsar es que un 
sistema de cuidados no es la mera agregación de programas sociales 
y no es cualquier política que tenga el nombre de mujeres, sino tiene 
que ver con una visión más amplia”: la economía, el medio ambiente, 
sus implicaciones, costos y beneficios sociales. 
 
Segunda ronda de diálogo 
 
Por su parte, la diputada Tania Palacios Kuri (PAN) dijo que si se logra 
consolidar en México un verdadero sistema nacional de cuidados el 
63 por ciento de las mujeres que nacieron en lugares vulnerables 
pueden superar su situación de origen si se accede a sistemas de 
cuidado infantil, más aún si se amplía a personas con discapacidad y 
a adultos mayores. Subrayó que si se habla de prosperidad 
compartida se tiene que incluir también la crianza compartida, no solo 
a los papás sino a la comunidad y al Estado para que todo lo que se 
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aborde se traduzca en el Plan de Desarrollo. 
 
El diputado Pedro Haces Barba (Morena) se congratuló de que se 
lleven a cabo este tipo de diálogos para la construcción de un sistema 
nacional de cuidados, debido a que es necesario que todas y todos 
los trabajadores tengan este tipo de prestaciones. Comentó que por 
ello se continuarán impulsando, ya que no es un tema de partidos sino 
de mexicanas que, más allá de pensamientos, credos o religiones, 
deben contar con los mejores derechos que por ley les correspondan.  
 
Margarita Garfias, representante del colectivo Yo Cuido México, y 
Familias y Retos Extraordinarios, propuso que haya más apoyo para las 
personas con discapacidad, desde técnicos, humanos y tecnológicos, 
que les permitan desarrollar su proyecto de vida. Asimismo, pidió que 
en las leyes se puedan diferenciar los tipos de discapacidad, toda vez 
que, de acuerdo con la edad, cada una de estas personas requiere 
cuidados especializados. 
 
Luz Rodea, representante de ONU Mujeres, estimó fundamental que se 
reconozca en la Constitución el derecho a cuidar, a ser cuidados y al 
autocuidado. Aclaró que el sistema de cuidados debe ser integral, 
donde esté incluida la sociedad civil, así como el sector público y 
privado, pero es importante dotarla de inversión, porque esto 
redundará en bienestar, generación de empleos directos e indirectos, 
así como en ingresos para las familias. 
      
Del colectivo Mujer, Ideas, Desarrollo e Investigación (MIDI), Hortensia 
Vázquez Montes solicitó el apoyo de las legisladoras para que 
adopten e impulsen la Ley Modelo de Cuidados que este mismo 
organismo elaboró y que plantea que el sistema se conforme por 
diversos niveles de toma de decisión, no solo por el gobierno, para que 
se avance en su construcción a nivel estatal. 
 
A su vez, la capitana Yessica Yendi Comuñas Elizondo, secretaria de 
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Género e Igualdad Sustantiva de ASPA, solicitó que la ley de cuidados 
también incluya a las mujeres piloto, toda vez que muchos de los 
beneficios que se obtienen en la etapa de lactancia no las tienen las 
tripulaciones aéreas, por lo que demandó que se ratifique el 
Convenio156 de la OIT (trabajadores con responsabilidades 
familiares), pues tiene más de 40 años que no se ha hecho, y es una 
herramienta fuerte para avanzar en el sistema de cuidados para las 
mujeres del sector aéreo. 
 
--ooOoo-- 
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Venessa Rivas / El Heraldo de Chihuahua 

Chihuahua no tiene agua para abastecer las necesidades de los 
distritos de riego, de los 8 solo dos podrán contar con un ciclo agrícola 
restringido, señaló Salvador Alcántar Ortega, presidente de la 
Asociación de Usuarios de Riego en el Estado de Chihuahua, quien 
destacó que la sequía mantiene a la entidad sin la posibilidad de 
contar con ciclo agrícola y tributar al Tratado Internacional de Agua. 

Con la firma del Acta 331 entre la sección estadounidense y mexicana 
de la Comisión Internacional de Límites y Agua se le dio un respiró a la 
entidad, sin embargo ahora se podrá tomar el agua que haya en las 
presas cuando lleguen al nivel de agua máximo ordinario (NAMO). 
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Las dos terceras partes del caudal que Méxicodebe aportar se 
contabilizaba de los seis afluentes aforados del río Bravo, como son 
los ríos Conchos, San Diego, San Rodrigo, Escondido, Salado y 
Arroyo de las Vacas. Siendo el río Conchos el mayor aportante, esta 
cuenca atraviesa 41 de los 67 municipios de Chihuahua.  

Con el Acta 331 se podrá utilizar el agua de los ríos San Juan y Álamos, 
situación que ha motivado el descontento de productores de 
Tamaulipas, quienes son los únicos que cuentan con suficiente recurso 
hídrico. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/por-
sequia-solo-dos-de-los-ocho-distritos-de-riego-podran-tener-ciclo-
agricola-restringido-12957373.html 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/por-sequia-solo-dos-de-los-ocho-distritos-de-riego-podran-tener-ciclo-agricola-restringido-12957373.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/por-sequia-solo-dos-de-los-ocho-distritos-de-riego-podran-tener-ciclo-agricola-restringido-12957373.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/por-sequia-solo-dos-de-los-ocho-distritos-de-riego-podran-tener-ciclo-agricola-restringido-12957373.html
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Finalmente, mañana, en la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que 

preside la diputada, Merilyn Gómez Pozos, Morena, inician análisis de los 

diversos rubros y partidas presupuestales que integran el proyecto del gasto 

público para el ejercicio fiscal del siguiente año. 

Como siempre, habrá sectores que se benefician, otros, que se descobijan, 

como el de salud. 

O cual usos y costumbres en nuestro sistema político, el grupo mayor en la 

Cámara de Diputados, se impone con sus votos y el de sus comparsas y, 

aprueban recursos públicos, para las obras prioritarias en el régimen. 

Así fue cuando el PRI fue poder o cuando el PAN, lo detentó por dos sexenios; 

Morena y sus satélites del PT-verde, no son excepción. 

Como adelantó semana pasada, ayer, el coordinador del grupo mayor en San 

Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, admitió que habrá asignaciones y, en 

consecuencias, reasignaciones, entre 15 y 20 mil mdp. 

Y nos da gusto, que el grupo parlamentario preponderante en el país, corrija 

su proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año, y 

restituya recursos para el sector universitario del país. 

-¿Por qué razones?, cuestiona el legislador. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: DIPUTADOS, INICIAN MAÑANA, ANÁLISIS PEF-2025 EN COMISIÓN DEL 

RAMO, PRÓXIMA SEMANA, APRUEBAN DICTAMEN; COLEGIO DE BACHILLERES: UN PROFESOR 

GANA ¡2,500 PESOS! SEMANALES 
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-“Porque en el proyecto de Presupuesto a las Universidades estatales 

públicas, se les disminuyó respecto al presupuesto de este año que está 

terminando”, explica.  

-“Esa es una preocupación del grupo mayoritario que coordino y estamos 

tratando de darle solución”, añade. 

Y los otros rubros que deben de atenderse con más inversión pública en el 

2025, señala, son el Plan Hídrico, el agua, que es clave para el desarrollo del 

país, enfrentar la crisis y las sequías de los últimos años y la distribución justa 

y equitativa del agua como recurso de la nación. 

Otro rubro al que ponen atención en el próximo ejercicio fiscal, es el de 

cultura, al que también se le disminuyó en el proyecto del siguiente año, en 

comparación al que tiene para el año que finaliza este mes. 

También reconoce rubros a los que tendrán que apoyar para el año que 

viene, y que ameritan más presupuesto: 

-“Algo de la seguridad y de la Defensa. Y salud también, es un tema que nos 

ocupa y que estamos intentando cuidar”. 

Enseguida, pondera el comentario que hacemos líneas arriba, en el sentido 

de que darán prioridad a los proyectos de la Presidente Claudia Sheinbaum 

Pardo, como el carretero, cual anunció en su toma de posesión el pasado 1 

de octubre del año que está por terminar en 28 días. 

-“Estos cinco o seis rubros, incluyendo el de infraestructura carretera, para 

atender la red carretera que se encuentra, debido a las lluvias persistentes y 

permanentes en el país, deteriorada, también tiene que tener un recurso 

extraordinario para atender esta exigencia de todo el país”. 

-“Entonces, estamos haciendo creatividad”, presume el diputado. 

Ilustra lo que cada año sucede en este asunto, al menos en Cámara de 

Diputados, pero además, en Palacio Nacional, encuentro de servidores 
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públicos que acuden a impulsar con las autoridades respectivas, de la 

Presidente para abajo, más recursos para las instituciones que presiden. 

La comisión que dictamina el gasto público del próximo año, se integra de 57 

representantes populares: 30 de Morena; 8 del PAN; 7 del Verde; 5 del PT; 4 

del PRI y 3 del MC. 

Esa comisión ordinaria de trabajo, declaró el diputado Ricardo Monreal -en 

conferencia de prensa que ofreció con el presidente en la mesa directiva, 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna, al terminar la reunión semanal en Junta de 

Coordinación Política, órgano de gobierno que preside el zacatecano-, recibe 

a servidores públicos, secretarios de despacho, como ayer, escucharon a la 

titular en nueva dependencia, secretaría de la Mujer, que es Citlalli 

Hernández Mora. 

Este martes, 10:00 horas, comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, recibe 

a la señora Bertha Gómez Castro, Subsecretaria de Egresos, en la 

dependencia que preside el señor Rogelio Eduardo Ramírez de la O. 

-“Y así durante todos estos días”, reconoce el coordinador del grupo mayor, 

quien anunció que, próximo viernes, acude el pleno del Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral, que preside la presidenta consejera, Guadalupe 

Taddei Zavala. 

Contexto, en el cual, Ricardo Monreal aprovecha que harán “ajustes”, en el 

INE, Consejo de la Judicatura Federal, del Poder Judicial Federal; al Tribunal 

Electoral del Poder Judicial Federal. 

-“Como otros entes autónomos en los que, consideramos no les afectará un 

ajuste para poder resarcir a la educación, a la salud, a la cultura, al agua, a la 

agricultura”. 

Es decir, antes que los consejeros electorales lleguen a Cámara de Diputados, 

el coordinador parlamentario de Morena, implícitamente anuncia que no 

autorizarán los 13 mil mdp que solicita el pseudo órgano autónomo, para el 
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próximo año, cuando tienen que organizar montaje de la elección judicial: 

ministros, jueces y magistrados. 

No obstante ello, el jefe de la bancada del partido en el poder, resalta: 

-“Y por esa razón, el ejercicio que está haciendo la comisión es extraordinario 

y por eso estos días, de aquí hasta el día 11, 12 y 13, estarán reuniéndose con 

mesas técnicas, para ver en dónde puede hacerse el ajuste”. 

Y reitera que, próxima semana, el dictamen se discutirá en la comisión 

dictaminadora y en el pleno de la Cámara. 

Llama atención que Ricardo Monreal, ahora añada 2 días más a fecha 

tentativa que programaron para clausurar el actual periodo ordinario de 

sesiones, podría ser el día 15, que no creemos, porque es domingo y, como 

cabeza del bloque oficial en el Congreso de la Unión, si ya Morena decidió 

que el 13, será el ¡viernes 13! de este mes.  

El mismo día que se clausura el periodo ordinario de sesiones, informa, se 

instala Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que se integra por 

19 diputados federales y 18 senadores, órgano colegiado que cubre el receso 

legislativo del 16 de este mes al 31 de enero siguiente. 

Y lo presidirá el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna. 

Algo hay en el asunto del PEF-2025, por el comentario que hizo Ricardo 

Monreal: 

-“Entonces, se estima que este es el mayor esfuerzo en el Presupuesto y es 

lo que nos va a llevar más tiempo en la discusión, por la complejidad y la 

dificultad de ajustar los números al ejercicio presupuestal 2025”. 

Seguramente, será el cómo convencer a los consejeros del INE, que Morena, 

no aprobará partida presupuestal de 13 mil mdp, para sus gastos el próximo 

año, cuando, reiteramos, organizan montaje de elección judicial. 

Ayer, acudieron a San Lázaro, rectores de Universidades. 
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-“La verdad, es que es siempre una época de frecuentes visitas en la Cámara 

de Diputados y nosotros los recibimos con mucho respeto, dispuestos 

siempre a dialogar a todos, de todos los partidos”. 

Efectivamente, ayer, rectores y directores de Universidades Tecnológicas y 

Politécnicas, se reunieron con la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

para plantear sus necesidades de gasto en el siguiente año.  

Este subsistema en educación superior del país, cubre la demanda en el 16 

por ciento de la  matrícula nacional. 

Solicitan 489 mdp, para incremento salarial; mil 278 mdp, para el 

funcionamiento y mil 200 mdp, para infraestructura. 

En las pláticas, el diputado petista, Reginaldo Sandoval Flores, observó que 

para estas instituciones educativas de educación superior, el proyecto del 

PEF-2025, contempla recursos por 5 mil 547.87 mdp, lo que representa una 

disminución de 4.6 en términos reales. 

Universidades Tecnológicas de México, ilustró, son los centros educativos 

que ofrecen el título de técnico superior universitario o de licenciatura. 

Permite a los estudiantes, incorporarse en corto tiempo, dos años, al trabajo 

productivo o continuar estudios a nivel licenciaturas.  

Actualmente, expuso el legislador petista, hay 125 Universidades 

Tecnológicas en 31 estados del país y su matrícula en este año, asciende a 

232 mil 655 estudiantes. 

Universidades Politécnicas, nacen como nuevo modelo de institución pública 

de educación superior, durante 2002 -régimen de Vicente Fox Quesada-, los 

estudios se realizan en periodos de cuatrimestres, en 2 años. 

Adicionalmente, se pide a estudiantes que egresan, lleven a cabo una 

estancia en la industria, con duración de 15 semanas, que equivale a un 

cuatrimestre, antes de otorgar el título. 
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Actualmente, existen 64 Universidades Politécnicas, con una matrícula de 

103 mil 540 estudiantes. 

Esta oferta escolar, informó el diputado Reginaldo Sandoval Flores, 

atendieron este año, a un total de 341 mil 254 estudiantes; gasto anual por 

estudiantes, para ambas instituciones, equivale a 16 mil 257 pesos en el 

próximo año, frente a los 17 mil 727, de este año. 

En contraste, añade el petista, en la UNAM, tiene un gasto anual por 

estudiantes de 134 mil 923 pesos, el Instituto Politécnico Nacional, 98, mil 

895 pesos y la UAM, de 153 mil 606 pesos. 

En el encuentro, acudieron Marlenne Johvana Mendoza González, directora 

general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas; Raúl Martínez 

Hernández, secretario general de la Asociación Nacional de Universidades 

Tecnológicas y Politécnicas; Graciela Carmina Andrade García Peláez, 

Tecnológico de Morelia, Michoacán; Vania Moreno Solano, rectora de la 

Universidad Tecnológica Metropolitana de San Luis Potosí. 

Jorge Guillén Muñoz, rector de la Universidad Tecnológica El Retoño, de 

Aguascalientes; Arturo Fragoso Corral, rector de la Universidad Politécnica 

en Durango.  

Todos ellos, defendieron los centros educativos que representan, por el nivel 

de calidad educativa que ofrecen y por el nivel de estudios con el que egresan 

los estudiantes, se reincorporan a la productividad y son el sostén de sus 

familias.   

¡Ojalá!, Ricardo Monreal Ávila, reincorpore la quita de recursos para este 

sector de educación superior en el país, y el incremento, sirva para que los 

estudiantes politécnicos y tecnológicos, coadyuven al desarrollo del país. 

Que no les regateen incremento de recursos para incremento salarial por 489 

millones de pesos. 
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Reiteramos, una vergüenza para este país, que un académico con título de la 

UNAM, en la especialidad de filosofía, gane el equivalente a 2 mil 500 pesos 

a la semana, como profesor en el Colegio de Bachilleres. 

El profesor de esa casa de estudios en educación superior, producto de la 

cultura del esfuerzo, como hay miles de ellos en el país, protesta por el nivel 

de salario que devenga un académico en esa institución. 

Mario Delgado Carrillo, debe poner atención a ello, si quieren que el segundo 

piso de la transformación que impulsan en el gobierno federal, llegue a 

cimientos de educación con excelencia y reconocimiento al nivel académico 

del personal docente en el Colegio de Bachilleres. 

Una vergüenza para la científica, Presidenta de la República, Claudia 

Sheinbaum Pardo, que un académico de la UNAM, gane irrisorio sueldo, 

como profesor en el Colegio de Bachilleres. 

El secretario de Educación Pública, debe poner atención a las demandas 

salariales en  su sector, porque no se le ve en la Cámara de Diputados, en 

estos días, cuando todos los interesados en solicitar más Presupuesto para el 

2025, en los entes públicos que representan, acuden. 

No creemos que el chofer del controversial funcionario, gane dos mil 500 

pesos a la semana, ¿verdad? 

Que la diputada presidenta en comisión de Educación María de los Ángeles 

Ballesteros García, en la discusión del PEF-2025, cabildee con sus 

correligionarios de Morena, que aprueben recursos al Colegio de Bachilleres, 

para que el personal docente, académico, tengan un ingreso decoroso, y no  

gane más un chofer de un funcionario o de un legislador, que un profesional 

de la filosofía, que se tituló en nuestra máxima casa de estudios, la UNAM. 

Esperamos que el incremento salarial, llegue al personal docente e 

investigador en el Colegio de Bachilleres. 

¡Que así sea! 
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EN EL CHACALEO 

Casualidad o coincidencia, que en política no es, un día después que el 

coordinador parlamentario del PRI en San Lázaro, Rubén Ignacio Moreira 

Valdez, posiciona que la bancada alista presentar iniciativa para la extinción 

del pago por el costo financiero del Fobaproa, y que nuestros adultos 

mayores, no paguen comisiones bancarias, directivos de la Asociación de 

Bancos de México -que preside Julio Carranza Bolívar-, sostuvo reunión con 

el presidente en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… El 

encuentro fue en el Club de Banqueros, que se ubica en el Centro Histórico 

CDMX, Bolívar y 16 de septiembre, sino mal recordamos… Durante la reunión 

con el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, el 

legislador veracruzano resaltó importancia desde el Poder Legislativo, para 

comunicar las acciones para transformar al país… El dirigente de los 

banqueros, declaró que tuvieron un diálogo “muy productivo”, sobre la 

certeza que deben tener las inversiones en nuestra nación… El presidente en 

Cámara de Diputados, aseguró a banqueros, garantías para continuar la 

inversión en México y que los bancos, sean el vehículo para otorgar los 

créditos que se necesitan en la República… Homenaje póstumo a una gran 

mexicana, activista por la democracia y libertad de presos políticos, la 

maestra, María Teresa Juárez Carranza, esposa del ingeniero y político 

nacionalista en este país, don Heberto Castillo Martínez, prócer de la 

izquierda en este país… Organizó el homenaje, la hija de ambos destacados 

mexicanos, la senadora y ex diputada federal, Laura Itzel Castillo Juárez… A 

cuatro años de su fallecimiento, dijo, el reconocimiento, tiene como objetivo, 

recordarla como una mujer luchadora por la democracia, quien participó con 

su esposo, en el movimiento estudiantil del 68 y fundaron el Partido 

Mexicano Socialista… La senadora del MC, Amalia García Medina, participó 

en el homenaje póstumo, y refirió que la maestra Tere Juárez, destacó, 

porque junto con otras mujeres, exigían libertad de presos políticos, entre 

los que se encontraba el ingeniero Heberto Castillo… Tere Juárez, añadió la 

senadora Amalia García, luchaba porque la disidencia política, no fuera 

perseguida… ¡Enhorabuena!, homenaje de reconocimiento póstumo, a la 
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maestra Tere Juárez... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…         
   

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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La lucha por un Derecho postneoliberal 

https://la-lista.com/opinion/la-lucha-por-un-derecho-postneoliberal
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Cuitláhuac se unirá al equipo 

presidencial tras polémico mandato 

en Veracruz 

 
 

 

 

 

 

Si la inepta y sectaria Rosario Piedra fue reelecta en la CNDH, ahora el peor 

ex gobernador de Veracruz y el más pedestre de los empoderados por el 

lopezobradorismo será integrado al equipo presidencial. 

Emocionada, Claudia Sheinbaum informó ayer en Orizaba: 

“Me da gusto, cariño, nostalgia, muchas cosas, que el día de hoy se despida 

Cuitláhuac como gobernador”. 

Y como si los veracruzanos adoraran al rufián, añadió: “No se preocupen, se 

va a ir a trabajar conmigo, ya luego les platico dónde. Se va al gobierno 

federal. Ya en su momento les vamos a informar en qué parte importante, 

estratégica del gobierno, va a colaborar”. 

El anuncio ha de agraviar también al coordinador de los diputados de 

Morena, Ricardo Monreal, a cuyo secretario técnico en la Jucopo del 

Senado en la pasada legislatura, José Manuel del Río Virgen, García 

encarceló achacándole un asesinato político (otra de sus criminales 

persecuciones fue contra la jueza Angélica Sánchez Hernández, a quien se 

le detuvo dos veces por acatar un amparo, la segunda en Ciudad de 

México con apoyo de la Guardia Nacional). 
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Metió a la cárcel al menos a una veintena de opositores y funcionarios 

incómodos y su cacicazgo estuvo marcado por la opacidad en el manejo 

de los recursos públicos. 

La corresponsal de MILENIO en Veracruz, Isabel Zamudio, reseña que García 

deja incumplidas entre sus promesas de campaña la identificación de miles 

de fragmentos de restos humanos recuperados en fosas clandestinas por 

colectivos de familias de desaparecidos y lo responsabiliza de que nunca 

entró en vigor la Ley Vicaria para la alerta de género y que se negó a 

aceptar una tercera alarma por desaparición de mujeres. 

Incapaz de expresarse con claridad, porque sus paranoides y altaneras 

declaraciones están plagadas de galimatías, el majadero y retador 

Cuitláhuac se esmeró en imitar el estilo pendenciero de su promotor AMLO, 

sobre todo para bulear y calumniar a periodistas y críticos. 

Según el Observatorio Universitario de Violencia Contra las Mujeres, durante 

su mandato, el delito de desaparición repuntó con 527 feminicidios, 512 

homicidios, tres mil 515 desapariciones y dos mil 806 casos de violencia 

o agresiones. 

En su crónica, Isabel recuerda una docena de masacres pendientes de 

resolver, entre otras las ocurridas en 2019 en el bar Caballo Blanco de 

Coatzacoalcos, con 34 personas asesinadas, y la de Minatitlán, con 14 

víctimas acribilladas. 

La ex senadora y actual diputada local por el PAN Indira Rosales le espetó 

en su cara, sin que Cuitláhuac la refutara, que deja Veracruz en el primer 

lugar nacional en secuestro, segundo en extorsión y corrupción (70 por 

ciento en adjudicaciones directas), tercero en robo con violencia, séptimo 

de mayor incidencia delictiva y sexto en delitos contra la vida, el cuarto en 

feminicidios, el sexto en desapariciones y el décimo en trata de personas.  

De ahí lo preocupante de la invitación presidencial. 

Cuitláhuac salpica de probada ineficiencia, prepotencia y mediocridad al 

gabinete de Sheinbaum... 

Cuitláhuac se unirá al equipo presidencial tras polémico mandato en Veracruz | Política 

https://headtopics.com/mx/cuitl-huac-se-unir-al-equipo-presidencial-tras-polemico-62828408
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Buzz at Long Beach mall is 

sweet and bee-autiful 
 

Le Pen threatens to topple 

French government 
 

In a presidential first, Biden visits 

Angola 
 
 

Angola is a place where 

roots run deep for African 

Americans  
 

Comment la dissolution a 

aggravé la crise politique 
 

El nuevo Gobierno francés se 

tambalea al apoyar Le Pen la 

moción de la izquierda 
 

Starmer: I will not side with Trump 

over Europe 
 

Fiscal de la CPI exigió 

liberación de presos políticos 

en Venezuela 
 

PAMI: ya no habrá remedios 

gratis para los que cobran 

más de $ 390.000 
 

UK cybersecurity chief issues stark 

warning over hostile state threats 
 

Dino libera emendas com 

novas regras de transparência 
 

Testigos confirman que 

Vizcarra sí estuvo en oficinas 

de Obrainsa 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump exigió liberación inmediata de los rehenes israelíes secuestrados por Hamás 

•Hezbolá reivindicó su primer ataque contra Israel desde el inicio de la tregua 

•Milicias proiraníes llegaron a Siria para respaldar a las fuerzas de Al-Assad 

•Oposición en Parlamento francés presentó moción de censura contra el primer ministro 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Sector terciario en México alerta sobre impacto económico de nuevo impuesto a 

cruceristas.- La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 

(Concanaco Servytur) expresó su preocupación ante el impuesto que ahora deberán de 

pagar cruceristas (turistas en barco) luego de que la Cámara de Diputados eliminó su 

excepción como parte de la Ley Federal de Derechos para 2025. [SWISSINFO, FORBES] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Congreso arranca una semana decisiva para cerrar el primer presupuesto de Sheinbaum.- 

La hoja de ruta inicia este martes con la reunión que sostendrán de manera pública los 

integrantes de la Comisión de Presupuesto que encabeza Merilyn Gómez, diputada de 

Morena, con Bertha Gómez, subsecretaria de Egresos de Hacienda. El oficialismo tiene 

previsto iniciar la votación del dictamen el 10 de diciembre en comisiones y entre el 11 y 

13 del mismo mes en el pleno, con ello quedará cerrado el primer periodo de la 66 

Legislatura. “La semana que entra es probable: martes, miércoles, jueves y viernes, si es 

necesario. Toda la semana que entra será motivo de discusión en la comisión y en el 

pleno”, dijo Ricardo Monreal. [EL PAÍS] 
 

Diputados realizarán ajustes en el Presupuesto 2025 para aumentar recursos a la UNAM e 

IPN.- La Cámara de Diputados deberá llevar a cabo un ajuste en el Proyecto Presupuesto 

de Egresos de la Federación 2025, de entre 15 mil y 20 mil millones de pesos para corregir 

el error con el que se disminuyó la partida destinada a las universidades públicas, entre 

ellas la Universidad NAcional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Politécnico 

Nacional (IPN). “Estamos tratando de darle solución”, señaló Ricardo Monreal Ávila, líder 

de la fracción parlamentaria de Morena en San Lázaro. [INFOBAE] 
 

Exhortan priístas a extender ‘Jóvenes Escribiendo el Futuro’ a universidades privadas.- El 

coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez y el 

diputado Christian Bello, exhortaron a la Secretaría de Educación Pública (SEP) a modificar 

las políticas de operación del programa “Jóvenes Escribiendo el Futuro”, con objeto de 

que las instituciones de educación superior privadas no sean excluidas de los beneficios. 

[INFOBAE] 

 

 

 

 
 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/sector-terciario-en-m%c3%a9xico-alerta-sobre-impacto-econ%c3%b3mico-de-nuevo-impuesto-a-cruceristas/88442211
https://forbes.com.mx/impuesto-a-cruceristas-ahuyentara-a-navieras-advierte-la-concanaco-servytur/
https://elpais.com/mexico/2024-12-03/el-congreso-arranca-una-semana-decisiva-para-cerrar-el-primer-presupuesto-de-sheinbaum.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/03/diputados-realizaran-ajustes-en-el-presupuesto-2025-para-aumentar-recursos-a-la-unam-e-ipn/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/exhortan-priistas-a-extender-jovenes-escribiendo-el-futuro-a-universidades-privadas/
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LEGISLATIVO 
 

Sheinbaum firmó decreto para que Universidad Nacional Rosario Castellanos sea nacional 

y programas del Bienestar “un derecho”.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum 

Pardo, firmó cuatro decretos, entre los que destacan el hecho de que la Universidad 

Nacional Rosario Castellanos sea nacional, así como el criterio de que los programas 

sociales del Bienestar “ya serán un derecho”, también sobre el derecho a la vivienda de 

los trabajadores y el de la protección a los animales. [...] A principios de noviembre, la 

Cámara de Diputados aprobó elevar a nivel constitucional los programas sociales del 

Bienestar, tales como las pensiones para adultos mayores desde los 65 años, 

discapacidad, Sembrando Vida y la entrega de fertilizantes, entre otros.  [INFOBAE, PRENSA 

LATINA] 
 

DOF publica reformas constitucionales de pensiones, vivienda y protección animal.- La 

Secretaría de Gobernación (Segob) publicó tres reformas aprobadas durante la 

administración de Claudia Sheinbaum Pardo, quien firmó los documentos durante su 

conferencia matutina. En ese sentido, los proyectos correspondientes a vivienda, bienestar 

y protección animal entrarán en vigor desde el próximo martes 3 de diciembre de 2024. 

[INFOBAE] 
 

Félix rumbo al 2027: Planea remover a Evelyn para eludir la ley anti nepotismo de 

Sheinbaum.- Luego de prometerlo durante toda la campaña electoral, el pasado octubre 

la presidenta Claudia Sheinbaum dio más detalles sobre su propuesta de no reelección, a 

la que añadió que la enviará al despuntar 2025 y en ella se incluirá que familiares en 

primera línea de un titular en funciones no podrán postularse a la candidatura. [LA 

POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum pone freno a Trudeau: “A México se le respeta”. Prevé reunirse con Trump 

“pronto”.- “A México se le respeta”. Así respondió la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum, a los comentarios del Gobierno de Justin Trudeau y el rechazo de varios 

políticos canadienses a que Donald Trump compare a su país con México. Las 

declaraciones de la mandataria llegaron apenas unos días después de que el primer 

ministro de Canadá y el próximo presidente de Estados Unidos se reunieran el pasado 

viernes en Mar-a-Lago, la residencia del magnate republicano, en plenas tensiones por la 

renegociación del tratado de libre comercio entre los tres socios norteamericanos (T-MEC). 

[EL PAÍS, XINHUA, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, LOS ÁNGELES TIMES, AP, THE 

INDEPENDENT, INFOBAE, RT] 
 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/claudia-sheinbaum-anuncia-que-la-mayoria-de-los-programas-del-bienestar-hoy-se-publicaran-en-el-dof-ya-son-un-derecho/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/02/presidenta-de-mexico-firma-decretos-sobre-programas-sociales/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/02/presidenta-de-mexico-firma-decretos-sobre-programas-sociales/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/03/dof-publica-reformas-constitucionales-de-pensiones-vivienda-y-proteccion-animal/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/felix-rumbo-al-2027-planea-remover-a-evelyn-para-eludir-la-ley-anti-nepotismo-de-sheinbaum/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/felix-rumbo-al-2027-planea-remover-a-evelyn-para-eludir-la-ley-anti-nepotismo-de-sheinbaum/
https://elpais.com/mexico/2024-12-02/sheinbaum-pone-freno-a-trudeau-a-mexico-se-le-respeta.html
https://spanish.xinhuanet.com/20241203/40bdcba6c7324765822fdb6af47f26aa/c.html
https://la-lista.com/poder/politica/sheinbaum-canada-tambien-tiene-un-problema-muy-grave-de-consumo-de-fentanilo
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-revira-a-canada-y-acusa-alto-consumo-de-fentanilo-a-mexico-se-les-respeta/
https://noticiaslatam.lat/20241202/a-mexico-se-le-respeta-sheinbaum-responde-a-trudeau-sobre-criticas-hacia-el-pais-1159437542.html
https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2024-12-02/presidenta-mexicana-pide-respeto-a-sus-socios-norteamericanos-preve-reunirse-con-trump-pronto
https://apnews.com/article/mexico-eeuu-canada-sheinbaum-trump-trudeau-cf57b344456032e7327bf421525a879f
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/presidenta-mexicana-pide-respeto-a-sus-socios-norteamericanos-preve-reunirse-con-trump-pronto-b2657460.html
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/presidenta-mexicana-pide-respeto-a-sus-socios-norteamericanos-preve-reunirse-con-trump-pronto-b2657460.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/sheinbaum-mantendra-colaboracion-con-donald-trump-en-temas-de-seguridad-con-respeto-a-nuestra-soberania/
https://actualidad.rt.com/actualidad/532312-mexico-sheinbaum-defiende-soberania-eeuu-canada
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¿Inspirados en Breaking Bad? Sheinbaum desmiente reportaje del NYT.- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, respondió a un reportaje publicado por el diario 

estadounidense The New York Times que asegura que los cárteles del narcotráfico en su 

país estarían reclutando estudiantes de química en las universidades para que los ayuden 

a producir fentanilo a cambio de "grandes ganancias" de dinero. "Hoy pregunté en el 

gabinete y no hay información sobre esto", expresó Sheinbaum durante su rueda de 

prensa mañanera, donde comentó que a lo mejor la historia publicada por el NTY está 

inspirada en una serie de televisión "muy conocida" y premiada, en referencia a Breaking 

Bad. [RT, SPUTNIK] 
 

Sheinbaum rechazó una posible intervención militar de Estados Unidos en México para 

combatir el narcotráfico.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, rechazó una 

posible intervención del Ejército de Estados Unidos para combatir el narcotráfico y la 

inseguridad en la nación latinoamericana, esto tras las constantes acusaciones del 

próximo mandatario estadounidense, Donald Trump, sobre estos tópicos. [SPUTNIK, EFE, RT, 

PRENSA LATINA, XINHUA] 
 

Análisis|Consumo, pago de impuestos y creación de empleos: los argumentos de 

Sheinbaum contra el discurso antimigrante de Trump.- Las autoridades mexicanas han 

apostado ahora por convencer al próximo presidente de que la imposición de aranceles 

y la deportación masiva de cientos de miles de personas cada año también sería 

contraproducente para Estados Unidos. Esa es la tesis de un documento que Sheinbaum 

presentó, a partir de un análisis de la académica Viridiana Ríos, para poner en evidencia 

que las medidas de mano dura contra la inmigración tendrían un impacto directo en el 

consumo, la recaudación de impuestos, el desempleo y la seguridad social. [EL PAÍS] 
 

Gobierno de Claudia Sheinbaum es aprobado con un 84 % tras Operación Enjambre.- En 

materia de seguridad, el Gobierno de la República impulsó una nueva iniciativa para 

evitar la impunidad de actos delictivos en el país, denominada como Operación Enjambre 

. Bajo la instrucción de la titular del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum Pardo, el Estado de 

México fue de las primeras entidades en ejecutar este plan de combate a la inseguridad. 

[INFOBAE] 
 

Sheinbaum gozaría de más de 70 % de aprobación a dos meses de su Gobierno.- A dos 

meses de haber iniciado su gestión, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, goza de 

altos niveles de aprobación, de acuerdo con diversas encuestas publicadas. La empresa 

Factométrica dio a conocer un estudio que revela que el 78,8 % de los mexicanos califica 

la Administración de Sheinbaum como "buena o muy buena", mientras que el 21,2 % la 

considera "mala o muy mala". [SPUTNIK, LA LISTA] 
 

JUDICIAL 
 

Corte declaró inconstitucional la prisión vitalicia por violar derechos humanos.- La 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró la inconstitucionalidad de la prisión 

vitalicia, al considerar que viola los derechos humanos y principios constitucionales como 

la reinserción social y la proporcionalidad de las penas. [FORBES, TELESUR] 

https://actualidad.rt.com/actualidad/532315-sheinbaum-responde-nyt-reclutamiento-estudiantes-fentanilo
https://noticiaslatam.lat/20241202/el-gobierno-de-mexico-descarta-que-estudiantes-de-quimica-sean-reclutados-por-el-crimen-organizado-1159439323.html
https://noticiaslatam.lat/20241202/sheinbaum-rechaza-una-posible-intervencion-militar-de-eeuu-en-mexico-para-combatir-el-narcotrafico-1159438687.html
https://efe.com/mundo/2024-12-02/mexico-trump-invasion-ejercito-eeuu-combate-narcotrafico/
https://actualidad.rt.com/actualidad/532307-invasion-sheinbaum-descarta-operativos-eeuu-mexico
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/02/presidenta-de-mexico-rechaza-supuestos-planes-de-invasion-de-trump/
https://spanish.xinhuanet.com/20241203/60d8d2c50aa34f258f17edc1d6949079/c.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-03/consumo-pago-de-impuestos-y-creacion-de-empleos-los-argumentos-de-sheinbaum-contra-el-discurso-antimigrante-de-trump.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/02/gobierno-de-claudia-sheinbaum-es-aprobado-con-un-84-tras-operativo-enjambre/
https://noticiaslatam.lat/20241202/sheinbaum-gozaria-de-mas-de-70-de-aprobacion-a-dos-meses-de-su-gobierno-1159445674.html
https://la-lista.com/poder/politica/la-aprobacion-de-sheinbaum-es-del-69-en-noviembre-dice-encuesta
https://forbes.com.mx/corte-declara-inconstitucional-la-prision-vitalicia-por-violar-derechos-humanos/
https://www.telesurtv.net/declaran-inconstitucional-la-prision-vitalicia-en-mexico-por-violar-derechos-humanos/
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MIGRACIÓN 
 

Sale la tercera caravana de migrantes del sur de México desde la victoria de Trump.- Un 

grupo de unos 1.500 migrantes salió caminando el domingo por la noche del sur de 

México, en la tercera caravana que se forma desde la victoria electoral del 

estadounidense Donald Trump hace menos de un mes. [AP, WASHINGTON POST] 
 

Mujeres y niñas desplazadas enfrentan riesgos críticos en su paso por México, alerta 

ACNUR.- Mujeres y niñas desplazadas por la violencia de género en sus países afrontan 

violencia sexual, trata de personas y otras graves violaciones a sus derechos humanos al 

transitar por México, alertó un informe de la Agencia de la ONU para los Refugiados 

(ACNUR). [SWISSINFO] 
 

GENERAL 
 

Incertidumbre por los aranceles de Trump se agudiza en el corazón de la maquila 

mexicana.- La incertidumbre se agudiza en la frontera norte de México al cumplirse una 

semana de los amagos de aranceles del presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, lo que intranquiliza, en particular, a Ciudad Juárez, epicentro de la maquila 

mexicana. [FORBES] 
 

La incertidumbre comercial frena el impulso de los parques industriales en México en 

2024.- Sergio Argüelles, director de FINSA y consejero de la Asociación Mexicana de 

Parques Industriales Privados, indicó en una entrevista con EFE que el sector ha mostrado 

un menor dinamismo en comparación con 2023, aunque hay expectativas de un repunte 

significativo para 2025. [FORBES] 
 

Ciudad de México establece criterios para baños públicos inclusivos para personas trans.- 

El Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México emitió una 

opinión consultiva que establece criterios legales y estándares de inclusión para garantizar 

el acceso libre de discriminación a baños públicos para personas trans y no binarias en la 

capital mexicana. [SWISSINFO] 
 

El capitán del “Pemex Maya” recibió en Londres con “orgullo para México” el premio de 

la OMI al valor en el mar.- El capitán del remolcador “Pemex Maya”, Jorge Fernando 

Galaviz Fuentes, recibió en Londres, con “orgullo para México”, el anual “Premio de la 

Organización Marítima Internacional (OMI) al valor excepcional en el mar”. [SWISSINFO] 
 

Banamex se separa de Citi en México.- La separación entre el conglomerado 

estadounidense Citi y el banco minorista, Banamex, es un hecho. A partir del 1 de 

diciembre, existen dos grupos financieros independientes en México: Grupo Financiero Citi 

México y Grupo Financiero Banamex. Citi se enfocará a la banca corporativa e 

institucional, mientras que Banamex atenderá la banca de consumo. [EL PAÍS, 

BLOOMBERG, SPUTNIK, SWISSINFO] 
 

https://apnews.com/article/mexico-caravana-migrantes-estados-unidos-trump-tapachula-528da11e0274bdc0493e51713ed36e33
https://www.washingtonpost.com/world/2024/12/02/mexico-migrant-caravans-trump-tariffs/0648745e-b0d8-11ef-9d23-e5faa22ad216_story.html
https://www.swissinfo.ch/spa/mujeres-y-ni%c3%b1as-desplazadas-enfrentan-riesgos-cr%c3%adticos-en-su-paso-por-m%c3%a9xico%2c-alerta-acnur/88439685
https://forbes.com.mx/incertidumbre-por-los-aranceles-de-trump-se-agudiza-en-el-corazon-de-la-maquila-mexicana/
https://forbes.com.mx/la-incertidumbre-comercial-frena-el-impulso-de-los-parques-industriales-en-mexico-en-2024/
https://www.swissinfo.ch/spa/ciudad-de-m%c3%a9xico-establece-criterios-para-ba%c3%b1os-p%c3%bablicos-inclusivos-para-personas-trans/88442406
https://www.swissinfo.ch/spa/el-capit%c3%a1n-del-%22pemex-maya%22-recibi%c3%b3-en-londres-con-%22orgullo-para-m%c3%a9xico%22-el-premio-de-la-omi-al-valor-en-el-mar/88449001
https://elpais.com/mexico/economia/2024-12-02/banamex-se-separa-de-citi-en-mexico.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/citi-y-banamex-toman-caminos-separados-tras-mas-de-dos-decadas-unidos/
https://noticiaslatam.lat/20241202/cronica-de-un-largo-adios-banamex-y-citi-concretan-su-separacion-en-la-banca-mexicana-1159436407.html
https://www.swissinfo.ch/spa/citi-y-banamex-formalizan-su-separaci%c3%b3n-en-m%c3%a9xico-y-alistan-su-listado-en-bolsa-en-2025/88439515
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Aumenta el riesgo de que México se quede fuera de América del Norte.- Donald Trump 

amenaza la economía de México con aranceles a sus exportaciones. México acepta 

negociar y se llega a un acuerdo. Los optimistas creen que la segunda administración 

Trump repetirá su actuación. Se encogen de hombros ante la promesa hecha la semana 

pasada por el presidente electo de imponer aranceles del 25 % a las importaciones 

procedentes de México en su primer día en el cargo. [FINANCIAL TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

GENERAL 
 

El canciller alemán, Olaf Scholz, visita Ucrania por primera vez en dos años y medio.- El 

canciller de Alemania, Olaf Scholz, visitó Ucrania en su primer viaje al país en más de dos 

años y medio, justo unas semanas después de que fuera criticado por el presidente 

ucraniano, Volodimir Zelensky, por haber mantenido una llamada telefónica con el 

presidente ruso, Vladímir Putin. [AP] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Al menos 15 muertos tras ataques en Gaza; Israel y Hezbolá se acusan de violar la tregua 

en Líbano.- La escalada de hostilidades en Gaza y Líbano no se detiene. El 2 de diciembre, 

al menos 15 personas murieron por ataques israelíes en el norte del enclave palestino, 

donde el Ejército israelí mantiene lo que asegura es una renovada ofensiva contra Hamás. 

Al otro lado de su frontera, en Líbano, el Estado de mayoría judía sostiene una frágil tregua 

con Hezbolá. Allí, al menos dos personas murieron en medio de acusaciones mutuas de 

violar el alto el fuego. [FRANCE 24] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Primer ministro palestino afirmó que Gaza vive una "guerra genocida" que es un "fracaso 

para la humanidad".- El primer ministro de la Autoridad Palestina, Mohamed Mustafá, 

afirmó que la Franja de Gaza está siendo objeto de una "guerra genocida" que supone un 

"fracaso para la humanidad" y para el conjunto de las leyes internacionales, por lo que ha 

hecho un llamamiento a respetar las resoluciones de la ONU. [EUROPA PRESS] 
 

Hamás aseguró que más de 30 rehenes secuestrados en Gaza han fallecido por ataques 

israelíes.- Hamás aseguró que más de una treintena de los casi 250 rehenes secuestrados 

durante los ataques del 7 de octubre de 2023 han fallecido por los ataques ejecutados 

por las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI), que al día siguiente de la ofensiva palestina 

iniciaron una cruenta campaña militar en el enclave palestino. [EUROPA PRESS] 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.ft.com/content/ae13ddfd-fe2b-4db3-a2d4-aa1052c070c1
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-primer-ministro-palestino-afirma-gaza-vive-guerra-genocida-fracaso-humanidad-20241202161053.html
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Estados Unidos autoriza un nuevo paquete de ayuda a Ucrania valorado en 725 millones 

de dólares.- Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda militar a Ucrania, 

valorado en 725 millones de dólares, que entre otros elementos incluye minas antipersona 

o municiones para los Sistemas de Cohetes de Artillería de Alta Movilidad (HIMARS). 

[SWISSINFO] 
 

Trump exige la liberación inmediata de los rehenes israelíes secuestrados por Hamás.- El 

presidente electo, Donald Trump, está exigiendo la liberación inmediata de los rehenes 

israelíes que aún se encuentran retenidos en Gaza, diciendo que si no son liberados antes 

de que él asuma el cargo para un segundo mandato habrá “UN INFIERNO QUE PAGAR”. 

[AP, THE INDEPENDENT] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ  
 

Israel bombardea localidades en el sur del Líbano tras el lanzamiento de proyectiles de 

Hezbolá.- Aviones de combate israelíes efectuaron “una serie de ataques” contra las 

localidades de Yaroun, Maron al Ras y Hanin, fronterizas con Israel, después del 

lanzamiento de dos proyectiles reivindicado por el grupo chií Hezbolá, informó la Agencia 

Nacional de Noticias libanesa. [EFE] 
 

Hezbolá reivindicó su primer ataque contra Israel desde el inicio de la tregua.- El partido-

milicia libanés Hezbolá reivindicó su primer ataque contra posiciones de Israel desde que 

se anunció el acuerdo de alto el fuego entre las partes la semana pasada, una agresión 

que ha sido condenada por el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu. [EUROPA PRESS, 

AP, DW, SPUTNIK, THE INDEPENDENT] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-LÍBANO-HEZBOLÁ 
 

Israel justifica sus ataques sobre Líbano culpando a Hezbolá de violar el alto el fuego.- El 

Gobierno de Israel insistió en que sus ataques militares sobre territorio libanés no suponen 

una violación del alto el fuego alcanzado la semana pasada, sino que responden a 

supuestos incumplimientos por parte del grupo chií Hezbolá, al que ha instado a 

abandonar por completo la zona sur de Líbano. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

El presidente del Parlamento de Líbano acusa a Israel de una "violación flagrante" del alto 

el fuego.- El presidente del Parlamento de Líbano, Nabih Berri, denunció que las Fuerzas 

de Defensa de Israel (FDI) han cometido "una violación flagrante" de los términos del alto 

el fuego alcanzado con el partido-milicia chií Hezbolá la semana pasada y que estipula el 

cese de hostilidades a cambio de la retirada de militares e islamistas del sur de Líbano en 

favor del Ejército regular del país. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/ee.uu.-autoriza-un-nuevo-paquete-de-ayuda-a-ucrania-valorado-en-725-millones-de-d%c3%b3lares/88442494
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https://www.independentespanol.com/noticias/mundo/europa/hezbollah-dispara-contra-zona-fronteriza-controlada-por-israel-primer-ataque-desde-alto-al-fuego-b2657463.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-justifica-ataques-libano-culpando-hezbola-violar-alto-fuego-20241202111056.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-parlamento-libano-acusa-israel-violacion-flagrante-alto-fuego-20241202151702.html
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

La presidenta del TPI reivindica la "legitimidad" de la corte frente a "amenazas" y 

"presiones" de Rusia y Estados Unidos.- La presidenta del Tribunal Penal Internacional (TPI), 

Tomoko Akane, denunció que la Corte está siendo víctima de "medidas coercitivas, 

amenazas, presiones y actos de sabotaje" con vistas a entorpecer su labor, "ataques" todos 

ellos que en última instancia buscarían mermar la "legitimidad" de un órgano constituido 

en 2022 y que tiene causas abiertas sobre conflictos como el de Ucrania o el de la Franja 

de Gaza. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

"Nadie está por encima de la ley": el indulto al hijo de Biden conmociona a la política de 

Estados Unidos.- El indulto que el presidente estadounidense, Joe Biden, concedió a su hijo 

Hunter por delitos relacionados con posesión de armas y evasión fiscal, ha generado 

severos cuestionamientos en el panorama político de Estados Unidos, incluso dentro del 

propio Partido Demócrata. [SPUTNIK, SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

Trump designó al banquero Warren Stephens como embajador de Estados Unidos en el 

Reino Unido.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció el 

nombramiento de Warren Stephens, un destacado banquero de inversión y prominente 

donante del Partido Republicano, como próximo embajador estadounidense en el Reino 

Unido. [SWISSINFO] 
 

Trudeau dijo a Trump que aranceles también perjudicarán a estadounidenses, según 

ministro canadiense.-  El primer ministro canadiense Justin Trudeau le dijo a Donald Trump 

que los estadounidenses también sufrirían si el presidente electo lleva a cabo un plan para 

imponer aranceles generalizados a los productos de Canadá, señaló el lunes un ministro 

canadiense que asistió a su reciente cena. [LOS ÁNGELES TIMES] 
 

LEGISLATIVO 
 

Comité de Congreso de Estados Unidos concluyó que la OMS fracasó rotundamente en la 

pandemia.- El panel Covid-19 del Comité de Supervisión y Responsabilidad de la Cámara 

de Representantes de Estados Unidos publicó su informe final después de una investigación 

de dos años, en el que indica que la respuesta de la Organización Mundial de la Salud 

(OMS) a la pandemia «fue un fracaso rotundo». [SWISSINFO] 
 

JUDICIAL 
 

Una jueza de Estados Unidos rechaza por segunda vez que Musk reciba 56.000 millones de 

Tesla.- Una jueza estadounidense rechazó por segunda vez, aprobar que Tesla pague 

alrededor de 56.000 millones de dólares a su consejero delegado, Elon Musk. [SWISSINFO] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidenta-tpi-reivindica-legitimidad-corte-frente-amenazas-presiones-rusia-eeuu-20241202172036.html
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https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2024-12-02/trudeau-dijo-a-trump-que-aranceles-tambien-perjudicaran-a-estadounidenses-segun-ministro-canadiense
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https://www.swissinfo.ch/spa/una-jueza-de-ee.uu.-rechaza-por-segunda-vez-que-musk-reciba-56.000-millones-de-tesla/88442186
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MIGRACIÓN 
 

En Texas ya comenzó el mandato de Trump.- Texas está aplicando políticas agresivas en 

la frontera y en el resto del territorio, además de ofrecerse como aliado clave en la 

campaña de expulsiones masivas de indocumentados, mientras Tom Homan, el hombre 

nombrado “zar de la frontera” para la nueva Administración federal, asegura que el del 

Estado es “un modelo que se puede llevar a todo el país, con un éxito sin precedentes”. 

[EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HAITÍ 
 

El éxodo silencioso de Haití: lanzarse al mar en busca de esperanza frente al caos.- El 

fenómeno de los balseros haitianos representa una de las crisis migratorias más 

devastadoras de América Latina y el Caribe, con miles de personas arriesgando sus vidas 

en frágiles embarcaciones para escapar de la violencia, pobreza y desesperanza en Haití. 

Aunque, como la propia crisis del país, a menudo pasa desapercibida en medio de los 

conflictos mundiales. [EL PAÍS] 
 

NICARAGUA 
 

Ortega divide a Nicaragua en “regímenes especiales de desarrollo”, zonas de legislación 

opaca creadas con miras a China.- A medida que pasan las semanas, los impactos de la 

profunda reforma a la Constitución Política ordenada por Daniel Ortega y Rosario Murillo 

comienzan a verse y discutirse por separado en Nicaragua. Entre los más de 100 artículos 

modificados, el 175 ha encendido las alarmas porque cambia la “división política 

administrativa” del país, al crear “regímenes especiales de desarrollo”. [EL PAÍS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Milei reconoce riesgos de la inteligencia artificial, pero afirma que restringirla “favorece a 

los malos”.- El presidente de Argentina, Javier Milei, reconoció “los riesgos” de la 

inteligencia artificial, pero afirmó que tratar de restringirla “lo único que termina haciendo 

es favorecer a los malos”. [EFE] 
 

CHILE 
 

Diputados chilenos inhabilitan a corruptos para cargos públicos.- La Cámara de Diputados 

de Chile aprobó un proyecto de reforma constitucional presentado por el Gobierno que 

prohíbe ejercer cargos públicos a quienes cometan delitos contra la probidad 

administrativa. [PRENSA LATINA] 
 

 

 

 

https://elpais.com/us/2024-12-03/en-texas-ya-comenzo-el-mandato-de-trump.html
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ECUADOR 
 

La vicepresidenta suspendida de Ecuador no descarta cambios en el gabinete si 

reemplaza a Noboa en la campaña.- La vicepresidenta suspendida de Ecuador, Verónica 

Abad, aseguró que no descarta modificar el gabinete si reemplaza al presidente Daniel 

Noboa en la campaña electoral, a la espera de que la Justicia se pronuncie sobre el 

recurso contra el fallo del Ministerio de Trabajo que la mantiene fuera del cargo 150 días. 

[EUROPA PRESS] 
 

VENEZUELA 
 

El chavismo intensifica el acoso contra María Corina Machado con una estricta vigilancia 

a su madre.- Desde hace poco más de una semana, conforme comienza a tensarse de 

nuevo el panorama político del país en camino a la toma de posesión presidencial este 

10 de enero, los cuerpos de seguridad del Estado han reanudado un fuerte hostigamiento 

en contra de la Embajada de Argentina en Caracas -en este momento administrada por 

Brasil-, en la cual están asilados seis importantes dirigentes de la oposición venezolana 

desde hace unos meses. [EL PAÍS] 
 

El fiscal de la CPI alertó a Venezuela por su falta de “implementación de leyes y 

prácticas”.- El fiscal de la Corte Penal Internacional (CPI), Karim Khan, reprendió a 

Venezuela por la falta de “implementación concreta de leyes y prácticas” para proteger 

los derechos de los civiles y advirtió de que las investigaciones de la Fiscalía “siguen en 

curso y están activas”. [EUROPA PRESS, AP, DW, SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

Venezuela violó derechos humanos de Capriles en elecciones de 2013, dice Corte IDH.- 

La Corte Interamericana de Derechos Humanos condenó a Venezuela por violar los 

derechos de Henrique Capriles como candidato presidencial en las elecciones de 2013, 

en las que el opositor impugnó el resultado que dio ganador a Nicolás Maduro por un 

margen de apenas 1,49 %. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 
 

Unión Europea extiende las sanciones a unas 150 personas y entidades por violaciones de 

Derechos Humanos.- La Unión Europea aprobó extender 12 meses las sanciones contra 

violaciones graves de Derechos Humanos que afectan a 149 personas y entidades de todo 

el mundo, incluyendo personas implicadas en la muerte del opositor ruso, Alexei Navalni, 

la represión de minorías en China o la discriminación de mujeres y niñas en Afganistán. 

[EUROPA PRESS] 
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FRANCIA 
 

Izquierda y ultraderecha buscarán tumbar al Gobierno en Francia tras la falta de acuerdo 

presupuestario.- El primer ministro de Francia, Michel Barnier, recurrió formalmente el 

artículo 49.3 de la Constitución para sortear el bloqueo de la Asamblea Nacional a su ley 

de presupuestos para la Seguridad Social, lo que deja el futuro de todo el Gobierno en 

manos de una oposición que ya ha anunciado en bloque -desde la izquierda hasta la 

ultraderecha- su apoyo a una moción de censura. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, SWISSINFO, 

SWISSINFO] 
 

Un acusado de agresión en el caso de las violaciones a Gisèle Pelicot pide la 

absolución.-  El juicio en Aviñón (Francia) por las violaciones a Gisèle Pelicot, víctima de 

sumisión química de su exmarido para que decenas de hombres abusaran de ella, 

continuó con los alegatos de las defensas, donde se pidió por primera vez una absolución 

para uno de los 51 acusados. [EFE, SWISSINFO] 
 

GEORGIA 
 

Miles de manifestantes proeuropeos protestan en Georgia, después de que Ejecutivo 

rechazara negociar.- Miles de manifestantes partidarios de la adhesión de Georgia a la 

Unión Europea se congregaron por quinto día consecutivo, frente al Parlamento en la 

capital Tiflis pero fueron dispersados por la policía, en un momento en que se agudiza la 

crisis en este país del Cáucaso. [SWISSINFO] 
 

RUMANÍA 
 

Rumania: la extrema derecha confirma su avance tras las elecciones legislativas.- Aunque 

los socialdemócratas proeuropeos obtuvieron el 22,4 % de los votos, las elecciones 

legislativas en Rumania estuvieron marcadas por un claro avance de la extrema derecha, 

ya que la suma de sus fuerzas obtuvo el 31 % de los sufragios. Estos resultados auguran unas 

difíciles negociaciones para formar Gobierno. [FRANCE 24] 
 

SUIZA 
 

La IA ya logra aprobar exámenes de diversos cursos universitarios en Suiza.- Investigadores 

de la Escuela Politécnica Federal de Lausana, una de las universidades más prestigiosas 

de Europa, sometieron a los sistemas de inteligencia artificial ChatGPT a tests de diversos 

estudios de la institución, observando que contestan correctamente la mayoría de las 

preguntas. [FORBES] 
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ASIA 

IRAK 
 

Irak refuerza la frontera con Siria ante la ofensiva yihadista en el norte del país vecino.- El 

Ministerio del Interior de Irak anunció que reforzó con unidades militares adicionales la 

frontera con Siria ante la ofensiva lanzada por grupos rebeldes y yihadistas contra la 

provincia de Alepo, en el norte del país vecino. [EUROPA PRESS] 
 

SIRIA 
 

Más de 500 muertos en Siria tras seis días de ofensiva de los rebeldes.- Al menos 514 

personas han muerto, entre ellas 92 civiles, tras seis días de la gran ofensiva liderada por la 

alianza islamista Organismo de Liberación del Levante y facciones apoyadas por Turquía 

en el noroeste de Siria, donde los rebeldes ya controlan amplias zonas de las provincias de 

Idlib y Alepo. [EFE] 
 

Siria eliminó a más de 400 terroristas en un solo día.- El Comando General de las Fuerzas 

Armadas de Siria confirmó la eliminaron de al menos 400 terroristas durante el último día, 

en ataques llevados a cabo por los militares sirios, con apoyo de las Fuerzas Aeroespaciales 

Rusas. [PRENSA LATINA]  
 

Milicias proiraníes llegaron a Siria para respaldar a las fuerzas de Al-Assad.- Tras la reciente 

caída de la ciudad de Alepo en manos de grupos yihadistas en una renovada escalada 

de la guerra civil en Siria, fuerzas proiraníes, enviadas desde Irak, entraron en territorio sirio 

para respaldar al Ejército de Bashar al-Assad, que intenta recuperar el control de la 

ciudad. Al menos 25 personas han muerto en medio de los enfrentamientos de este lunes, 

incluidos 11 civiles. [FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

ANGOLA 
 

Llegó Joe Biden a Angola en la primera y única visita de su mandato al continente 

africano.- El presidente estadounidense, Joe Biden, llegó a Luanda, capital de Angola, en 

la primera y única visita de su mandato al continente africano. [SWISSINFO, THE 

INDEPENDENT] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-irak-refuerza-frontera-siria-ofensiva-yihadista-norte-pais-vecino-20241202172634.html
https://efe.com/mundo/2024-12-02/siria-ofensiva-rebeldes/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/02/siria-elimina-a-mas-de-400-terroristas-en-un-solo-dia/
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20241202-milicias-proiran%C3%ADes-llegan-a-siria-para-respaldar-a-las-fuerzas-de-al-assad-rebeldes-avanzan-hacia-hama
https://www.swissinfo.ch/spa/lleg%c3%b3-joe-biden-a-angola-en-la-primera-y-%c3%banica-visita-de-su-mandato-al-continente-africano/88439444
https://www.independentespanol.com/noticias/eeuu/biden-llega-a-angola-para-su-esperada-visita-al-africa-subsahariana-b2657518.html
https://www.independentespanol.com/noticias/eeuu/biden-llega-a-angola-para-su-esperada-visita-al-africa-subsahariana-b2657518.html

	resumenejecutivo
	001
	008
	008 MESA
	01B.3 31224_M_FIN_36_BANQUEROSPIDEN_REFPODERJUDICIAL_SG_
	01B.3.1 31224_M_UNIVERSAL_0_SGLSEREUNECONLA_ABMAUMENTOCREDITOSSECTORPRIVADO_SG_
	01B.3.2 31224_M_MILENIO_0_PREVALECENGARANTIAS_GARANTIASPARALAINVERSION_SG_
	01B.4 31224_M_INDEPENDIENTE_10_DIPUTADOSYBANQUEROS_CERTEZAINVERSIONEMEXICO_SG_
	01B.6 31224_M_CAPITAL_0_DICEGUTIERREZLUNA_INVERSIONGARANTIA_SG_
	01B.6 31224_M_HOJA_0_DIALOGASERGIO_TRANSFORMACION_SG_
	01B.7 31224_M_TALLA_0_SERGIOGUTIERREZLUNA_TRANSFORMACION_SG_
	01B.7 31224_M_VORAGINE_0_DIALOGAGUTIERREZ_TRANSFORMACION_SG_
	01B.10 31224_M_BOL_0_DIALOGASERGIO_TRANSFORMACION_SG_
	01C.4 31224_M_CONTRA_0_ESTEMARTESDIPUTADOSVAN_PROHIBICIONVAPEADORESYUSOFENTANILO_SG_RM
	01C.4 31224_M_INDEPENDIENTE_10_SEDEBEAJUSTAREL_PRESUPUESTODEEGRESOS_SG_RM
	01C.4 SG_MESA_RESCATANFONDOS_PRESUPUESTODEEGRESOS_RM
	01C.5 31224_M_AGENCIA_0_PREVERICARDO_PEF25_SG_RM
	01C.6 31224_M_CAPITAL_0_SEALISTADIPUTADOS_CIEREPERIODODESESIONES_SG_RM
	01C.6 31224_M_EJECENTRAL_0_MONREALAJUSTEDEENTRE15A20MMDP_PEF2025_SG_RM
	01C.6 31224_M_ENFOQUE_0_PREVERICARDOMONREALAJUSTE_PEF2025_SG_RM
	01C.6 31224_M_HOJA_0_PREVERICARDO_PEF25_SG_RM
	01C.7 31224_M_VORAGINE_0_PREVEMONREAL_PEF25_SG_RM
	01C.8 31224_M_LINEA_0_ENTRE15Y20MMDP_PEF2025_SG_RM
	01C.8 31224_M_MADERO_0_PREVENAJUSTES_PEF25_SG_RM
	01C.8 31224_M_QUADRATIN_0_PREVEAJUSTEDE15A20MMDP_PEF2025_SG_RM
	01C.9 31224_M_INFOBAE_0_DIPUTADOSREALIZANAJUSTE_PEFUNAMIPN_SG_RM
	01C.10 31224_M_BOL_0_PREVERICARDO_PEF25_RM_SG
	01D.6 31224_M_DIARIO_0_NOTENEMOSDATOS_NARCOESTUDIANTES_SG_RM
	01D.7 31224_M_ZOCALO_0_RICARDOMONREAL_NARCOESTUDIANTES_SG_RM
	01E.1 31224_M_REF_0_NOSEHAACORDADO_AJUSTEINEELECCION_RM_
	01E.2 31224_M_MILENIO_0_DIPUTADOSYCONSEJEROS_DISCUTIRANPRESUPUESTOPARAELECCION_SG_RM
	01E.4 31224_M_HERALDO_0_MORENAPERFILA_PRESUPUESTOINE_RM_
	01E.7 31224_M_TALLA_0_CONFERENCIADEPRENSA_PRESUPUESTOINE_SG_RM
	01F.6 31224_M_ENFOQUE_0_ELPRESUPUESTO2025_GARANTIZABIENESTARDEFAMILIAS_1M_
	01F.8 31224_M_LINEA_0_ASEGURADIPUTADAPADIERNA_PEF25_1M_
	01F.8 31224_M_LINEA_0_ASEGURADIPUTADAPADIERNA_PEF25_3DIP_
	01G.8 31224_M_NOTICIAS_0_ROCIONAHLE_NAHLE_SG_
	01G.8 31224_M_VERSIONES_0_MARGINARONA_GUTIERRITOS_SG_
	01H.1 31224_M_REF_O_PROPONDAHACES_SUELDOPROPINEROS_SG_
	01I.2 31224_M_EXC_1.4_ALISTANREFORMACONTRA_FENTANILOYVAPIADORES_SG_RM
	02D.4 31224_M_INDIGO_21_DESPLEGADO_CONEXIONINDIGO_1M_
	04_31224_C_MIL_2_TRASCENDIO_TRASCENDIO_SG_
	05_31224_C_FIN_35_CONFIDENCIAL_REFPODERJUDICIAL_SG_RM
	06_31224_C_ECO_40_SIGNOSVITALES_REFPODERJUDICIAL_SG_
	38_31224_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CONFERENCIADEPRENSA_SG_RM
	78_31224_C_REF_10_TEMPLO_REFPODERJUDICIAL_SG_
	79__31224_C_VERSIONES_0_MARGINARONA_GUTIERRITOS_SG_
	79_31224_C_NOTICIAS_0_ROCIONAHLE_NAHLE_SG_

	006
	006 JUCOPO (1)
	01B.4 31224_J_SOL_10_MONREALPREVAJUSTE_PRESUPUESTOINE_RM_
	01B.4.1 31224_J_UNIVERSAL_0_PLENODELINE_PRESUPUESTOINE_RM_
	01B.5 31224_J_VOZ_0_BUSCARANCONSEJEROS_PRESUPUESTOINE_RM_
	01B.6 31224_J_LATINUS_0_CONSEJEROSDELINE_PRESUPUESTOINE_RM_
	01B.6 31224_J_SIGLO_0_ELECCIONDEJUECES_ELECCIONJUDICIAL_RM_
	01B.6 31224_J_VERDAD_0_INDEDEFENDERA_PRESUPUESTOINE_RM_
	01B.8 31224_J_CNT_0_MORENAPERFILA_PRESUPUESTOINE_RM_
	01B.8 31224_J_MOMENTO_0_PLENODELINE_PRESUPUESTOINE_RM_
	01B.8 31224_J_VOX_0_INEYDIPUTADOS_PRESUPUESTOINE_RM_
	01BB.2 31224_J_MILENIO_10_JUEZVACONTRACONSEJERO_INEPORDESACATO_RM_
	01BB.4 31224_J_OVA_18_CONSEJEROSDELINE_MINISTERIOPUBLICO_RM_
	01C.1 31224_J_REF_0_DEMANDANUNIVERSIDADES_5MMDPADICINALES2025_2J_
	01C.4 31224_J_CONTRA_0_RICARDOMONREAL_PEF25_RM_
	01C.4 31224_J_CONTRA_1.5_ESTIMAMONREAL_PEF2025_RM_
	01C.5 31224_J_FORMULA_0_AFIRMARICARDO_PEF25_RM_
	01C.5 31224_J_FORMULA_0_COMENTARIOMARU_CONSEJEROSINE_RM_
	01C.5 31224_J_HERALDO_0_SENAKAMONREAL_PEF25_RM_
	01C.5 31224_J_MILENIO_0_MONREALPERFILA_PEF25_RM_
	01C.5 31224_J_MVS_0_ALISTANFASTTRACKENSANLAZARO_LEYESREGLAMENTARIAS_RM_
	01C.5 31224_J_XHVX_0_PRESUPUESTO2025_PEF25_RM_
	01C.6 31224_J_CAPITAL_0_SEALISTANDIPUTADOS_CIERREPERIODODESESIONES_RM_SG
	01C.7 31224_J_LUCES_0_ANALIZANREASIGNACION_UNIVERSIDADESPRESUPUESTO_RM_
	01C.8 31224_J_LINEA_0_ENESTASEMAN_TEMASDIPUTADOS_RM_
	01C.8 31224_J_LINEA_0_ENESTASEMANA_TEMASDIPUTADOS_RM_
	01C.8 31224_J_NET_0_PERFILAMONREAL_PEF25_RM_
	01C.8 31224_J_OCTAVA_0_RICARDOMONREAL_PEF25_RM_
	01C.8 31224_J_SIGUENZA_0_MONREALAFIRMA_PEF25_RM_
	01C.9 31224_J_PAIS_0_ELCONGRESOARRANCA_PEF2025_RM_
	01E.1 31224_J_UNIVERSAL_0_RICARDOMONREALRESPALDAASHEINBAUM_POSTURASOBRECANADA_RM_
	01E.4 31224_J_CONTRA_0_MONREALRECONOCE_DEFENSASHEINBAUM_RM_
	01E.6 31224_J_MAYA_0_MONREALDEFIENDE_DEFENSASHEINBAUM_RM_
	01EE.5 31224_J_HERALDO_0_ACLARARICARDO_PIRATERIA_RM_
	01F.5 31224_J_FORMULA_0_INSISTERICARDO_REFORMAFISCAL_RM_
	01F.6 31224_J_DIARIOYUC_0_RICARDOMONREALINSISTE_REFORMAFISCAL_RM_
	01F.6 31224_J_IMPARCIAL_0_MONREALPROPONE_REFORMAFISCAL_RM_
	01F.7 31224_J_CUARTO_0_INSISTENEN_REFORMAFISCAL_RM_
	01F.8 31224_J_PORVENIR_0_INSISTEMONREAL_REFORMAFISCAL_RM_
	01F.8 31224_J_PUNTO_0_MEXICONECESITA_REFORMAFISCAL_RM_
	01G.7 31224_J_DEBATE_0_MONREALANUNCIA_REDUCCIONJORNADA_RM_
	01G.8 31224_J_MSN_0_MONREALANUNCIA_REDUCCIONJORNADA_RM_
	01H.1 31224_J_REFORMA_0_NOTENEMOSDATOS_NARCOESTUDIANTES_RM_
	01H.4 31224_J_24H_0_DESCARTAMONREAL_CRIMENRECLUTEESTUDIANTESQUIMICA_RM_
	01H.4 31224_J_INDIGO_7_NEGATIVAOFICIALISTA_CRIMENORGANIZADOESTUDIANTESQUIMICA_RM_
	01H.5 31224_J_MVS_0_NOCREEMONREALENREPORTAJE_RECLUTAMIENTOJOVESPARACREARDROGAS_RM_
	01H.5 31224_J_N_0_LASMANGASDEL_CRIMENORGANIZADO_RM_
	01H.6 31224_J_CAPITAL_0_RECHAZAMONREALQUECRIMEN_ESTUDIANTESDEQUIMICAFABRICARFENTANILO_RM_
	01I 31224_J_JOR_10_PROHIBICIONESAFENTANILO_PRIORIDADESLEGISLATIVAS_RM_
	01I.4 31224_J_CONTRA_5_DIPUTADOSVANPORLA_VAPEDORESPROHIBICION_RM_
	01I.4 31224_J_INDEPENDIENTE_11_VAPEADORESYFENTANILO_ANALIZARANDIPUTADOSESTEMARTES_RM_
	01I.4 31224_J_OVA_19_PLANTEANDISCUTIR_REFORMAFENTANILO_RM_
	01J 31224_J_JOR_10_BANCADADEMORENA_DESPIDEPERSONALDESUOFICINA_RM_
	01K.3 31224_J_ECO_1.4.5_ELNUEVOORGANISMO_ORGANISMOANTIMONOPOLIOSNOALCANZACUMPLIRTMEC_RM_
	02C.6 31224_J_CAPITAL_0_ELGOBERNADORDAVIDMONREAL_PACIFICARZACATECAS_2J_
	02C.8 31224_J_IMAGEN_0_NOEMILUNA_INSEGURIDADZACATECAS_2J_
	02C.8 31224_J_LINEA_0_LLAMADIPUTADALUNA_INSEGURIDADZACATECAS_2J_(1)
	02C.8 31224_J_LINEA_0_LLAMADIPUTADALUNA_INSEGURIDADZACATECAS_2J_
	02D.5 31224_J_MILENIO_0_PANCONVOCA_CONSULTAPJ_2J_
	05C.4 31224_J_INDEPENDIENTE_0_DIPUTADOPROPONE_COMISIONESBANCARIAS_3DIP_
	05C.8 31224_J_CRONICA_0_PRIPROPONE_FOBAPROA_2J_
	05D.5 31224_J_FORMULA_0_ANUNCIARUBEN_COMISIONESBANCARIAS_2J_
	05D.5 31224_J_MILENIO_0_MOREIRAPROPONE_COMISIONESBANCARIAS_2J_
	05E.9 31224_J_INFOBAE_0_EXHORTANPRIISTAS_JOVENESESCRIBIENDO_2J_
	06 31224_J_HERARADIO_0_ENTREVISTAIVONNEORTEGA_JORGEALVAREZCOMODIRIGENTE_2J_
	01_31224_C_MIL_14_RICARDOMONREAL_REFPODERJUDICIAL_RM_
	05_31224_C_FIN_35_CONFIDENCIAL_REFPODERJUDICIAL_SG_RM
	10_31224_C_EXC_6_ARSENAL_PEF2025_RM_
	10_31224_C_UNI_5_MARIOMALDONADO_PEF2025_RM_
	11_31224_C_ECO_41_CAFEPOLITICO_PEF2025_RM_
	38_31224_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CONFERENCIADEPRENSA_SG_RM
	80_31224_C_24H_3_JOSEURENA_REFPODERJUDICIAL_RM_
	80_31224_C_HEAD_0_CARLOSMARIN_MANDATOENVERACRUZ_RM_
	80_31224_C_INDEP_14_GLORIETADECOLON_CUAUHTEMOCMONELATO_RM_
	80_31224_C_RAZ_14_BAJOSOSPECHA_GOBVERACRUZ_RM_
	80_31224_C_REF_10_JAQUEMATE_GOBVERACRUZ_RM_

	002
	002 LEGIS (1)
	0.1 31224_L_UNI_4_GASTAN137MDP_PROMOVERREFORMAS_3DIP_
	0.2 31224_L_REF_4_AUMENTANAPEMEX_GASTOPARAINVERSION_3DIP_
	01.3 31224_P_HERALDO_0_ALFONSORAMIREZ_IVADIGITAL_3DIP_
	01.6.6 31224_P_DEBATE_0_DIPUTADOSFEDERALES_PEF25_3DIP_
	01A 31224_L_UNI_8_VENMENOSRECURSOS_UNIVERSIDADESPRESUPUESTO_3DIP_
	01A.1 31224_L_REF_4_DEMANDANUNIVERSIDADES_5MMDPADICIONALES_3DIP_
	01A.3 31224_L_ECO_40_VENINEQUIDADEN_RECURSOSPARAESCUELAS_3DIP_
	01A.4 31224_L_RAZON_4_UNIVERSIDADESPIDEN_5MMDPPARA2025_3DIP_
	01A.15  31224_P_BOL_0_UNIVERSIDADESTECNOLOGICAS_PEF25_3DIP_
	01B.8 31224_P_BI_0_RECORTESFEDERALES_MUJERESVULNERABLES_3DIP_
	01D.7 31224_P_HOJA_0_LACOMISIONDE_PEF25_3DIP_
	01D.8 31224_P_CANON_0_ENTREVISTAERUVIEL_PEF25_3DIP_
	01E.7 31224_P_HOJA_0_PRIVOTA_PEF25_3DIP_
	01E.7 31224_P_TALLA_0_PRIVOTAEN_PEF25_3DIP_
	01F.9 31224_P_PAGINA_0_ULISESMEJIA_COSECHANDOSOBERANIA_3DIP_
	01G.9 31224_P_ARISTEGUI_0_PIDENGANADEROS_GUSANOBARRENADOR_3DIP_
	01G.9 31224_P_NOTICIEROS_0_EXIGENMEDIDAS_GUSANOBARRENADOR_3DIP_
	01H.1 31224_L_UNIVERSAL_0_CONCANACOADVIERTE_NUEVOIMPUESTOATURISTAS_3DIP_
	01H.4 31224_L_24H_13_IMPUESTOSACRUCERISTAS_ECONOMIADELSECTOR_3DIP_
	01H.10 31224_P_FORBES_0_IMPUESTOACRUCERISTAS_IMPUESTOCRUCERISTAS_3DIP_
	01H.12 31224_P_SWI_0_SECTORTERCIARIO_IMPUESTOCRUCERISTAS_3DIP_
	01I.1 31224_P_MILENIO_0_CADAVEZDAN_PEF25_3DIP_
	01J.3 31224_L_CRONICA_5_RECORTEASALUD_AFECTARA67MILLONESDEMEXICANOS_3DIP_
	01K.4 31224_L_RAZ_27_FERNANDATAPIAVA_RADIOEDUCACION_11ASF_
	01M.4 31224_L_UNOMAS_20_CONGRESOMEXIQUENSE_SINFECHAPRESUPUESTO2025_3DIP_
	01N.3 31224_L_INDIGO_26_BUSCARANTRANSPARENCIA_DEUDA_3DIP_
	02.1 31224_L_REF_17_ALISTANELECCION_AUDITORENINSTITUTO_3DIP_
	02.8 31224_P_PUEBLO_0_LACAMARADE_TRABAJOCOORDINADO_3DIP_
	02.9 31224_P_GRADOS_0_CAMARADE_ANTICORRUPCION_3DIP_
	02A.8 31224_L_QUADRATIN_0_AVALANPROCESOPPARAELEGIR_TITULARORGANOINTERNOCONTROLINE_3DIP_
	02A.15  31224_P_BOL_0_COMISIONDELA_ELECCIONINE_3DIP_
	03A.1 31224_L_REF_5_PROPONEHACESPAGAR_SUELDOPROPINEROS_3DIP_
	03A.2 31224_L_EXC_16_IMPULSARANSUELDOBASE_PROPINEROS _3DIP_
	03A.3 31224_L_SOL_11_DESCARTANREGULAR_REGULARPROPINAS_3DIP_
	03A.4 31224_L_INDEPENDIENTE_11_PEDROHACESPROPONDRA_PROPINEROSRECIBANSALARIO_3DIP_
	03A.4 31224_L_OVA_19_PROPONENSALARIO_EMPELADOSCONPROPINA_3DIP_
	03A.8 31224_P_LINEA_0_BUSCALEGISLADOR_SUELDOPROPINEROS_3DIP_
	03A.8 31224_P_QUADRATIN_0_PROPONENQUE_SUELDOPROPINEROS_3DIP_
	03A.9 31224_L_ENFOQUE_0_SERAREGULADO_MERCADODELASPROPINAS_3DIP_
	03A.9 31224_L_LATINUS_0_ACLARAHACESINICIATIVA_LEYPROPINAS_3DIP_
	03A.9.1 31224_L_LATINUS_0_PEDROHACESPRECISA_REGULARPROPINAS_3DIP_
	03A.9.2 31224_L_MVS_0_AQUIENGANEPROPINAS_NOSECOBARAIVA_3DIP_
	03A.9.4 31224_L_SDP_0_SITUSINGRESOSDEPENDEDELASPROPINAS_SALARIONBASEPERSOANSCONPROPINAS_3DIP_
	03B.8 31224_P_LINEA_0_TRENMAYASE_TRENMAYA_3DIP_
	03D.8 31224_L_HERALDO_0_MESADEANALISIS_DECLARACIONESFUNCIONARIOSDECANADA_3DIP_
	03D.9 31224_P_FORMULA_0_MESADEDEBATE_POPULARIDADSHEINBAUM_3DIP_
	03D.9 31224_P_HERALDO_0_MESADEANALISIS_CANADAMEXICO_3DIP_
	03DD.8 31224_P_RADIOTELE_0_ELPRIIMPULSA_PARTICIPACIONJOVENES_3DIP_
	03F.7 31224_P_HOJA_0_ELPRIIMPULSA_PARTICIPACIONJOVENES_3DIP_
	03G 31224_L_JOR_3_ENVIGORMAS_REFORMASALACONSTITUCION_3DIP_
	03G.2 31224_L_EXC_6_PROGRAMASSOCIALES_DERECHOSNOCONDICIONADOS_3DIP_
	03G.2 31224_L_EXC_13_LASREFORMADELSEGUNDOPISO_CAMBIOSENELPJ_3DIP_
	03G.3 31224_L_FIANCIERO_39_PUBLICACLAUDIA_3REFORMASENELDOF_3DIP_
	03G.3 31224_L_HERALDO_8_SHEINBAUMMANTIENE_AMPLIORESPALDOCIUDADANO_3DIP_
	03G.10 31224_P_INFOBAE_0_SHEINBAUMFIRMA_ROSARIOCASTELLANOS_3DIP_
	03G.11 31224_P_PRENSAL_0_PRESIDENTADE_DECRETOSOCIAL_3DIP_
	03G.12 31224_L_INFOBAE_0_DOFPUBLICAREFORMAS_CONSTITUCIONALESDEPENSIONESVIVIENDA_3DIP_
	03GG 31224_L_JOR_9_ENLACAMARADEDIPUTADOS_REDUCIREDADPARAPENSIONBIENESTAR_3DIP_
	03GG.13 31224_L_LPO_0_FELIXRUMBOAL2027_ELUDIRLEYANTINEPOTISMO_3DIP_
	03H.8 31224_P_PROYECTOS_0_IMPULSANINICIATIVA_GESTIONSEQUIAS_3DIP_
	03I.9 31224_P_PROYECTOS_0_PROPONENREFORMA_MENORESDIABETES_3DIP_
	03J.9 31224_P_SOCIEDAD_0_LACONAPRO_ELECCIONINTERMEDIA_3DIP_
	03K.1 31224_P_UNIVERSAL_0_DIPUTADOSVANPOR_VAPEADORES_3DIP_
	03K.9 31224_L_MVS_0_VAPEADORESYCIGARROSELECTRONICOS_NODEBENESTARENREFORAFENTANILO_3DIP_
	03M 31224_L_JOR_9_PERSONASCONDISCAPACIDAD_RECHAZOSOCIAL_3DIP_
	03M.2 31224_L_EXC_15_MANTIENENLUCHA_DERECHOSBASICOSDISCAPACITADOS_3DIP_
	03N.4 31224_L_SOL_5_CNTEBLOQUEAA_ASFENOAXACA_11ASF_
	03Ñ.2 31224_L_EXC_4_MINISTERIOPUBLICOORDENA_DESALOJARALOSAGRESORES_3DIP_
	03O.3 31224_L_ECO_10_PROPONENAUMENTOADERECHO_DERECHOSMINEROS_3DIP_
	03Z.10 31224_P_AFP_0_VIDEODELA_MARGARITAZAVALABORRACHA_3DIP_
	04D.3 31224_L_ECO_5_JAVIERJUAREZELIFT_CORTINAREGULATORIA_3DIP_
	04D.3 31224_L_FINANCIERO_24_TEMENALAAGENCIA_AGENCIATRANSFORMACIONDIGITAL_3DIP_
	04F.10 31224_P_INFOBAE_0_ENCARANAL_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	04G.3 31224_L_FINANCIERO_18_DESAPARICIONDELACOFECE_FORTALECERALOSMONOPOLIOS_3DIP_
	04H 31224_L_JOR_4_JUEZORDENAINVESTIGAR_DESACATOACONSEJEROS_3DIP_
	04H.1 31224_L_REF_17_DENUNCIAJUEZ_DESACATOENINE_3DIP_
	04H.1 31224_L_UNI_4_IMPONENMULTADE54MILPESOS_CONSEJEROSDELINE_3DIP_
	04H.2 31224_L_EXC_2_ACUSANPENALMENTE_CONSEJEROSDELINE_3DIP_
	04H.2.2 31224_L_EXC_1.4_AGENTESPONDRANALOSJUZGADORES_BAJOLALUPA_3DIP_
	04H.3 31224_L_FINANCIERO_35_JUEZDENUNCIAALINE_DESACATARFRENOALAELECCIONJUD_3DIP_
	04H.3 31224_L_HERALDO_10_SIGUENJUICIOS_AUTORIDADESELECTORALES_3DIP_
	04H.4 31224_L_24H_6_JUEZDENNCIAALINE_ANTEDESACATO_3DIP_
	04H.4 31224_L_INDEPENDIENTE_7_JUEZORDENAINVESTIGAR_CONSEJEROSDELINEPORNOFRENARELECCIONJUD_3DIP_
	04H.4 31224_L_RAZON_1.8.9_JUEZDENUNCIAACONSEJEROS_INEANTEFGR_3DIP_
	04I 31224_L_JOR_4_ELINESINEXPERIENCIA_ELECCIONDEMINISTROS_3DIP_
	04II 31224_L_FINANCIERO_36_MAGISTRADOSMANTIENEN_CORTETIREREFORMA_3DIP_
	04J 31224_L_JOR_4_LAMENTANFINDELOS_CONCURSOSDDDEOPOSICIONJUZGADORES_3DIP_
	04K 31224_L_JOR_5_INSTALAN14JUNTAS_COMICIOSJUDICIALES_3DIP_
	04K.1 31224_L_JOR_6_INSTALANENLACDMX_CONSEJOQUEVIGILARAELECCIONJUD_3DIP_
	04K.1 31224_L_REF_17_METENAINE_ELECCIONJUDICIAL_3DIP_
	04K.3 31224_L_24H_2_INSTALANCONSEJOSESTATALES_INEELECCIONJUZGADORES_3DIP_
	04K.4 31224_L_24H_6_REACTIVANELECCION_PRORROGA90DIAS_3DIP_
	04M 31224_L_JOR_5_VALIDARALASEP_TITULOSDECANDIDATOS_3DIP_
	04N.4 31224_L_24H_3_RECHAZABAJACALIFORNIA_DESAPARECERAUTONOMOS_3DIP_
	04N.4 31224_L_RAZON_5_ENBCELIMINACION_NOSELOGRAELIMINACIONAUTONOMOS_3DIP_
	04Ñ.1 31224_L_REF_17_VENCOMPLEJAREVISION_PERFILESASPIRANTES_3DIP_
	04Ñ.3 31224_L_FINANCIRO_34_COMITEEVALUADOR_REVISAR384MILCANDIDATOS_3DIP_
	04O.4 31224_L_RAZON_9_PANVEELECCION_VERDADEROCAOS_5PAN_
	04P.4 31224_L_CONTRA_10_PIDETECDMX2_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	21 31224_P_BOL_0_LACOMISIONDE_INEGINECESIDADES_3DIP_
	23 31224_P_BOL_0_LACOMISIONDE_PEF25_3DIP_
	24  31224_P_BOL_0_COMISIONDE_SISTEMACUIDADOS_3DIP_

	003
	004
	004 COLUMNAS (1)
	01_31224_C_MIL_14_RICARDOMONREAL_REFPODERJUDICIAL_RM_
	04_31224_C_MIL_2_TRASCENDIO_TRASCENDIO_SG_
	05_31224_C_FIN_35_CONFIDENCIAL_REFPODERJUDICIAL_SG_RM
	06_31224_C_ECO_40_SIGNOSVITALES_REFPODERJUDICIAL_SG_
	10_31224_C_EXC_6_ARSENAL_PEF2025_RM_
	10_31224_C_UNI_5_MARIOMALDONADO_PEF2025_RM_
	11_31224_C_ECO_41_CAFEPOLITICO_PEF2025_RM_
	20_31224_C_HER_16.17_SERGIOMAYER_OPERATIVOENJAMBRE_3DIP_
	38_31224_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CONFERENCIADEPRENSA_SG_RM
	39_31224_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	40_31224_C_FIN_8_GARBIELCASILLAS_PEF2025_3DIP_
	41_31224_C_HER_6_SOFIAGARCIA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	41_31224_C_INDEP_17_JULIANANDRADE_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	41_31224_C_LISTA_0_RAYMUNDOESPINOZA_POSNEOLIBERAL_3DIP_
	41_31224_C_MIL_10_ARTUROZALDIVAR_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	41_31224_C_RAZ_8_PULSOPOLITICO_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	42_31224_C_CONTRA_8_SERGIOGONZALEZ_SINPARTIDO_3DIP_
	42_31224_C_INDEP_8_ALBERTOPEREZ_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	60_31224_C_24H_7_DOLORESCOLIN_MC_3DIP_
	61_31224_C_HER_12_JUANIGNACIOZAVALA_PAN_3DIP_
	61_31224_C_RAZON_2_ROZONES_REFCONSTITUCIONAL_3DIP_
	78_31224_C_REF_10_TEMPLO_REFPODERJUDICIAL_SG_
	79__31224_C_VERSIONES_0_MARGINARONA_GUTIERRITOS_SG_
	79_31224_C_NOTICIAS_0_ROCIONAHLE_NAHLE_SG_
	80_31224_C_24H_3_JOSEURENA_REFPODERJUDICIAL_RM_
	80_31224_C_HEAD_0_CARLOSMARIN_MANDATOENVERACRUZ_RM_
	80_31224_C_INDEP_14_GLORIETADECOLON_CUAUHTEMOCMONELATO_RM_
	80_31224_C_RAZ_14_BAJOSOSPECHA_GOBVERACRUZ_RM_
	80_31224_C_REF_10_JAQUEMATE_GOBVERACRUZ_RM_
	82_31224_C_24H_2_SERA_INEPEF_3DIP_
	83_31224_C_24H_8_ADRIANTREJO_REFCONSTITUCIONAL_3DIP_
	83_31224_C_RAZ_2_QUEBRADERO_REFORMAS_3DIP_
	83_31224_C_SOL_0_ALASOMBRA_PEDROHACES_3DIP_
	83_31224_C_UNI_15_DESBALANCE_PAQECONOMICO_3DIP_
	84_31224_C_24H_4_KARINAAGUILAR_PEF2025_3DIP_
	84_31224_C_24H_11_YAZMINALESSANDRINI_SALUDPEF_3DIP_
	84_31224_C_FIN_36_USODERAZON_PRESIDENTA_3DIP_
	84_31224_C_UNI_14_CATALINAPEREZ_PLANC_3DIP_
	84_31224_C_UNI_15_ALBERTOAZIZ_TRUMP_3DIP_
	85_31224_C_24H_12_JUANMDEANDA_CONTROVERSIACONSTITUCIONAL_3DIP_
	85_31224_C_RAZ_19_PESOSYCONTRAPESOS_MAYORIACALIFICADA_3DIP_
	86_31224_C_CRO_4_EMPEDRADO_ORGAUTONOMOS_3DIP_
	86_31224_C_INDEP_19_EDUARDOGOMEZ_ORGAUTONOMOS_3DIP_
	86_31224_C_MIL_7_CARLOSMARIN_PESIMISMO_3DIP_
	86_31224_C_UNI_2_BAJORESERVA_ORGAUTONOMOS_3DIP_
	86_31224_C_UNI_7_CARLOSLORET_ORGAUTONOMOS_3DIP_
	COLUMNAS FINANCIERAS SIN MENCIÓN
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